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            N LA CIUDAD DE MONTERREY, CAPITAL DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, SIENDO LAS 

ONCE HORAS CON CINCUENTA Y TRES MINUTOS DEL DÍA MIÉRCOLES 30 DE OCTUBRE DE 

DOS MIL VEINTICUATRO, REUNIDOS EN EL RECINTO OFICIAL DEL PALACIO LEGISLATIVO 

LOS INTEGRANTES DE LA SEPTUAGÉSIMA SÉPTIMA LEGISLATURA DEL H. CONGRESO DEL 

ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE NUEVO LEÓN, LLEVARON A CABO SESIÓN ORDINARIA, 

CORRESPONDIENTE AL PRIMER AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL, SIENDO PRESIDIDA 

POR LA C. DIP. LORENA DE LA GARZA VENECIA; CON LA ASISTENCIA DE LOS CC. 

DIPUTADOS: IVONNE LILIANA ÁLVAREZ GARCÍA, GRECIA BENAVIDES FLORES, CLAUDIA 

GABRIELA CABALLERO CHÁVEZ, JAVIER CABALLERO GAONA, ISIS AYDEÉ CABRERA 

ÁLVAREZ, IGNACIO CASTELLANOS AMAYA, ITZEL SOLEDAD CASTILLO ALMANZA, CLAUDIA 

MAYELA CHAPA MARMOLEJO, CARLOS ALBERTO DE LA FUENTE FLORES, JESÚS ALBERTO 

ELIZONDO SALAZAR, ELSA ESCOBEDO VÁZQUEZ, MIGUEL ÁNGEL FLORES SERNA, MIGUEL 

ÁNGEL GARCÍA LECHUGA, JOSÉ LUIS GARZA GARZA, MARISOL GONZÁLEZ ELÍAS, MAURO 

GUERRA VILLARREAL, ARMANDO VÍCTOR GUTIÉRREZ CANALES, ANYLÚ BENDICIÓN 

HERNÁNDEZ SEPÚLVEDA, BALTAZAR GILBERTO MARTÍNEZ RÍOS, ESTHER BERENICE 

MARTÍNEZ DÍAZ, ROCÍO MAYBE MONTALVO ADAME, TOMÁS ROBERTO MONTOYA DÍAZ, 

HÉCTOR JULIÁN MORALES RIVERA, SANDRA ELIZABETH PÁMANES ORTIZ, ANA MELISA PEÑA 

VILLAGÓMEZ, RAFAEL EDUARDO RAMOS DE LA GARZA, REYNA REYES MOLINA, MARÍA 

GUADALUPE RODRÍGUEZ MARTÍNEZ, MARIO ALBERTO SALINAS TREVIÑO, JOSÉ LUIS SANTOS 

MARTÍNEZ, ARMIDA SERRATO FLORES, MARIO ALEJANDRO SOTO ESQUER, AILE TAMEZ DE 

LA PAZ, HERIBERTO TREVIÑO CANTÚ, JOSÉ MANUEL VALDEZ SALAZAR, BRENDA 

VELÁZQUEZ VALDEZ Y PERLA DE LOS ÁNGELES VILLARREAL VALDEZ. DIPUTADOS QUE SE 

INCORPORARON DURANTE EL TRANSCURSO DE LA SESIÓN: GRETA PAMELA BARRA 

HERNÁNDEZ, MYRNA ISELA GRIMALDO IRACHETA Y PAOLA CRISTINA LINARES LÓPEZ. 

DIPUTADA AUSENTE POR MOTIVOS DE SALUD: GABRIELA GOVEA LÓPEZ. 

                                                
EFECTUADO EL CÓMPUTO DE ASISTENCIA, LA C. SECRETARIA INFORMÓ QUE SE 

ENCUENTRAN 38 DIPUTADOS PRESENTES. INCORPORÁNDOSE 3 DIPUTADOS DURANTE EL 

TRANSCURSO DE LA SESIÓN. 

 
HABIENDO EL QUÓRUM DE LEY, LA C. PRESIDENTA ABRIÓ LA SESIÓN. ASIMISMO, SOLICITÓ A 

LA SECRETARÍA DAR LECTURA AL PROYECTO DE ORDEN DEL DÍA AL QUE SE SUJETARÁ LA 

SESIÓN ORDINARIA.  

 

E 

 



DIARIO DE LOS DEBATES MIÉRCOLES 30 DE OCTUBRE DE 2024 ~ 3 ~ 

 
 

ORDEN DEL DÍA:  
 

1. LISTA DE ASISTENCIA. 
 

2. APERTURA DE LA SESIÓN ORDINARIA. 
 

3. LECTURA DEL ORDEN DEL DÍA DE LA SESIÓN ORDINARIA. 
 

4. ASUNTOS EN CARTERA. 
 

5. INICIATIVAS DE LEY O DECRETO, PRESENTADAS POR LOS CC. DIPUTADOS. 
 

6. INFORME DE COMISIONES.  
 

7. GLOSA DEL TERCER INFORME DE GOBIERNO Y LA SITUACIÓN QUE GUARDA EL 
ESTADO Y LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA, CORRESPONDIENTE AL EJE DE BUEN 
GOBIERNO: 
• SECRETARÍA GENERAL DE GOBIERNO. 
• SECRETARÍA DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA. 
• SECRETARÍA DE SEGURIDAD. 
• PROTECCIÓN CIVIL.  
• UNIVERSIDAD DE CIENCIAS DE LA SEGURIDAD. 
• INSTITUTO DE DEFENSORÍA PÚBLICA. 
 

8. USO DE LA PALABRA A LOS CC. DIPUTADOS PARA TRATAR ASUNTOS EN LO GENERAL. 
 

9. LECTURA DEL PROYECTO DEL ORDEN DEL DÍA PARA LA PRÓXIMA SESIÓN. 
 

10. CLAUSURA DE LA SESIÓN. 
 

CONCLUIDA QUE FUE LA LECTURA DEL ORDEN DEL DÍA AL QUE DEBERÁ SUJETARSE LA 

SESIÓN ORDINARIA, LA C. PRESIDENTA CONTINUÓ CON EL SIGUIENTE PUNTO DEL ORDEN DEL 

DÍA QUE ES ASUNTOS EN CARTERA, SOLICITANDO A LA SECRETARÍA LOS HAGA DEL 

CONOCIMIENTO DEL PLENO; SOBRE LOS CUALES SE TOMARON LOS SIGUIENTES ACUERDOS: 

 
1. OFICIO SIGNADO POR EL C. MTRO. GERARDO GUADALUPE ESCAMILLA VARGAS, 

SECRETARIO DE SEGURIDAD, MEDIANTE EL CUAL DA CONTESTACIÓN AL EXHORTO 
REALIZADO POR ESTA SOBERANÍA. DE ENTERADA Y SE ANEXA EN EL ACUERDO 
ADMINISTRATIVO NÚM. 043 DE ESTA LEGISLATURA, ASÍ MISMO ENVÍESE COPIA DEL 
ESCRITO AL COMITÉ DE SEGUIMIENTO DE ACUERDOS Y AL PROMOVENTE. 

 
2. ESCRITO SIGNADO POR LOS CC. M.C.P. EDUARDO LEAL BUENFIL, PRESIDENTE 

MUNICIPAL, LIC. PEDRO CÉSAR CAVAZOS SALAR, SÍNDICO SEGUNDO, LIC. JOSÉ LUIS 
GARCÍA GARZA Y LIC. AARÓN ALEJANDRO TAMEZ AGUIRRE, SECRETARIO DE FINANZAS 
Y TESORERO MUNICIPAL DE ALLENDE, NUEVO LEÓN, MEDIANTE EL CUAL REMITEN LA 
PROPUESTA DE VALORES UNITARIOS DE SUELO Y CONSTRUCCIÓN SOBRE LA 
PROPIEDAD INMOBILIARIA DE DICHO MUNICIPIO. DE ENTERADA Y DE CONFORMIDAD 
CON LO ESTABLECIDO EN LOS ARTÍCULOS 24 FRACCIÓN III Y 39 FRACCIÓN XXVIII 
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DEL REGLAMENTO PARA EL GOBIERNO INTERIOR DEL CONGRESO, SE TURNA A LA 
COMISIÓN SEGUNDA DE HACIENDA Y DESARROLLO MUNICIPAL. 

 
3. OFICIO SIGNADO POR EL C. LIC. SERGIO SALVADOR CHAPA VALENCIA, DIRECTOR 

JURÍDICO DE LA OFICINA DE LA SECRETARÍA DE SALUD Y DE LOS SERVICIOS DE SALUD 
DE NUEVO LEÓN, O.P.D., MEDIANTE EL CUAL DA CONTESTACIÓN AL EXHORTO 
REALIZADO POR ESTA SOBERANÍA. DE ENTERADA Y SE ANEXA EN EL ACUERDO 
ADMINISTRATIVO NÚM. 1106 DE LA LXXVI  LEGISLATURA, ASÍ MISMO ENVÍESE 
COPIA DEL ESCRITO AL COMITÉ DE SEGUIMIENTO DE ACUERDOS Y AL 
PROMOVENTE. 

 
4. ESCRITO SIGNADO POR LA C. RUBÍ IRASEMA LÓPEZ BLANCO,  MEDIANTE EL CUAL 

PRESENTA INICIATIVA DE REFORMA AL ARTÍCULO 94 DEL CÓDIGO CIVIL PARA EL 
ESTADO DE NUEVO LEÓN. DE ENTERADA Y DE CONFORMIDAD CON LO ESTABLECIDO 
EN LOS ARTÍCULOS 24 FRACCIÓN III Y 39 FRACCIÓN II DEL REGLAMENTO PARA EL 
GOBIERNO INTERIOR DEL CONGRESO, SE TURNA A LA COMISIÓN DE LEGISLACIÓN. 

 
5. ESCRITO SIGNADO POR EL C. LIC. EDGAR OLAIZ ORTIZ, DIRECTOR GENERAL DEL 

INSTITUTO MUNICIPAL DE PLANEACIÓN URBANA Y CONVIVENCIA DE MONTERREY, 
MEDIANTE EL CUAL REMITE LA CUARTA MODIFICACIÓN AL PRESUPUESTO DE 
INGRESOS Y EGRESOS DEL EJERCICIO 2024. DE ENTERADA Y DE CONFORMIDAD CON 
LO ESTABLECIDO EN EL ARTÍCULO 24 FRACCIÓN III DEL REGLAMENTO PARA EL 
GOBIERNO INTERIOR DEL CONGRESO, SE TURNA A LA COMISIÓN DE VIGILANCIA. 

 
6. ESCRITO SIGNADO POR LA C. DIP. LORENA DE LA GARZA VENECIA Y LOS INTEGRANTES 

DEL GRUPO LEGISLATIVO DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL DE LA 
LXXVII LEGISLATURA, MEDIANTE EL CUAL PRESENTA INICIATIVA DE REFORMA AL 
ARTÍCULO 14 DEL REGLAMENTO PARA EL GOBIERNO INTERIOR PARA EL CONGRESO 
DEL ESTADO. 

 
EN ESE MOMENTO, SOLICITÓ LA PALABRA LA C. DIP. LORENA DE LA GARZA VENECIA, 

QUIEN, DESDE SU LUGAR, EXPRESÓ: “EN ESTE ASUNTO VOY A PEDIR QUE ESTE ASUNTO SEA 

TURNADO EN CARÁCTER DE URGENTE”.  

 
DE ENTERADA Y DE CONFORMIDAD CON LO ESTABLECIDO EN LOS ARTÍCULOS 24 
FRACCIÓN III Y 39 FRACCIÓN II DEL REGLAMENTO PARA EL GOBIERNO INTERIOR 
DEL CONGRESO, SE TURNA CON CARÁCTER DE URGENTE A LA COMISIÓN DE 
LEGISLACIÓN. 
 

LA C. SECRETARIA CONTINUÓ DANDO LECTURA A LOS ASUNTOS EN CARTERA. 

 
7. ESCRITO SIGNADO POR LOS CC. DR. DANIEL CARRILLO MARTÍNEZ, PRESIDENTE 

MUNICIPAL, LIC. JULIO CÉSAR ÁLVAREZ GONZÁLEZ, SÍNDICO SEGUNDO, LIC. ALFONSO 
JARERO GRACIA, SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO Y LIC. ROLANDO OLIVERIO 
RODRÍGUEZ HERNÁNDEZ, SECRETARIO DE FINANZAS Y TESORERÍA MUNICIPAL DE SAN 
NICOLÁS DE LOS GARZA, NUEVO LEÓN, MEDIANTE EL CUAL REMITEN LOS VALORES 
UNITARIOS PARA LOS NUEVOS FRACCIONAMIENTOS. DE ENTERADA Y DE 
CONFORMIDAD CON LO ESTABLECIDO EN LOS ARTÍCULOS 24 FRACCIÓN III Y 39 
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FRACCIÓN XIX DEL REGLAMENTO PARA EL GOBIERNO INTERIOR DEL CONGRESO, 
SE TURNA A LA COMISIÓN TERCERA DE HACIENDA Y DESARROLLO MUNICIPAL. 

 
8. ESCRITO SIGNADO POR LOS CC. DR. DANIEL CARRILLO MARTÍNEZ, PRESIDENTE 

MUNICIPAL, LIC. JULIO CÉSAR ÁLVAREZ GONZÁLEZ, SÍNDICO SEGUNDO, LIC. ALFONSO 
JARERO GRACIA, SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO Y LIC. ROLANDO OLIVERIO 
RODRÍGUEZ HERNÁNDEZ, SECRETARIO DE FINANZAS Y TESORERÍA MUNICIPAL DE SAN 
NICOLÁS DE LOS GARZA, NUEVO LEÓN, MEDIANTE EL CUAL REMITEN LOS VALORES 
UNITARIOS QUE SERVIRÁN DE BASE PARA EL COBRO DE CONTRIBUCIONES SOBRE LA 
PROPIEDAD INMOBILIARIA DE DICHO MUNICIPIO. DE ENTERADA Y DE CONFORMIDAD 
CON LO ESTABLECIDO EN LOS ARTÍCULOS 24 FRACCIÓN III Y 39 FRACCIÓN XIX DEL 
REGLAMENTO PARA EL GOBIERNO INTERIOR DEL CONGRESO, SE TURNA A LA 
COMISIÓN TERCERA DE HACIENDA Y DESARROLLO MUNICIPAL. 

 
9. ESCRITO SIGNADO POR LOS CC. LIC. DAVID DE LA PEÑA MARROQUÍN, PRESIDENTE 

MUNICIPAL, LIC. HÉCTOR CHAVARRI DE LA ROSA, SECRETARIO DE AYUNTAMIENTO Y 
LIC. ERICK RAFAEL BARBOSA ALANÍS, TESORERO MUNICIPAL DE SANTIAGO, NUEVO 
LEÓN, MEDIANTE EL CUAL REMITEN LA ACTUALIZACIÓN DE LOS VALORES 
CATASTRALES DE SUELO, CONSTRUCCIÓN, VIALIDADES, NUEVOS FRACCIONAMIENTOS 
E INCONFORMIDADES. DE ENTERADA Y DE CONFORMIDAD CON LO ESTABLECIDO EN 
LOS ARTÍCULOS 24 FRACCIÓN III Y 39 FRACCIÓN XVIII DEL REGLAMENTO PARA EL 
GOBIERNO INTERIOR DEL CONGRESO, SE TURNA A LA COMISIÓN SEGUNDA DE 
HACIENDA Y DESARROLLO MUNICIPAL. 

 
10. ESCRITO SIGNADO POR EL C. ADRES CONCEPCIÓN MIJES LLOVERA, PRESIDENTE 

MUNICIPAL DE GENERAL ESCOBEDO, NUEVO LEÓN, MEDIANTE EL CUAL PRESENTAN 
PROPUESTA DE ACTUALIZACIÓN DE LOS VALORES UNITARIOS CATASTRALES DE 
SUELO. DE ENTERADA Y DE CONFORMIDAD CON LO ESTABLECIDO EN LOS 
ARTÍCULOS 24 FRACCIÓN III Y 39 FRACCIÓN XIX DEL REGLAMENTO PARA EL 
GOBIERNO INTERIOR DEL CONGRESO, SE TURNA A LA COMISIÓN TERCERA DE 
HACIENDA Y DESARROLLO MUNICIPAL. 

 
11. ESCRITO SIGNADO POR EL MUNICIPIO DE MONTEMORELOS, NUEVO LEÓN, MEDIANTE EL 

CUAL REMITE LA PROPUESTA DE TABLA DE VALORES E INCONFORMIDADES. DE 
ENTERADA Y DE CONFORMIDAD CON LO ESTABLECIDO EN LOS ARTÍCULOS 24 
FRACCIÓN III Y 39 FRACCIÓN XVIII DEL REGLAMENTO PARA EL GOBIERNO 
INTERIOR DEL CONGRESO, SE TURNA A LA COMISIÓN SEGUNDA DE HACIENDA Y 
DESARROLLO MUNICIPAL. 

 
12. ESCRITO SIGNADO POR EL MUNICIPIO DE APODACA, NUEVO LEÓN, MEDIANTE EL CUAL 

REMITE LA PROPUESTA DE VALORES UNITARIOS DE SUELO PARA NUEVOS 
FRACCIONAMIENTOS. DE ENTERADA Y DE CONFORMIDAD CON LO ESTABLECIDO EN 
LOS ARTÍCULOS 24 FRACCIÓN III Y 39 FRACCIÓN XVIII DEL REGLAMENTO PARA EL 
GOBIERNO INTERIOR DEL CONGRESO, SE TURNA A LA COMISIÓN SEGUNDA DE 
HACIENDA Y DESARROLLO MUNICIPAL. 

 
13. ESCRITOS QUE CONTIENEN LOS AVANCES DE GESTIÓN FINANCIERA 

CORRESPONDIENTES AL TERCER TRIMESTRE DE 2024 DE LOS SIGUIENTES ENTES Y 
MUNICIPIOS: 
 
1. PARÁS, NUEVO LEÓN  
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2. HUALAHUISES, NUEVO LEÓN 
3. RAYONES, NUEVO LEÓN 
4. SALINAS VICTORIA, NUEVO LEÓN 
5. PARQUES PÚBLICOS DE SAN PEDRO GARZA GARCÍA, NUEVO LEÓN 
6. FIDEICOMISO NO BP417 FIDEICOMISO DE MANTENIMIENTO MONTERREY 

 
DE ENTERADA Y DE CONFORMIDAD CON LO ESTABLECIDO EN EL ARTÍCULO 24 
FRACCIÓN III DEL REGLAMENTO PARA EL GOBIERNO INTERIOR DEL CONGRESO, SE 
TURNA A LA COMISIÓN DE VIGILANCIA. 

 
14. ESCRITO SIGNADO POR EL MUNICIPIO DE SAN PEDRO GARZA GARCÍA, NUEVO LEÓN, 

MEDIANTE EL CUAL REMITE LA PROPUESTA DE VALORES CATASTRALES UNITARIOS DE 
CONSTRUCCIÓN PARA EJERCICIO FISCAL 2025. DE ENTERADA Y DE CONFORMIDAD 
CON LO ESTABLECIDO EN LOS ARTÍCULOS 24 FRACCIÓN III Y 39 FRACCIÓN XXI DEL 
REGLAMENTO PARA EL GOBIERNO INTERIOR DEL CONGRESO, SE TURNA A LA 
COMISIÓN QUINTA DE HACIENDA Y DESARROLLO MUNICIPAL. 

 
15. ESCRITO SIGNADO POR EL MUNICIPIO DE SAN PEDRO GARZA GARCÍA, NUEVO LEÓN, 

MEDIANTE EL CUAL REMITE LA PROPUESTA DE VALORES CATASTRALES PARA NUEVOS 
TIPOS DE CONSTRUCCIÓN PARA EL EJERCICIO FISCAL 2025. DE ENTERADA Y DE 
CONFORMIDAD CON LO ESTABLECIDO EN LOS ARTÍCULOS 24 FRACCIÓN III Y 39 
FRACCIÓN XXI DEL REGLAMENTO PARA EL GOBIERNO INTERIOR DEL CONGRESO, 
SE TURNA A LA COMISIÓN QUINTA DE HACIENDA Y DESARROLLO MUNICIPAL. 

 
16. ESCRITO SIGNADO POR EL C. LIC. JOSÉ ARTURO SALINAS GARZA, MAGISTRADO 

PRESIDENTE DEL TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA Y DEL CONSEJO DE LA JUDICATURA 
DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, MEDIANTE EL CUAL REMITE EL PROYECTO DE 
PRESUPUESTO DE EGRESOS PARA EL EJERCICIO FISCAL 2025. DE ENTERADA Y DE 
CONFORMIDAD CON LO ESTABLECIDO EN LOS ARTÍCULOS 24 FRACCIÓN III Y 39 
FRACCIÓN XXIII DEL REGLAMENTO PARA EL GOBIERNO INTERIOR DEL CONGRESO, 
SE TURNA A LA COMISIÓN DE PRESUPUESTO. 

 

DURANTE LA LECTURA DE LOS ASUNTOS EN CARTERA, LA C. DIP. PAOLA CRISTINA LINARES 

LÓPEZ, SOLICITÓ REGISTRAR SU ASISTENCIA. 

 
LA C. SECRETARIA INFORMÓ QUE SON TODOS LOS ASUNTOS ENLISTADOS EN CARTERA. 

 
C. PRESIDENTA: “GRACIAS, DIPUTADA. ANTES DE CONTINUAR CON EL ORDEN DEL DÍA, LE 

DAMOS LA MÁS CORDIAL BIENVENIDA A LOS ALUMNOS DE LA FACULTAD DE DERECHO Y 

CIENCIAS SOCIALES DE LA UNIVERSIDAD DE MONTERREY (UDEM), ACOMPAÑADOS POR EL 

MAESTRO OSCAR RIVERA ROMERO; INVITADOS DEL DIPUTADO JESÚS ELIZONDO SALAZAR. 

BIENVENIDOS”. (APLAUSOS) 

 
HECHO LO ANTERIOR, LA C. PRESIDENTA PROCEDIÓ CON EL SIGUIENTE PUNTO DEL ORDEN 

DEL DÍA CORRESPONDIENTE A INICIATIVAS DE LEY O DECRETO A PRESENTARSE POR LOS 

CC. DIPUTADOS, DE CONFORMIDAD CON LO ESTABLECIDO EN EL ARTÍCULO 91 FRACCIÓN III 
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DEL REGLAMENTO PARA EL GOBIERNO INTERIOR DEL CONGRESO; SOLICITANDO A LA 

SECRETARÍA DAR A CONOCER LA LISTA DE ORADORES. 

 
SOBRE ESTE PUNTO, LA SECRETARÍA INFORMÓ QUE NO HAY INICIATIVAS QUE PRESENTAR. 

 
NO HABIENDO INICIATIVAS QUE PRESENTAR, LA C. PRESIDENTA PROSIGUIÓ CON EL 

SIGUIENTE PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA QUE ES INFORME DE COMISIONES, SOLICITANDO A 

LOS INTEGRANTES DE LAS DIVERSAS COMISIONES DE DICTAMEN LEGISLATIVO SI TIENEN 

ALGÚN INFORME O DICTAMEN QUE PRESENTAR, LO MANIFIESTEN DE LA FORMA 

ACOSTUMBRADA. 

 
SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA A LA C. DIP. ANYLÚ BENDICIÓN  HERNÁNDEZ 

SEPÚLVEDA, QUIEN PROCEDIÓ A DAR LECTURA AL PROYECTO DE ACUERDO PRESENTADO 

POR LA COMISIÓN DE COORDINACIÓN Y RÉGIMEN INTERNO.  

 
SE INSERTA DE MANERA ÍNTEGRA EL PROYECTO DE ACUERDO.- “DIP. LORENA DE LA GARZA 

VENECIA, PRESIDENTA DEL CONGRESO DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN. PRESENTE. LOS 

SUSCRITOS, INTEGRANTES DE LA COMISIÓN DE COORDINACIÓN Y RÉGIMEN INTERNO, 

PRESENTAMOS A LA CONSIDERACIÓN DE ESTA HONORABLE ASAMBLEA LEGISLATIVA, EL 

SIGUIENTE: ACUERDO. ÚNICO: LA LXXVII LEGISLATURA AL H. CONGRESO, REMITE AL PODER 

EJECUTIVO EL ANTEPROYECTO PRESENTADO POR LA AUDITORIA SUPERIOR DEL ESTADO, 

PARA SU ESTUDIO Y ANÁLISIS CON LA FINALIDAD DE QUE SEA INTEGRADO AL PROYECTO DE 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DEL EJECUTIVO Y SE DÉ CUMPLIMIENTO A LO ESTABLECIDO EN 

LA FRACCIÓN XIX DEL ARTÍCULO 125 DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO LIBRE Y 

SOBERANO DE NUEVO LEÓN. TRANSITORIO. ÚNICO: EL PRESENTE ACUERDO ENTRARÁ EN 

VIGOR EN EL MOMENTO DE SU APROBACIÓN. Y ESTÁ FIRMADO POR LOS INTEGRANTES Y LAS 

INTEGRANTES DE LA COMISIÓN DE COORDINACIÓN Y RÉGIMEN INTERNO. ES CUANTO, 

PRESIDENTA. Y LE SOLICITO, SI SE PUEDE PONER A VOTACIÓN EN ESTE MOMENTO, EL 

ACUERDO”. 

 
TERMINADA QUE FUE LA LECTURA DEL DICTAMEN, LA C. PRESIDENTA LO PUSO A LA 

CONSIDERACIÓN DEL PLENO, PREGUNTANDO A LOS CC. DIPUTADOS QUE DESEEN 

INTERVENIR EN SU DISCUSIÓN, LO MANIFIESTEN EN LA FORMA ACOSTUMBRADA. 

PRIMERAMENTE, QUIENES ESTÉN EN CONTRA. 
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NO HABIENDO ORADORES EN CONTRA, PARA HABLAR A FAVOR DEL DICTAMEN, SE LE 

CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA A LA C. DIP. ANYLÚ BENDICIÓN  HERNÁNDEZ 

SEPÚLVEDA, QUIEN EXPRESÓ: “GRACIAS. SOLAMENTE PARA PEDIRLES SU VOTO A FAVOR, 

EN VIRTUD DE QUE EL DÍA DE AYER NO SE ALCANZÓ LA VOTACIÓN REQUERIDA PARA QUE 

SE APROBARA O FUERA EN SENTIDO APROBATORIO EL PRESUPUESTO DE LA AUDITORÍA 

SUPERIOR DEL ESTADO. EN ESTE ACUERDO LO QUE SOLICITAMOS, ES QUE SEA EL EJECUTIVO 

QUIEN ANALICE EL PRESUPUESTO DE LA AUDITORÍA SUPERIOR DEL ESTADO, FUE APROBADO 

POR UNANIMIDAD EN LA COMISIÓN; POR LO QUE LES PIDO A MIS COMPAÑERAS Y 

COMPAÑEROS, SU VOTO TAMBIÉN A FAVOR EN ESTE MOMENTO. GRACIAS”. 

 
NO HABIENDO MÁS ORADORES QUE DESEEN PARTICIPAR EN LA DISCUSIÓN DEL DICTAMEN, 

Y EN VIRTUD DE QUE LA C. DIP. ANYLÚ BENDICIÓN  HERNÁNDEZ SEPÚLVEDA PIDIÓ QUE 

EL PROYECTO DE ACUERDO SEA VOTADO EN ESTE MOMENTO, LA C. PRESIDENTA LO 

SOMETIÓ A CONSIDERACIÓN DE LA ASAMBLEA, SOLICITANDO A LOS CC. DIPUTADOS 

MANIFESTAR EL SENTIDO DE SU VOTO DE MANERA ECONÓMICA. SIENDO APROBADO POR 

UNANIMIDAD QUE SE VOTE EN ESTE MOMENTO. 

 
APROBADO QUE FUE, LA C. PRESIDENTA LO SOMETIÓ A CONSIDERACIÓN DE LA ASAMBLEA, 

PIDIENDO A LA OFICIALÍA MAYOR ABRIR EL SISTEMA ELECTRÓNICO DE VOTACIONES; 

ASIMISMO, SOLICITÓ A LOS CC. DIPUTADOS EMITIR EL SENTIDO DE SU VOTO A TRAVÉS DE 

LA APLICACIÓN PORTÁTIL DE REGISTRO DE ASISTENCIA Y VOTACIÓN (APRAV). 

 
HECHA LA VOTACIÓN CORRESPONDIENTE, LA C. SECRETARIA INFORMÓ QUE SE APROBÓ POR 

UNANIMIDAD DE 38 VOTOS A FAVOR, SE AGREGAN 2 VOTOS A FAVOR, A SOLICITUD DE LOS 

CC. DIPUTADOS MYRNA ISELA GRIMALDO IRACHETA Y PAOLA CRISTINA LINARES LÓPEZ; 

DANDO UN TOTAL DE 40 VOTOS A FAVOR, 0 VOTOS EN CONTRA Y 0 VOTOS EN ABSTENCIÓN, 

EL DICTAMEN CON PROYECTO DE ACUERDO DE LA COMISIÓN DE COORDINACIÓN Y 

RÉGIMEN INTERNO. 

 
APROBADO QUE FUE EL DICTAMEN, LA C. PRESIDENTA SOLICITÓ A LA SECRETARÍA 

ELABORAR EL ACUERDO CORRESPONDIENTE Y GIRAR LOS AVISOS DE RIGOR. 

 
AL NO HABER MÁS DICTÁMENES QUE PRESENTAR, LA C. PRESIDENTA CONTINUÓ CON EL 

SIGUIENTE PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, RELATIVO A LA GLOSA DEL INFORME DE 

GOBIERNO. Y CON FUNDAMENTO EN EL ARTÍCULO 24 FRACCIÓN VIII DEL REGLAMENTO 

PARA EL GOBIERNO INTERIOR DEL CONGRESO, LA C. PRESIDENTA NOMBRÓ EN COMISIÓN DE 
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CORTESÍA A LOS CC. DIPUTADOS: AILE TAMEZ DE LA PAZ, JAVIER CABALLERO GAONA, ANA 

MELISA PEÑA VILLAGÓMEZ, JESÚS ALBERTO ELIZONDO SALAZAR, PERLA DE LOS ÁNGELES 

VILLAREAL VALDEZ, CLAUDIA MAYELA CHAPA MARMOLEJO Y MARÍA GUADALUPE 

RODRÍGUEZ MARTÍNEZ; PARA QUE SE SIRVAN TRASLADAR A LOS SECRETARIOS 

CORRESPONDIENTES AL EJE DE BUEN GOBIERNO: A LA SECRETARÍA GENERAL DE 

GOBIERNO, SECRETARÍA DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA, SECRETARÍA DE SEGURIDAD, 

PROTECCIÓN CIVIL, UNIVERSIDAD DE CIENCIAS DE LA SEGURIDAD, INSTITUTO DE LA 

DEFENSORÍA PÚBLICA; HASTA EL INTERIOR DEL RECINTO OFICIAL. DECLARANDO UN 

RECESO HASTA QUE LA COMISIÓN CUMPLA CON SU COMETIDO, SIENDO LAS DOCE HORAS 

CON DOCE MINUTOS. 

 
CUMPLIDA QUE FUE LA ENCOMIENDA POR LOS CC. DIPUTADOS Y YA PRESENTES LOS 

SECRETARIOS CORRESPONDIENTES AL EJE DE BUEN GOBIERNO EN EL RECINTO 

LEGISLATIVO, LA C. PRESIDENTA REANUDÓ LA SESIÓN, SIENDO LAS DOCE HORAS CON 

DIECISÉIS MINUTOS. 

 
ACTO SEGUIDO, LA C. PRESIDENTA EXPRESÓ: “LE DAMOS LA MÁS CORDIAL BIENVENIDA A 

LAS Y LOS INTEGRANTES DEL GOBIERNO DEL ESTADO DEL PODER EJECUTIVO, 

FUNCIONARIOS DE LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA, A ESTE CONGRESO. ““LA LXXVII-

SEPTUAGÉSIMA SÉPTIMA LEGISLATURA AL CONGRESO DEL ESTADO, EN ATENCIÓN AL 

ACUERDO TOMADO POR ESTA LEGISLATURA EN FECHA 28 DE OCTUBRE DEL PRESENTE AÑO; 

LA PRESENTE GLOSA SE REALIZA EN ATENCIÓN Y CON FUNDAMENTO EN LOS ARTÍCULOS 80 

Y 85 DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, Y PARA LOS EFECTOS 

DEL ARTÍCULO 8 ÚLTIMO PÁRRAFO DE LA LEY ORGÁNICA DEL PODER LEGISLATIVO DEL 

ESTADO; CON EL OBJETO DE AMPLIAR LA INFORMACIÓN CORRESPONDIENTE AL TERCER 

INFORME DE GOBIERNO Y LA SITUACIÓN QUE GUARDA EL ESTADO Y LA ADMINISTRACIÓN 

PÚBLICA””. SOLICITO A LA DIPUTADA SECRETARIA, DÉ LECTURA AL ACUERDO NÚMERO 020, 

APROBADO POR ESTA LEGISLATURA EL DÍA 28 DE OCTUBRE DEL PRESENTE AÑO”. 

 
LA C. SECRETARIA DIO LECTURA AL ACUERDO NÚMERO 020: “EL H. CONGRESO DEL ESTADO 

LIBRE Y SOBERANO DE NUEVO LEÓN DE LA LXXVII LEGISLATURA, EN USO DE LAS 

FACULTADES QUE LE CONCEDE EL ARTÍCULO 96 DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA LOCAL, 

EXPIDE EL SIGUIENTE: ACUERDO NÚMERO 020. PRIMERO.- CON FUNDAMENTO EN LOS 

ARTÍCULOS 80 Y 85 DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN Y PARA LOS 

EFECTOS DEL ÚLTIMO PÁRRAFO DEL ARTÍCULO 8 DE LA LEY ORGÁNICA DEL PODER LEGISLATIVO 
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DEL ESTADO, ESTE H. CONGRESO DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, SOLICITA A COMPARECER A LOS 

TITULARES DE LAS ENTIDADES Y DEPENDENCIAS DE LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA ESTATAL 

ANTE EL PLENO DE ESTE H. CONGRESO, SEGÚN CORRESPONDA, CON EL OBJETO DE AMPLIAR LA 

INFORMACIÓN CORRESPONDIENTE AL TERCER INFORME DE GOBIERNO Y LA SITUACIÓN QUE 

GUARDA EL ESTADO Y LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA. SEGUNDO.- SOLICITAMOS A LA 

ADMINISTRACIÓN PÚBLICA ESTATAL, ENVÍE A ESTE H. CONGRESO DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, 

LA RESPUESTA E INFORMACIÓN CORRESPONDIENTE A LOS EXHORTOS QUE SE HAN NOTIFICADO 

DESDE EL 18-DIECIOCHO DE SEPTIEMBRE DEL 2024-DOS MIL VEINTICUATRO, HASTA EL 

DESARROLLO DE LA SESIÓN A LA QUE LE COMPETA EL TEMA, LOS CUALES NO HAN SIDO 

ATENDIDOS, OTORGÁNDOSE UN PLAZO DE 24-VEINTICUATRO HORAS ANTES DE LA 

COMPARECENCIA QUE CORRESPONDA. TERCERO.- EL FORMATO DE LAS COMPARECENCIAS QUE 

SE RENDIRÁN ANTE EL PLENO DE ESTE H. CONGRESO RESPECTO AL TERCER INFORME DEL PODER 

EJECUTIVO, SE REALIZARÁ CONFORME A LOS EJES Y LA MECÁNICA QUE SE DESCRIBE A 

CONTINUACIÓN: 1. BUEN GOBIERNO. 2. GENERACIÓN DE RIQUEZA SOSTENIBLE. 3. IGUALDAD 

PARA TODAS LAS PERSONAS. A.- LA REUNIÓN PARA EL ANÁLISIS DEL EJE DE BUEN GOBIERNO SE 

LLEVARÁ A CABO EL MIÉRCOLES 30-TREINTA DE OCTUBRE DEL 2024-DOS MIL VEINTICUATRO, A 

PARTIR DE LAS 11:00 HORAS DENTRO DE LA SESIÓN DEL PLENO Y ASISTIRÁN DE FORMA 

PRESENCIAL LOS TITULARES DE LAS SIGUIENTES DEPENDENCIAS: SECRETARÍA GENERAL DE 

GOBIERNO, SECRETARÍA DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA, SECRETARÍA DE SEGURIDAD, 

PROTECCIÓN CIVIL, UNIVERSIDAD DE CIENCIAS DE LA SEGURIDAD, INSTITUTO DE DEFENSORÍA 

PUBLICA. CUARTO.- LAS REUNIONES SE LLEVARÁN A CABO EN EL SALÓN DE PLENO DE ESTE H. 

CONGRESO, DENTRO DEL ORDEN DEL DÍA DE LAS SESIONES DE PLENO CORRESPONDIENTES A 

LAS FECHAS ESTABLECIDAS, SERÁN MODERADAS POR LA PRESIDENTA Y LA SECRETARIA DE LA 

MESA DIRECTIVA DEL CONGRESO. LOS TITULARES DE LAS DEPENDENCIAS DEL PODER 

EJECUTIVO, PODRÁN ASISTIR ACOMPAÑADOS DE DOS ASESORES A LA REUNIÓN QUE LE 

CORRESPONDA. QUINTO.- A LA LLEGADA DEL FUNCIONARIO COMPARECIENTE SE LE TOMARÁ 

POR PARTE DE LA MESA DIRECTIVA PROTESTA DE DECIR VERDAD. SEXTO.- CADA FUNCIONARIO 

QUE COMPAREZCA POR PARTE DEL EJECUTIVO, REALIZARÁ UNA EXPOSICIÓN DE HASTA 5 

MINUTOS SOBRE EL ESTADO QUE GUARDA LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA EN SU RESPECTIVO 

RAMO, PUDIENDO INTERVENIR INDISTINTAMENTE EN CUALQUIER MOMENTO, SIN SOBREPASAR 

EL TIEMPO ASÍ ESTABLECIDO, POSTERIORMENTE CONTESTARÁN LAS PREGUNTAS DE LOS 

DIPUTADOS. EN CASO DE QUE LAS DEPENDENCIAS DEL EJECUTIVO NO HUBIESEN REMITIDO LA 

RESPUESTA E INFORMACIÓN SOLICITADA EN EL ACUERDO SEGUNDO DEL PRESENTE 

DOCUMENTO, LOS DIPUTADOS PODRÁN INICIAR LA COMPARECENCIA CUESTIONANDO 
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RESPECTO A LOS EXHORTOS DE SU INTERÉS. SÉPTIMO.- PARA EL DESARROLLO DE CADA UNA DE 

LAS SESIONES DE LA GLOSA, SE REALIZARÁN PREGUNTAS Y CONTESTACIONES DIRECTAS, LOS 

TITULARES DE LAS DEPENDENCIAS DE LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA ESTATAL Y DEMÁS 

COMPARECIENTES TENDRÁN UN TIEMPO DE HASTA 3 MINUTOS PARA CONTESTAR LA MISMA. LAS 

RESPUESTAS EN LA MEDIDA DE LO POSIBLE DEBEN SER BREVES Y SIN EXCEPCIÓN 

DIRECTAMENTE VINCULADAS CON LA PREGUNTA. CUANDO A JUICIO DE LA MESA DIRECTIVA, EL 

COMPARECIENTE NO RESPONDA EN LOS TÉRMINOS DEL PÁRRAFO ANTERIOR, SE LO HARÁ SABER 

AL COMPARECIENTE Y LO RECONVENDRÁ A EFECTO DE QUE EN SU PRÓXIMA RESPUESTA SE 

APEGUE A LOS TÉRMINOS DE LA PREGUNTA PLANTEADA POR PARTE DEL CONGRESO SE PODRÁN 

REALIZAR HASTA 11 INTERVENCIONES POR CADA SESIÓN DE ANÁLISIS, CADA INTERVENCIÓN 

ESTARÁ INTEGRADO POR TRES PARTICIPACIONES DEL GRUPO LEGISLATIVO QUE CORRESPONDA, 

PUDIENDO CUESTIONAR LO QUE REQUIERA ESTABLECIENDO UN TIEMPO DE 3 MINUTOS, 2 

MINUTOS Y 1 MINUTO POR PARTICIPACIÓN.LA ASIGNACIÓN DE INTERVENCIONES POR GRUPO 

SERÁ CONFORME A LO SIGUIENTE: 1) GRUPO LEGISLATIVO DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL. 2) 

GRUPO LEGISLATIVO DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL. 3) GRUPO LEGISLATIVO 

DE MOVIMIENTO CIUDADANO. 4) GRUPO LEGISLATIVO DEL PARTIDO MOVIMIENTO DE 

REGENERACIÓN NACIONAL. 5) GRUPO LEGISLATIVO DEL PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN 

DEMOCRÁTICA. 6) GRUPO LEGISLATIVO DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA. 7) GRUPO 

LEGISLATIVO DEL PARTIDO DEL TRABAJO. 8) GRUPO LEGISLATIVO DEL PARTIDO MOVIMIENTO 

DE REGENERACIÓN NACIONAL. 9) GRUPO LEGISLATIVO DE MOVIMIENTO CIUDADANO. 10) GRUPO 

LEGISLATIVO DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL. 11) GRUPO LEGISLATIVO DEL 

PARTIDO ACCIÓN NACIONAL. OCTAVO.- LAS PREGUNTAS QUE FORMULEN LOS GRUPOS 

LEGISLATIVOS CUMPLIRÁN CON LO SIGUIENTE: 1. CADA PREGUNTA DEBERÁ REFERENCIARSE 

CON EL ÁREA TEMÁTICA A LA QUE CORRESPONDA Y AGRUPARSE EN TORNO A DICHA ÁREA 

TEMÁTICA. 2.  CADA PREGUNTA PODRÁ SER PRECEDIDA POR INTRODUCCIÓN QUE SIRVA PARA 

GENERAR UN MARCO DE REFERENCIA QUE PERMITA QUE LA RESPUESTA SEA CONCRETA Y 

PUNTUAL. 3.  CADA PREGUNTA DEBERÁ SER ELABORADA DE MANERA INSTITUCIONAL, EN FORMA 

CLARA Y CONCISA PARA QUE PUEDA RECIBIR UNA RESPUESTA EN LOS MISMOS TÉRMINOS. 

NOVENO.- A JUICIO DE LA MESA DIRECTIVA, CUANDO CONSIDERE QUE LA RESPUESTA DEL 

COMPARECIENTE NO SATISFIZO LOS REQUERIMIENTOS PLANTEADOS EN LA PREGUNTA, LE 

SOLICITARÁ QUE A MÁS TARDAR DENTRO DE LOS CINCO DÍAS SIGUIENTES AL DE LA 

COMPARECENCIA, RESPONDA POR ESCRITO Y REMITA LA INFORMACIÓN COMPLETA O LA 

OMITIDA.  DE NO HACERLO, PREVIO ACUERDO DEL PLENO SE LE CONVOCARÁ A UNA SEGUNDA 

COMPARECENCIA PARA TRATAR LOS TEMAS OMITIDOS. EN EL CASO DE DESACATO, SE INICIARÁ 
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CON PROCEDIMIENTO ADMINISTRATIVO POR LA FALTA ADMINISTRATIVA CONTEMPLADA EN EL 

ARTÍCULO 63 DE LA LEY DE RESPONSABILIDADES ADMINISTRATIVAS DEL ESTADO DE NUEVO 

LEÓN, PARA QUE SE APLIQUEN LAS SANCIONES CONTEMPLADAS EN EL ARTÍCULO 78 DE LA 

MENCIONADA LEY. TRANSITORIO. ÚNICO: EL PRESENTE ACUERDO ENTRARA EN VIGOR AL 

MOMENTO DE SU APROBACIÓN. POR LO TANTO, ENVÍESE AL EJECUTIVO DEL ESTADO PARA SU 

PUBLICACIÓN EN EL PERIÓDICO OFICIAL DEL ESTADO. DADO EN EL SALÓN DE SESIONES DEL H. 

CONGRESO DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE NUEVO LEÓN, EN MONTERREY, SU CAPITAL A LOS 

VEINTIOCHO DÍAS DEL MES DE OCTUBRE DE DOS MIL VEINTICUATRO”. 

 
PARA INICIAR LOS TRABAJOS DE LA GLOSA DENTRO DEL EJE DE BUEN GOBIERNO, LA C. 

PRESIDENTA EXPRESÓ: “ME PERMITO PRESENTAR A LOS SECRETARIOS, DIRECTORES Y 

DIRECTORA DE LAS DEPENDENCIAS INVITADAS. DR. JAVIER LUIS NAVARRO VELASCO, 

SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO; DR. DANIEL ALEJANDRO ACOSTA FREGOSO, 

SECRETARIO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA; LIC. GERARDO GUADALUPE ESCAMILLA 

VARGAS, SECRETARIO DE SEGURIDAD; C. ERIK CAVAZOS CAVAZOS, DIRECTOR DE 

PROTECCIÓN CIVIL; DRA. ANAYELY MANDUJANO MONTOYA, DIRECTORA DE LA 

UNIVERSIDAD DE CIENCIAS DE LA SEGURIDAD; Y LIC. HÉCTOR VINIEGRA HERNÁNDEZ, 

DIRECTOR DEL INSTITUTO DE LA DEFENSORÍA PÚBLICA”. (APLAUSOS) 

 
HECHO LO ANTERIOR, Y DE CONFORMIDAD CON EL RESOLUTIVO QUINTO DEL ACUERDO 

APROBADO, LA C PRESIDENTA SOLICITÓ A LOS CC. SECRETARIOS PONERSE DE PIE, PARA 

TOMAR PROTESTA DE DECIR VERDAD DE LA COMPARECENCIA DE LA QUE VAN A SER 

OBJETO. 

 
C. PRESIDENTA: ““¿PROTESTÁIS DECIR VERDAD DE LAS RESPUESTAS QUE VAN A SER 

OBJETO POR PARTE DE LOS INTEGRANTES DE ESTE PODER LEGISLATIVO?””. 

 
EN ESE MOMENTO, EL C. DR. JAVIER LUIS NAVARRO VELASCO, SECRETARIO GENERAL DE 

GOBIERNO, EXPRESÓ: “SI ME PERMITE DECIR UNAS PALABRAS NADA MÁS ANTES DE LA 

PROTESTA. LE VOY A PEDIR DE FAVOR, EN VIRTUD DE CONSIDERAR QUE SIEMPRE ACTÚO 

BAJO LA VERDAD, PERO LO QUE ME ESTÁN PIDIENDO QUE HAGA AQUÍ NO TIENE 

FUNDAMENTO LEGAL EN LA CONSTITUCIÓN DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN... 

 
C. PRESIDENTA: “ES UN ACUERDO TOMADO POR ESTE PODER, SI GUSTA SECRETARIO PUEDE 

TOMAR TIEMPO DE LOS MINUTOS QUE USTED TIENE PARA SU EXPOSICIÓN PARA HACERLO O 

DETERMINAR NO TOMAR PROTESTA”. 
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C. DR. JAVIER LUIS NAVARRO VELASCO: “SI, LO QUE PASA ES QUE PRIMERO, ME PIDEN 

PRIMERO QUE PROTESTE Y LUEGO QUE HABLE. YO LO QUE QUIERO DECIR ES QUE EL 

ARTÍCULO 80 DE LA CONSTITUCIÓN DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, NO PERMITE, NO PERMITE 

ESTA SITUACIÓN…  

 
C. PRESIDENTA: “SECRETARIO, SECRETARIO, ESTÁ USTED CONTRAVINIENDO EL ORDEN DEL 

DÍA APROBADO POR ESTA LEGISLATURA… 

 
C. DR. JAVIER LUIS NAVARRO VELASCO: “YO NADA MÁS QUIERO DEJAR CLARO QUE SE 

ESTÁ VIOLANDO EL ARTÍCULO 4 DE LA CONSTITUCIÓN, PORQUE LAS AUTORIDADES SOLO 

PUEDEN HACER LO QUE LA LEY LES PERMITE, ES EL PRINCIPIO DE LEGALIDAD… 

 
C. PRESIDENTA: “SI ME PERMITE. SECRETARIO, SI USTED NO SE ADSCRIBE AL ORDEN DEL 

DÍA APROBADO POR ESTA LEGISLATURA, VAMOS A TENER QUE SUSPENDER ESTA SESIÓN… 

 
C. DR. JAVIER LUIS NAVARRO VELASCO: “Y EN NOSOTROS, EN LA CONSTITUCIÓN DE 

NOSOTROS NO LO PERMITE, LO QUE PERMITE ES EN LA FEDERAL, EN LA CONSTITUCIÓN 

FEDERAL Y NO ESTÁN APLICANDO EN LA CONSTITUCIÓN FEDERAL… 

 
C. PRESIDENTA: “¡SECRETARIO! 

 
C. DR. JAVIER LUIS NAVARRO VELASCO: “ENTONCES, DE ESA NATURALEZA CON MUCHO 

GUSTO, PORQUE COMO SIEMPRE VAMOS A CONDUCIRNOS CON VERDAD, PERO NO HAY, NO 

HAY FUNDAMENTO LEGAL PARA HACER ESTA PETICIÓN… 

 
C. PRESIDENTA: “SECRETARIO, SI USTED NO SE ADSCRIBE AL ORDEN DEL DÍA APROBADO 

POR ESTA LEGISLATURA, VAMOS A TENER QUE TOMAR LA DETERMINACIÓN DE SUSPENDER 

SU GLOSA. “LA PREGUNTA ES SIMPLE. ““¿PROTESTÁIS DECIR VERDAD DE LAS RESPUESTAS 

QUE VAN A SER OBJETO POR PARTE DE LOS INTEGRANTES DE ESTE PODER LEGISLATIVO?”” 

ES UNA PREGUNTA A LA QUE SE ESPERA UNA RESPUESTA BINARIA. SI PROTESTAN O NO”. 

 
C. DR. JAVIER LUIS NAVARRO VELASCO: “VAMOS A PROTESTAR DECIR LA VERDAD, PERO 

BAJO PROTESTA, PORQUE ES ILEGAL. ¡PROTESTO DECIR LA VERDAD!”.  

 
C. DR. DANIEL ALEJANDRO ACOSTA FREGOSO, SECRETARIO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA: 

““¡PROTESTO!”” 
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C. LIC. GERARDO GUADALUPE ESCAMILLA VARGAS, SECRETARIO DE SEGURIDAD: 

““¡PROTESTO!”” 

 
C. PRESIDENTA: ““SI NO LO HICIERE ASÍ, QUE EL ESTADO SE LO DEMANDE””. PUEDEN 

TOMAR ASIENTO”. 

 
DENTRO DEL EJE DE BUEN GOBIERNO, Y DE CONFORMIDAD CON EL RESOLUTIVO SEXTO DEL 

ACUERDO,  LA C. PRESIDENTA LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR CINCO 

MINUTOS PARA REALIZAR SU EXPOSICIÓN, AL C. DR. JAVIER LUIS NAVARRO VELASCO, 

SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO, QUIEN EXPRESÓ: “MUCHAS GRACIAS, CIUDADANA 

PRESIDENTA. BUENOS DÍAS ESTIMADAS CIUDADANAS Y CIUDADANOS DE NUEVO LEÓN. 

RESPETABLES DIPUTADAS Y DIPUTADOS DEL CONGRESO. ACUDO CON GUSTO A ESTE 

RECINTO DEL PODER LEGISLATIVO CON ESTRICTO APEGO AL ARTÍCULO 80 DE LA 

CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, ANTE ESTE HONORABLE CONGRESO 

A COMPARECER AL TERCER INFORME DE GOBIERNO, PRESENTADO POR NUESTRO 

GOBERNADOR DOCTOR SAMUEL ALEJANDRO GARCÍA SEPÚLVEDA, EN EL CUAL SE 

DESCRIBEN A DETALLE TODOS LOS GRANDES LOGROS QUE SE HAN OBTENIDO DURANTE LOS 

PRIMEROS TRES AÑOS DE SU GOBIERNO. ES IMPORTANTE DESTACAR QUE LAS OBRAS Y 

PROYECTOS DEL GOBERNADOR HAN SIDO IMPRESIONANTES Y HAN DADO A LA ECONOMÍA 

DEL ESTADO, UN GRAN ALIVIO DEBIDO A LA INVERSIÓN EN INFRAESTRUCTURA. LOS 

PROYECTOS DEL EJECUTIVO DEL ESTADO, CONSISTEN EN OBRAS HÍDRICAS, CARRETERAS, 

MOVILIDAD CIUDADANA DE MODERNIZACIÓN DE LAS LÍNEAS DEL METRO EXISTENTES Y LAS 

NUEVAS LÍNEAS DEL METRO, ASÍ COMO LOS PROGRAMAS EN MATERIA DE SALUD Y 

SEGURIDAD SOCIAL; SERÁN RECORDADOS EN LA HISTORIA DE NUEVO LEÓN, POR LO 

IMPORTANTE Y EL BENEFICIO QUE IMPACTA A NUESTRA COMUNIDAD. EN EL TERCER 

INFORME DEL GOBIERNO DEL GOBERNADOR SAMUEL GARCÍA, ENCONTRAMOS NO 

SOLAMENTE EL DETALLE DE LOS PROYECTOS DE OBRAS IMPORTANTES Y PROGRAMAS 

SOCIALES Y DE SALUD, SINO TAMBIÉN CON GRAN SENCILLEZ Y HUMILDAD, VIMOS UNA 

SINCERA PROPUESTA E INVITACIÓN AL DIÁLOGO, A LA RECONCILIACIÓN Y AL TRABAJO 

COORDINADO DEL PODER EJECUTIVO Y EL PODER LEGISLATIVO, EN BÚSQUEDA DEL BIEN 

SUPERIOR QUE ES EL BIENESTAR Y SUPERACIÓN DE LOS CIUDADANOS DE NUEVO LEÓN 

ANTES DE LOS COLORES, SIGLAS DE PARTIDOS, IDEOLOGÍAS O DIFERENTES FORMAS DE 

PENSAR. TODOS LOS QUE TENEMOS EL ALTO HONOR DE SERVIR A LOS CIUDADANOS Y 

CIUDADANAS DE NUEVO LEÓN, DEBEMOS ANTEPONER ESE BIEN SUPERIOR A CUALQUIER 

MALENTENDIDO, RENCILLA E INCLUSO A OFENSAS; PARA RECOBRAR EL ORDEN, LA 
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ARMONÍA, LA CORDURA Y LA SENSATEZ EN NUESTROS COMPROMISOS ANTE EL GRAN 

PUEBLO DE NUEVO LEÓN. REITERO UNA VEZ MÁS A USTEDES, DIPUTADOS Y DIPUTADAS DEL 

CONGRESO DEL ESTADO, DE LOS DIFERENTES PARTIDOS POLÍTICOS, QUE EN MÍ SIEMPRE 

ENCONTRARÁN UN ALIADO PARA BUSCAR ACUERDOS PARA TRABAJAR EN CONJUNTO PARA 

LIMAR ASPEREZAS, PERO SOBRE TODO PARA BUSCAR EL BIENESTAR DE NUEVO LEÓN Y 

TAMBIÉN SERVIR DE CANAL DE COMUNICACIÓN ENTRE AMBOS PODERES. A CONTINUACIÓN, 

ME PERMITO MENCIONAR ALGUNAS DEPENDENCIAS Y COMISIONES QUE SE ENCUENTRAN 

DENTRO DEL GABINETE DE BUEN GOBIERNO: COMISIÓN ESTATAL EJECUTIVA DE ATENCIÓN 

A VÍCTIMAS, DE OCTUBRE 23 A SEPTIEMBRE DEL 24, SE ATENDIÓ DE MANERA INTEGRAL A 7 

MIL 879 VÍCTIMAS DEL DELITO Y VIOLACIÓN DE DERECHOS HUMANOS, DE ELLOS 5 MIL 123 

MUJERES Y 2 MIL 756 HOMBRES, A QUIENES SE PROPORCIONARON 107 MIL 840 SERVICIOS 

ESPECIALIZADOS EN MATERIA DE ASESORÍA, ORIENTACIÓN JURÍDICA, PSICOLÓGICA, 

MÉDICA, SERVICIOS ASISTENCIALES Y ACCIONES DE SEGUIMIENTO A LOS CASOS. COMISIÓN 

LOCAL DE BÚSQUEDA DE PERSONAS PARA ASEGURAR EL CUMPLIMIENTO DEL ARTÍCULO 25 

DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO; EL 17 DE MAYO DE 2024 SE INSTALÓ EL 

SISTEMA ESTATAL DE BÚSQUEDA DE PERSONAS, CON EL FIN DE COORDINAR LOS ESFUERZOS 

DE VINCULACIÓN, OPERACIÓN, GESTIÓN Y EVALUACIÓN Y SEGUIMIENTO DE LAS ACCIONES 

EN MATERIA DE BÚSQUEDA. EN CUANTO A LOCALIZACIÓN DE PERSONAS, SIENDO LA 

LOCALIZACIÓN DE PERSONAS LA ESENCIA DE LA COMISIÓN LOCAL DE BÚSQUEDA DE 

PERSONAS, ES CONVENIENTE PRECISAR QUE, DE OCTUBRE DEL ´23 A JULIO DEL ´24, SE 

LOCALIZARON EL 75% DE LAS PERSONAS REPORTADAS. EN CUANTO A PROTECCIÓN CIVIL, EL 

MANEJO A LOS INCENDIOS, GRACIAS A LAS SIGUIENTES ESTRATEGIAS, SE HAN LOGRADO 

GRANDES RESULTADOS. LAS ESTRATEGIAS SON EL MONITOREO CONSTANTE, LA CAMPAÑA 

DE PREVENCIÓN PERMANENTE, LA CAPACITACIÓN Y ACTUALIZACIÓN DE COMPETENCIAS AL 

PERSONAL Y EL ATAQUE AGRESIVO ANTE LA PRIMERA SEÑAL DE INICIO DE UN INCENDIO 

FORESTAL. SE HA LOGRADO UNA DISMINUCIÓN DE LA CANTIDAD DE INCENDIOS Y LA 

SUPERFICIE AFECTADA CON RESPECTO A LOS DATOS DEL 2021, TENIENDO UNA DISMINUCIÓN 

DEL 50% DE FRECUENCIAS DE INCENDIOS FORESTALES Y EL 93% DE SUPERFICIES 

AFECTADAS. INSTITUTO REGISTRAL Y CATASTRAL, NOS ORGULLECE HABER RECIBIDO POR 

PARTE DE ESE DATO, EL RECONOCIMIENTO DE PRIMER LUGAR NACIONAL EN EL REGISTRO 

PÚBLICO Y CATASTRO; ESTO ES TODAVÍA MÁS SIGNIFICATIVO, CONSIDERANDO QUE EN 

AÑOS ANTERIORES, NOS ENCONTRÁBAMOS EN EL LUGAR 24 EN EL REGISTRO PÚBLICO Y EN 

EL LUGAR 3 EN EL CATASTRO. EN EL ARCHIVO GENERAL DE NOTARÍAS, AL DÍA DE HOY, SE 

ENCUENTRAN IDENTIFICADOS, INVENTARIADOS, RESGUARDADOS Y GEORREFERENCIADOS 
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130 MIL LIBROS QUE CONFORMAN EL ACERVO NOTARIAL. SE ESTIMA QUE DICHO AVANCE 

CORRESPONDE AL 40% DEL TOTAL DE LOS LIBROS. AMIGAS Y AMIGOS, DIPUTADOS. ESTOY A 

SUS ÓRDENES PARA SUMAR ESFUERZOS Y MULTIPLICAR LOS BENEFICIOS A NUESTROS 

CIUDADANOS Y CIUDADANAS DE NUEVO LEÓN. MUCHAS GRACIAS”. (APLAUSOS) 

 
DE CONFORMIDAD CON EL RESOLUTIVO SEXTO DEL ACUERDO, LA C PRESIDENTA LE 

CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR CINCO MINUTOS PARA REALIZAR SU 

EXPOSICIÓN, AL C. DR. DANIEL ALEJANDRO ACOSTA FREGOSO, SECRETARIO DE 

PARTICIPACIÓN CIUDADANA, QUIEN EXPRESÓ: “MUY BUENAS TARDES, DIPUTADAS Y 

DIPUTADOS Y TODAS Y TODOS LOS NEOLONESES QUE HOY NOS SIGUEN EN ESTE 

IMPORTANTE ACTO DE RENDICIÓN DE CUENTAS. ES UN GUSTO PARA MÍ ESTAR EN ESTE 

HONORABLE RECINTO Y CONTARLES LO QUE ESTAMOS HACIENDO PARA PROMOVER LA 

PARTICIPACIÓN CIUDADANA DE LA GENTE EN NUEVO LEÓN. ESTIMADAS Y ESTIMADOS 

NEOLONESES. HOY, 30 DE OCTUBRE, ME PRESENTO CON MUCHO ORGULLO Y CON MUCHO 

RESPETO PARA PLATICARLES DE LA ENCOMIENDA QUE ME DIO EL GOBERNADOR SAMUEL 

GARCÍA PARA ENCABEZAR LA SECRETARÍA DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA, Y DE CÓMO 

ESTA ENCOMIENDA REFRENDA EL COMPROMISO IRRENUNCIABLE DE GARANTIZAR QUE 

ESTE SEA UN GOBIERNO DE TODAS LAS PERSONAS; Y, VAYA QUE LO ESTAMOS LOGRANDO, 

PORQUE COMO ES COSTUMBRE, ESTE GOBIERNO ES PUNTA DE LANZA EN LA BÚSQUEDA DE 

NUEVAS MANERAS DE ENCONTRARSE CON LA GENTE Y GARANTIZAR QUE LAS VOCES SEAN 

ESCUCHADAS. NO SOLO HEMOS TENIDO UN AVANCE IMPORTANTE, SINO QUE LOGRAMOS DE 

ACUERDO A INFORMACIÓN DEL INEGI, QUE NUEVO LEÓN SEA EL PRIMER LUGAR NACIONAL 

EN ESPACIOS DE PARTICIPACIÓN, Y ESTOY SEGURO QUE TENER MUCHAS MANERAS DE 

PARTICIPAR, NOS VA ACERCAR A TODAS LAS PERSONAS QUE NUNCA TUVIERON VOZ EN LAS 

DECISIONES DE SUS ENTORNOS; GENUINAMENTE, LO CREO, QUE LA SECRETARÍA DE 

PARTICIPACIÓN CIUDADANA VA CUMPLIR SU  MISIÓN, CUANDO LA PARTICIPACIÓN ESTÉ AL 

ALCANCE DE TODAS Y DE TODOS. PERO HABLAR DE LA PARTICIPACIÓN NOS OBLIGA A 

RECONOCER QUE POR OTRO LADO, TENEMOS QUE REFRENDAR EL COMPROMISO DE ABRIR 

LA PUERTA DESDE ADENTRO, FORTALECER EL GOBIERNO ABIERTO Y SEGUIR SIENDO UN 

GOBIERNO ACCESIBLE Y COLABORATIVO, PARA QUE HOMBRO CON HOMBRO LOGREMOS 

GRANDES COSAS Y SIGAMOS GARANTIZANDO EL DERECHO A PARTICIPAR. YA NO HAY 

VUELTA ATRÁS, LAS MUJERES Y LOS HOMBRES DE NUEVO LEÓN SABEN QUE ESTE GOBIERNO 

LES PERTENECE Y QUE SU HERRAMIENTA PARA QUE JUNTOS CONSTRUYAMOS TODO 

AQUELLO CON LO QUE SOÑAMOS PARA NUESTRO ESTADO; Y PARA PODER CONSTRUIRLO, 

TENEMOS QUE GARANTIZAR QUE LAS PERSONAS EN CONDICIONES DE VULNERABILIDAD, 
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ENCUENTREN EN NOSOTROS UN ALIADO PARA LEVANTAR LA MANO Y HACER OÍR SUS 

OPINIONES. POR ESO, ME ENORGULLECE CONTARLES QUE IMPLEMENTAMOS LA PRIMERA 

ASAMBLEA CLIMÁTICA, NO SOLAMENTE EN NUEVO LEÓN, ¡EN NUESTRO PAÍS! E HICIMOS 

EQUIPO PARA QUE LAS PERSONAS QUE VIVEN LAS MAYORES AFECTACIONES CLIMÁTICAS, 

DECIDAN EL RUMBO DE LOS ESFUERZOS CONTRA EL CAMBIO CLIMÁTICO EN EL ESTADO; 

JUNTOS LOGRAMOS QUE SUS VOCES FUERAN ESCUCHADAS Y VALORADAS, Y EN RESPUESTA 

A ELLO, NOSOTROS VAMOS ASEGURAR QUE SE ATIENDAN LAS IDEAS DE QUIENES 

PARTICIPAN Y QUE SE TOME ACCIÓN PARA BENEFICIO DE LAS PERSONAS Y DE TODA SU 

COMUNIDAD. PERO HAY AGENDA PENDIENTE TODAVÍA, PORQUE DONDE MUCHAS VECES 

HISTÓRICAMENTE HAN OPTADO POR UNA CEGUERA VOLUNTARIA, NOSOTROS NOS HEMOS 

COMPROMETIDO CON VISIBILIZAR Y RECONOCER A QUIENES OTROS HAN ELEGIDO DEJAR 

ATRÁS. ESTAMOS SEGUROS DE QUE SOMOS UN GOBIERNO EN VERDAD INCLUYENTE, QUE 

BUSCA QUE SEAN TAMBIÉN LAS INFANCIAS Y LAS ADOLESCENCIAS QUIENES DECIDAN EL 

RUMBO DE LAS INSTITUCIONES Y DE LAS INSTITUCIONES DEBEN TOMAR PARA RESOLVER 

SUS PROBLEMAS. JUNTO CON TODO LO ANTERIOR, ESTE AÑO, TRAJO UNA NUEVA 

OPORTUNIDAD PARA QUE LA SECRETARÍA DESARROLLE TODO SU POTENCIAL Y TAMBIÉN UN 

ESPÍRITU PARTICIPATIVO QUE SE CONSTRUYE SOBRE LA PRIORIDAD EN NUESTRA 

ENCOMIENDA, PROMOVER LA CALIDEZ, LA PROXIMIDAD Y LA CERCANÍA CON LAS 

PERSONAS. BAJO LA IDEA DE QUE TRABAJAMOS JUNTOS, ES QUE DECIDIMOS DESARROLLAR 

UN NUEVO MODELO DE VINCULACIÓN QUE BUSCA QUE LA SECRETARÍA ESTÉ POR TODO 

NUEVO LEÓN. Y ES POR ESO QUE EN LOS ÚLTIMOS  4 MESES, NOS HEMOS ACERCADO A LAS 

PERSONAS TODOS LOS DÍAS, SIN EXCEPCIÓN, Y NOS HEMOS ENCONTRADO CON MÁS DE 19 

MIL PERSONAS A TRAVÉS DE LAS NUEVAS JUNTAS DE MEJORA DE LOS DIAGNÓSTICOS 

COMUNITARIOS Y, POR SUPUESTO, LOS ENCUENTROS CIUDADANOS; COMO UNA MÁS 

RECIENTE APUESTA PARA ESTAR MÁS CERCA DE USTEDES Y TRABAJAR JUNTOS PARA 

RESOLVER. SALIR A LA CALL, MARCA EL INICIO DE UNA NUEVA FORMA DE PARTICIPAR PARA 

TODAS Y TODOS EN NUEVO LEÓN, PORQUE QUEREMOS HACER LA VIDA MÁS SENCILLA Y 

RECORDARLES QUE EL GOBIERNO DEL ESTADO OFRECE SOLUCIONES, PERO ANTES DE ESO, 

DEBE DE ESCUCHAR Y DEBE DE ATENDER. ESTA CERCANÍA ES LA BASE QUE SOSTIENE A 

NUESTRO 070, TAMBIÉN ES LA BASE DE UN ACOMPAÑAMIENTO Y UN TRATO DIGNO, 

PENSANDO EN DAR FACILIDADES PARA QUE LAS 1.2 MILLONES DE PERSONAS QUE NOS 

BUSCAN A TRAVÉS DEL 070, ENCUENTREN LO QUE REQUIEREN: SIN ESPERAS, SIN RETRASOS, 

SIN COMPLICACIONES; Y EL SUEÑO NO ACABA AHÍ, PORQUE DESDE ESTA TRIBUNA HAGO ECO 

DEL MENSAJE QUE EL GOBERNADOR MANDÓ ESTE DOMINGO Y LE TIENDO LA MANO A TODAS 



DIARIO DE LOS DEBATES MIÉRCOLES 30 DE OCTUBRE DE 2024 ~ 18 ~ 

 
 

Y TODOS USTEDES, DIPUTADAS, DIPUTADOS, ALCALDES, ALCALDESAS, PARA QUE SIN 

DISTINGO DE COLOR, ENCONTREMOS LA FORMA DE TRABAJAR JUNTOS POR TODO NUEVO 

LEÓN. CONSTRUYAMOS LAS FORMAS DE RECONOCER A NOSOTROS MISMOS EN TODAS LAS 

PERSONAS QUE COMPARTIMOS LA DICHA Y EL ORGULLO DE VIVIR EN NUEVO LEÓN. VAMOS 

JUSTO A LA MITAD DEL CAMINO, DEL MEJOR SEXENIO EN LA HISTORIA DE NUESTRO ESTADO 

Y VAMOS POR MÁS: POR UN GOBIERNO MÁS ABIERTO, POR MÁS ESPACIOS PARTICIPATIVOS, 

POR MÁS PERSONAS ATENDIDAS, POR MÁS CALIDEZ Y POR MÁS CERCANÍA. MUCHAS 

GRACIAS”. (APLAUSOS) 

 
DE CONFORMIDAD CON EL RESOLUTIVO SEXTO DEL ACUERDO, LA C PRESIDENTA LE 

CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR CINCO MINUTOS PARA REALIZAR SU 

EXPOSICIÓN, AL C. LIC. GERARDO GUADALUPE ESCAMILLA VARGAS, SECRETARIO DE 

SEGURIDAD, QUIEN EXPRESÓ: “MUY BUENAS TARDES A TODOS Y A TODAS. MUY ESTIMADA 

PRESIDENTA DEL HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO, LORENA DE LA GARZA; ESTIMADO 

PRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE SEGURIDAD Y JUSTICIA, JAVIER CABALLERO GAONA; Y 

TODAS LAS DIPUTADAS Y DIPUTADOS QUE INTEGRAN LA COMISIÓN. SEÑORAS Y SEÑORES 

LEGISLADORES. ES PARA MÍ UN HONOR REPRESENTAR ANTE EL PODER LEGISLATIVO, A LAS 

MUJERES Y HOMBRES QUE SIRVEN A NUEVO LEÓN EN FUERZA CIVIL Y LOS DIFERENTES 

GRUPOS DE TRABAJO DE LA SECRETARÍA DE SEGURIDAD; ES UN ORGULLO, PORQUE SON 

HOMBRES Y MUJERES QUE CON MUCHO HEROÍSMO Y UN SENTIDO PATRIÓTICO PORTAN 

TODOS LOS DÍAS ESTE UNIFORME, CON EL ÚNICO PROPÓSITO DE PROTEGER LA VIDA Y LOS 

DERECHOS DE LOS NEOLONESES, MUCHAS VECES PONIENDO EN RIESGO SU VIDA, Y EN 

OTRAS, INCLUSO ENTREGÁNDOLA. LES AGRADEZCO QUE POR MI CONDUCTO, ELLAS Y 

ELLOS, PUEDAN SER ESCUCHADOS EN ESTE CONGRESO. NOSOTROS SABEMOS QUE LA 

HISTORIA DE NUEVO LEÓN RECIENTE, SE VIVEN TIEMPOS, SE VIVIERON TIEMPOS MUY 

DIFÍCILES EN EL TEMA DE SEGURIDAD, Y HOY EN DÍA CUALQUIER DELITO CON VIOLENCIA, 

NO SOLO GENERA PREOCUPACIÓN, SINO QUE NOS TRAE RECUERDOS DE LOS AÑOS MÁS 

COMPLICADOS Y A LOS QUE NO QUEREMOS VOLVER. HOY PARA MÍ ES IMPORTANTE RENDIR 

CUENTAS QUE NO ESTAMOS EN ESAS CONDICIONES Y QUE NO REGRESAREMOS A ESE 

ESCENARIO. QUIERO RECORDARLES, QUE FUE GRACIAS A LA CREACIÓN DE FUERZA CIVIL 

QUE EN EL 2012, CON EL APOYO DE LA SOCIEDAD CIVIL, LAS CÁMARAS EMPRESARIALES Y 

DE TODAS LAS FUERZAS POLÍTICAS DE NUEVO LEÓN, PUDIMOS SALIR ADELANTE. HOY, LOS 

RETOS SON DIFERENTES, LA REALIDAD TAMBIÉN, PERO LA SOLUCIÓN ES LA MISMA; 

DEBEMOS DE CONSTRUIR INSTITUCIONES DE POLICÍA CONFIABLES, PROFESIONALES, CON LA 

CAPACIDAD OPERATIVA Y DE INTELIGENCIA QUE NOS HAGAN FRENTE CONTRA LOS 
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CRIMINALES; PARA LOGRARLO, DESDE QUE ASUMÍ ESTE LIDERAZGO EN LA SECRETARÍA, HE 

ESTADO IMPLEMENTANDO LA ESTRATEGIA QUE DENOMINAMOS “PRESENCIA Y COBERTURA 

TOTAL”, QUE BUSCA DESCENTRALIZAR A FUERZA CIVIL DEL ÁREA METROPOLITANA Y 

PODER TENER EN CADA RINCÓN DE NUESTRA GEOGRAFÍA, LA PRESENCIA DEL ESTADO DE 

DERECHO Y SOBRE TODO LA PRESENCIA DE LAS  FUERZAS DEL ORDEN. EN ESTA ESTRATEGIA 

SE BASA DE 4 PALANCAS: LA PRIMERA, UN RECLUTAMIENTO ACELERADO PARA LA 

FORMACIÓN DE NUEVOS Y MEJORES POLICÍAS; LA SEGUNDA, UN EJE DE TRABAJO DE 

COORDINACIÓN, DONDE SIN IMPORTAR COLORES O NIVELES DE GOBIERNO, TRABAJEMOS EN 

UN SOLO FRENTE CONFORMADO POR LAS AUTORIDADES, QUE SOMOS: GUARDIA NACIONAL, 

EJÉRCITO MEXICANO, FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA, FISCALÍA GENERAL DE LA 

REPÚBLICA, LAS DIVERSAS POLICÍAS MUNICIPALES Y FUERZA CIVIL; LA TERCER PALANCA 

TIENE QUE VER CON RENOVAR LA CONFIANZA CON NUESTRA COMUNIDAD, Y ES 

IMPORTANTE MENCIONAR QUE LA CONFIANZA NO SE VA A REGALAR, SINO LA VAMOS A 

GANAR CON SERIEDAD Y SOBRE TODO CON PROFESIONALISMO, RINDIENDO CUENTAS Y CON 

TRANSPARENCIA; LA CUARTA PALANCA TIENE QUE VER CON EL MODELO OPERATIVO QUE 

HEMOS PLATICADO Y QUE SE DETALLA EN EL INFORME DEL GOBERNADOR DE NUESTRO 

ESTADO, VA ACOMPAÑADA DE DOS EJES FUNDAMENTALES, EL PRIMERO: LA OPERACIÓN 

MURALLA, QUE TIENE COMO OBJETO FORTALECER A LOS MUNICIPIOS RURALES DE LAS 

AMENAZAS DE OTROS ESTADOS, Y QUE TIENE SU EJE, LA CONTENCIÓN DE GRUPOS 

CRIMINALES DE OTRAS ENTIDADES QUE PRETENDEN INGRESAR A NUESTRO ESTADO. EL 

SEGUNDO: ESTABLECER UN GRUPO DE COORDINACIÓN METROPOLITANA, DONDE SEA, A 

TRAVÉS DEL INTERCAMBIO DE INFORMACIÓN ENTRE LAS DISTINTAS POLICÍAS, LAS 

FISCALÍAS, DEFINAMOS OBJETIVOS PRIORITARIOS PARA EL PLAN DE PERSECUCIÓN PENAL Y, 

SOBRE TODO, DETENER A QUIENES GENERAN VIOLENCIA EN NUESTRO ESTADO Y LA ZONA 

METROPOLITANA. ESTE NUEVO MARCO OPERATIVO, SE BASA EN EL FORTALECIMIENTO DE 

LA HOY NUEVA FUERZA CIVIL; NECESITÁBAMOS RELANZAR ESTA POLICÍA; NECESITÁBAMOS 

DARLE HERRAMIENTAS PARA ENFRENTAR ESTE DESAFÍO. HOY, CONTAMOS CON LA NUEVA 

DIVISIÓN DE CONTROL TERRITORIAL QUE SE BASA EN 16 NUEVOS CUARTELES PARA TENER 

COBERTURA A LO LARGO Y ANCHO DE NUESTRO ESTADO. HOY, CONTAMOS CON LA NUEVA 

DIVISIÓN BLINDADA DE 80 BLACK MAMBAS QUE NOS PERMITE ENFRENTAR LOS VEHÍCULOS 

DE BLINDAJE ARTESANAL. HOY, CONTAMOS CON LA NUEVA DIVISIÓN AÉREA, 10 

HELICÓPTEROS QUE NOS PERMITE TRASLADAR DE LA ZONA DE COMBATE A NUESTROS 

POLICÍAS LESIONADOS Y GARANTIZAR SU VIDA. HOY, CONTAMOS CON LA NUEVA DIVISIÓN 

DE MEDICINA TÁCTICA QUE NOS PERMITE CUIDAR A QUIENES NOS CUIDAN. ESTAMOS 
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TRABAJANDO PARA REDUCIRLA DE MANERA SIGNIFICATIVA LOS DELITOS. SOY DE NUEVO 

LEÓN, AQUÍ VIVE MI FAMILIA, ES UN HONOR TRABAJAR POR NUEVO LEÓN. AGRADEZCO A 

TODOS EL APOYO Y SEGUIREMOS TRABAJANDO POR LA SEGURIDAD, GARANTIZAR LA PAZ Y 

LOS DERECHOS DE LOS NUEVOLEONESES. MUCHAS GRACIAS”. (APLAUSOS) 

 
CONCLUIDA QUE FUE LA EXPOSICIÓN DE LOS CC. SECRETARIOS, Y DE CONFORMIDAD CON 

EL RESOLUTIVO SÉPTIMO DEL ACUERDO TOMADO, LA C. PRESIDENTA LE CONCEDIÓ EL USO 

DE LA PALABRA, HASTA POR TRES MINUTOS PARA REALIZAR SU PREGUNTA, AL C. DIP. 

MAURO GUERRA VILLARREAL, INTEGRANTE DEL GRUPO LEGISLATIVO DEL PARTIDO 

ACCIÓN NACIONAL, QUIEN EXPRESÓ: “MUCHAS GRACIAS, PRESIDENTA. Y BUENO, PRIMERO 

QUE NADA, DARLES LA BIENVENIDA A TODOS LOS FUNCIONARIOS QUE NOS ACOMPAÑAN DE 

LAS DIFERENTES DEPENDENCIAS DE ESTE EJE DE BUEN GOBIERNO; PARTICULARMENTE 

QUIERO MENCIONAR A ANAYELI MANDUJANO, RECTORA DE LA UNIVERSIDAD DE LA 

CIENCIA DE LA SEGURIDAD Y LA LICENCIADA VERÓNICA LIZBETH MUÑOZ GAYTÁN, 

SUBDIRECTORA DEL INSTITUTO DE LA DEFENSORÍA PÚBLICA DE NUEVO LEÓN, POR SER LAS 

ÚNICAS MUJERES QUE NOS ACOMPAÑAN EN ESTA COMPARECENCIA; Y  TAMBIÉN HACER UN 

LLAMADO A LA SECRETARÍA DE LA MUJER Y AL INSTITUTO ESTATAL DE LAS MUJERES, PARA 

QUE ANALICEN LO QUE ACABAMOS DE VIVIR AHORITA, EN DONDE EL SECRETARIO GENERAL 

DE GOBIERNO NO HACÍA CASO A LA INTERVENCIÓN DE LA PRESIDENTA DE ESTA MESA 

DIRECTIVA, CON UNA POSTURA DE NO ESCUCHAR, DE NO HABLAR. HEMOS CELEBRADO EN 

ESTA LEGISLATURA TENER UNA MESA DIRECTIVA DE PURAS MUJERES QUE HAN ABIERTO Y 

QUE HAN ROTO EL TECHO DE LA PARTICIPACIÓN DE LAS MUJERES EN LA POLÍTICA, Y QUE 

UN SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO SE INICIE CON ESTE TIPO DE ACTITUDES, PUES ME 

PREOCUPA. EN EL TEMA DEL TERCER INFORME POR ESCRITO DEL GOBERNADOR, DENTRO 

DEL TERCER EJE QUE ABARCA DE LA PÁGINA 496 A LA 509, SE REITERA QUE EL GOBIERNO 

CUENTA CON UN GABINETE DE BUEN GOBIERNO, MENCIONANDO COMO LA COLUMNA 

VERTEBRAL DE LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA ESTATAL, MISMO QUE ES ENCABEZADO POR 

USTED, SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO. EN ESE MISMO SENTIDO, LA LEY ORGÁNICA DE 

LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA, LE CONCEDE COMO PRINCIPALES ATRIBUCIONES A USTED, 

EL CONDUCIR Y COORDINAR LAS RELACIONES DEL EJECUTIVO CON LOS OTROS PODERES 

DEL ESTADO. EN LO REFERENTE A ESTO, EL COORDINAR LA RELACIÓN CON LOS PODERES; 

YO SÓLO QUIERO TAMBIÉN AGREGAR QUE EN LOS ÚLTIMOS DOS AÑOS, HEMOS VIVIDO UNA 

MUY MALA RELACIÓN ENTRE EL PODER EJECUTIVO Y EL PODER LEGISLATIVO; YO ESPERO 

QUE LO QUE RESTA DE ESTE GOBIERNO, SU SECRETARÍA Y SU GABINETE SE ENFOQUE EN 

TRATAR DE MEJORAR ESA RELACIÓN Y QUE NO SIGAMOS VIVIENDO LO QUE ESTE CONGRESO 
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HA VIVIDO EN LOS ÚLTIMOS DOS AÑOS, PORQUE ADEMÁS SI ES ALGO QUE ESTÁ EN LA LEY. 

USTED AHORITA MENCIONABA EN EL ARTÍCULO 4 DE LA CONSTITUCIÓN, QUE LOS 

FUNCIONARIOS SE DEBERÍAN DE REGIR ÚNICAMENTE A LO QUE MARCA LA LEY Y LA LEY SI 

HABLA DE QUE USTED TIENE QUE COORDINAR ESA RELACIÓN Y HA FALTADO MUCHO POR 

DESEAR, POR RESOLVER EN ESE TEMA. TAMBIÉN QUIERO MENCIONAR, QUE CON 

FUNDAMENTO EN EL ARTÍCULO 80 DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO LIBRE Y 

SOBERANO DE NUEVO LEÓN, EL ANÁLISIS DE ESTE INFORME, SE TIENEN QUE HACER 

PREGUNTAS QUE LOS DIPUTADOS CONSIDEREMOS RELEVANTES; POR ESO, SUSTENTO EN 

ESTE ARTÍCULO, LA RELEVANCIA DE LAS PREGUNTAS QUE A CONTINUACIÓN LE HAGO A 

USTED, SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO. PRIMERO: ¿QUÉ CAMBIOS SE HAN PROPUESTO 

A IMPLEMENTAR PARA REDUCIR EL NÚMERO DE CONDUCTAS CON FALTAS GRAVES EN EL 

FUTURO EN EL GOBIERNO DEL ESTADO?  EN REFERENCIA A QUE, EN EL PROPIO INFORME, EN 

LA PÁGINA 560 DE TRANSPARENCIA, RENDICIÓN DE CUENTAS Y COMBATE A LA 

CORRUPCIÓN, SE HABLA DE QUE SE HAN DENUNCIADO O QUE HAN LOGRADO SENTENCIAS E 

INHABILITACIONES PARA SERVIDORES PÚBLICOS DEL GOBIERNO DEL ESTADO. LA SEGUNDA 

ES: ¿QUÉ ACCIÓN SE ESTÁ TOMANDO PARA ASEGURAR CON LAS SANCIONES IMPUESTAS 

PARA QUE SEAN EFECTIVAS Y QUE NO PUEDAN VOLVERSE A COMETER EN EL FUTURO ESTAS 

CONDUCTAS ILÍCITAS? CONCLUYO, PRESIDENTA. ¿CÓMO PUEDE ESTE GOBIERNO ESTATAL, 

AFIRMAR QUE ES INCORRUPTIBLE?, CUANDO RECIENTEMENTE LA SALA SUPERIOR DEL 

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN, EMITIÓ SENTENCIAS, 

ENVIÁNDOLAS A ESTA SOBERANÍA, SEÑALANDO QUE EL GOBERNADOR COMETIÓ FALTAS 

GRAVES. Y TAMBIÉN RECORDARLE, SECRETARIO, QUE OTRA DE LAS OBLIGACIONES QUE 

USTED TIENE, ES PUBLICAR EN EL PERIÓDICO OFICIAL DEL ESTADO, LAS LEYES, DECRETOS 

QUE EXPIDA EL PODER LEGISLATIVO Y LOS DECRETOS DEL EJECUTIVO, QUE 

INDEPENDIENTEMENTE DE LOS QUE NO ESTÁN EN UNA CONTROVERSIA O UN TEMA 

JURÍDICO, LE QUIERO PREGUNTAR RESPETUOSAMENTE: ¿POR QUÉ NO SE EXPLICA EN EL 

TERCER INFORME DE GOBIERNO, LA VIOLACIÓN QUE SE HIZO A SUS PROPIAS ATRIBUCIONES 

Y DEJÓ DE PUBLICAR DESDE MAYO DEL 2002, RESOLUCIONES DE ESTE PODER LEGISLATIVO? 

GRACIAS”. 

 
EN ESE MOMENTO, SOLICITÓ Y SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA A LA C. DIP. SANDRA 

ELIZABETH PÁMANES ORTIZ, QUIEN DESDE SU LUGAR EXPRESÓ: “EN BASE AL ACUERDO 

QUE DESDE UN PRINCIPIO QUISIERON HACER RÍGIDAMENTE CUMPLIR, LE PIDO TAMBIÉN QUE 

NOS SUJETEMOS AL MISMO. SE PERMITE UNA PREGUNTA, NO CUATRO, NI CINCO, NI SEIS; Y 

QUE TAMBIÉN NOS AJUSTEMOS AL TIEMPO QUE SE ESTABLECE PARA REALIZAR TAL 
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PREGUNTA. ENTONCES, PORQUE SI NO SÍ ESTARÍAMOS, AHORA SÍ, VIOLENTANDO EL MISMO 

ACUERDO APROBADO POR ESTE PLENO”. 

 
C. PRESIDENTA: “GRACIAS, DIPUTADA”. 

 
PARA DAR RESPUESTA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR TRES MINUTOS, 

AL C. DR. JAVIER LUIS NAVARRO VELASCO, SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO, QUIEN 

EXPRESÓ: “LE AGRADEZCO, PRESIDENTA. ANTES QUE TODO, NO QUISIERA QUE SE VIERA 

COMO UNA CUESTIÓN DE VIOLENCIA MI ARGUMENTO INICIAL EN CUANTO A LA PROTESTA; 

ES SIMPLEMENTE UN ARGUMENTO LEGAL, EL CUAL CREO QUE ESTÁ SÓLIDAMENTE 

SOPORTADO EN QUE EL ACUERDO, DESGRACIADAMENTE, INCUMPLE EL ARTÍCULO 4 DE LA 

CONSTITUCIÓN, EL ARTÍCULO 80 Y PUEDO DECIR ALGUNOS OTROS ARTÍCULOS EN RELACIÓN 

A ELLO. ES UNA LÁSTIMA QUE SE ESTÉ LLEVANDO A CABO DE ESTA MANERA EL INICIO DE 

LA SESIÓN DE LA GLOSA, PERO BUENO, FUE UNA DECISIÓN Y UN ACUERDO QUE A FIN DE 

CUENTAS, COMO VIO, DIPUTADO, CUMPLÍ Y PORQUE NO TENGO NADA QUE TEMER PORQUE 

SIEMPRE HABLO CON LA VERDAD, IGUALMENTE LO HICIERON MIS COMPAÑEROS DE 

GABINETE. EN CUANTO A LAS FALTAS GRAVES EN CUANTO A LA REDUCCIÓN PARA ESOS 

EFECTOS, TENEMOS CÓDIGOS DE ÉTICAS INTERNOS EN EL GOBIERNO, A EFECTO DE CUMPLIR 

CON TODAS NUESTRAS OBLIGACIONES DE MANERA PUNTUAL Y DE MANERA COMPLETA; 

ENTONCES, ESOS CÓDIGOS Y ESOS CONSEJOS QUE MANEJAN LA CUESTIÓN DE LOS PROCESOS 

ÉTICOS DENTRO DEL GABINETE, DENTRO DEL GOBIERNO DEL ESTADO, ACTÚAN 

COTIDIANAMENTE, SE REÚNEN Y VEN QUE SE CUMPLAN CON ESTAS NORMAS. EN CUANTO A 

LAS ACCIONES IMPUESTAS PARA ERRADICAR CUALQUIER CONDUCTA INADECUADA, 

NOSOTROS CONSIDERAMOS QUE NO HA HABIDO CONDUCTAS INADECUADAS DENTRO DEL 

GOBIERNO; SI DE ALGUNA MANERA HA HABIDO CONDUCTAS QUE USTEDES EN EL CONGRESO 

HAN LLEVADO A TRIBUNALES JUDICIALES O A LOS MINISTERIOS PÚBLICOS O A LAS 

FISCALÍAS, PUES ESAS SE HAN ESTADO DEFENDIENDO CONFORME A DERECHO Y AHÍ TENDRÁ 

UNA RESOLUCIÓN EN CADA UNA DE ELLAS. EL GOBIERNO ES INCORRUPTIBLE, HEMOS 

ACTUADO CON TODA PRUDENCIA, TRANSPARENCIA, NO EXISTE NINGUNA SITUACIÓN QUE 

PUEDA ESTABLECER QUE HAY ACTOS DE CORRUPCIÓN DENTRO DEL GOBIERNO DEL ESTADO 

DE NUEVO LEÓN; SI SE REFIEREN A LAS SENTENCIAS DE LOS TRIBUNALES ELECTORALES QUE 

SE HAN DICTADO, ESAS USTEDES LAS TENDRÁN QUE ANALIZAR Y VER SI PROCEDE O NO 

PROCEDE ALGUNA SANCIÓN, PERO NO SON ACTOS DE CORRUPCIÓN DEL GOBIERNO DEL 

ESTADO. EN CUANTO A LAS PUBLICACIONES, NO SÉ SI ESTÉ ENTERADO EL DIPUTADO, HOY 

TUVIMOS UNA GRATA REUNIÓN, LA PRESIDENTA DEL CONGRESO Y SU SERVIDOR CON SU 



DIARIO DE LOS DEBATES MIÉRCOLES 30 DE OCTUBRE DE 2024 ~ 23 ~ 

 
 

EQUIPO DE TRABAJO DE LA PRESIDENTA, Y DEMOSTRAMOS EL NÚMERO DE ACUERDOS Y 

DECRETOS QUE SE HAN ESTADO PUBLICANDO DE LA LEGISLATURA PASADA; Y EN RELACIÓN 

A ESTA NUEVA LEGISLATURA, SE HAN ESTADO PUBLICANDO CORRECTAMENTE LOS 

DOCUMENTOS QUE NOS HAN LLEGADO. LOS QUE NO SE HAN PODIDO PUBLICAR, DIPUTADO 

MAURO, HAN SIDO POR RAZONES JURÍDICAS, ESTRICTAMENTE”. 

 
PARA REALIZAR SU PREGUNTA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR DOS 

MINUTOS, A LA C. DIP. CLAUDIA GABRIELA CABALLERO CHÁVEZ, INTEGRANTE DEL 

GRUPO LEGISLATIVO DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL QUIEN EXPRESÓ: “INCORRUPTIBLE 

Y $ 200 MILLONES DE PESOS TRIANGULADOS. EL PASADO 24 DE NOVIEMBRE, EL PLENO DE 

ESTE CONGRESO APROBAMOS UN EXHORTO DIRIGIDO A USTED, SECRETARIO, CON RELACIÓN 

A LA DESAFORTUNADA DECLARACIÓN QUE HIZO DURANTE LA MARCHA DE LA PAZ 

ORGANIZADA POR LA DÉCIMA NOVENA CUMBRE MUNDIAL DEL PREMIO NOBEL, DONDE 

MINIMIZABA LOS ÍNDICES DE INSEGURIDAD DEL ESTADO, Y CITO: “LA GENTE COMÚN Y 

CORRIENTE, COMO NOSOTROS, COMO LOS QUE ESTAMOS HOY AQUÍ, NO SENTIMOS 

INSEGURIDAD, NO LA VEMOS, PORQUE ESTAMOS FUERA DE ESE MARCO DE GUERRAS DE GRUPOS 

ORGANIZADOS”. ESTE CONGRESO, LE SOLICITÓ A USTED, Y AL GOBERNADOR, QUE COMO 

MIEMBROS DEL CONSEJO DE COORDINACIÓN DE SISTEMA INTEGRAL DE SEGURIDAD 

PÚBLICA DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, IMPULSEN Y TOMEN LAS ACCIONES NECESARIAS 

PARA IMPLEMENTAR ESTRATEGIAS EFICACES, OBJETIVAS, CONCRETAS, REALES Y 

URGENTES PARA HACER FRENTE A ESTA OLA DE VIOLENCIA QUE VIVE NUESTRO ESTADO. 

POR LO ANTERIOR, QUIERO PREGUNTAR: EN VIRTUD DE QUE NO HEMOS RECIBIDO 

RESPUESTA POR PARTE, LE PREGUNTAMOS NUEVAMENTE: ¿QUÉ ACCIONES ESTÁ 

REALIZANDO PARA IMPLEMENTAR ESTRATEGIAS PARA HACER FRENTE A LA OLA DE 

VIOLENCIA QUE VIVIMOS EN NUEVO LEÓN? Y LA SEGUNDA: ¿CONSIDERA USTED OFRECER 

UNA DISCULPA PÚBLICA A TODOS LOS CIUDADANOS DE NUEVO LEÓN, COMO LO 

SOLICITAMOS EN EL EXHORTO? A TODOS LOS CIUDADANOS COMUNES Y CORRIENTES. 

GRACIAS, SECRETARIO”. 

 
PARA DAR RESPUESTA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR TRES MINUTOS, 

C. DR. JAVIER LUIS NAVARRO VELASCO, SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO, QUIEN 

EXPRESÓ: “GRACIAS, DIPUTADA CABALLERO. YO NO SÉ USTEDES, YO SI ME SIENTO UNA 

PERSONA COMÚN Y CORRIENTE, TODA MI VIDA LO HE SIDO; HE SIDO GENTE DE LA CALLE, 

HE SIDO GENTE QUE CRECE POCO A POCO, HE SIDO GENTE QUE TRABAJO Y MI ESFUERZO ME 

HA LLEVADO AL PROGRESO Y ME HA LLEVADO A UNA SITUACIÓN PRIVILEGIADA, A LO 
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MEJOR, QUE ES SERVIR A MI ESTADO; PERO NUNCA HE SIDO UNA PERSONA FUERA DE LO 

COMÚN Y DE LO CORRIENTE, SOY GENTE DE LA CALLE, SOY GENTE DEL PUEBLO. ESE FUE MI 

COMENTARIO, Y LO SEGUIRÉ PENSANDO, EN QUE ESTOS PUESTOS SON TEMPORALES Y NO TE 

HACEN NI MEJOR, NI SÚPER PODER, NI MUCHO MENOS, SOY GENTE DE LA CALLE Y COMÚN Y 

CORRIENTE Y LO SEGUIRÉ DICIENDO. EN CUANTO A LO QUE SE ESTABLECE EN RELACIÓN A 

LOS PROGRAMAS DE SEGURIDAD, PUES TODOS LOS DÍAS, DE LUNES A VIERNES, TENEMOS 

NUESTRA MESA DE SEGURIDAD Y TRABAJAMOS CONTINUAMENTE EN PROYECTOS Y PLANES 

DE SEGURIDAD PARA EL ESTADO, Y ESTO LO VA A MENCIONAR O YA LO MENCIONÓ, PERDÓN, 

EL SECRETARIO DE SEGURIDAD; LO TIENE YA MUY CLARO PRESENTADO, Y TRABAJAMOS EN 

LOS TRES NIVELES DE GOBIERNO, DIPUTADA: TRABAJAMOS CON LA FEDERACIÓN, 

TRABAJAMOS CON EL ESTADO Y TRABAJAMOS CON EL MUNICIPIO. Y REALMENTE LA 

PERCEPCIÓN DE INSEGURIDAD HA BAJADO, HAY NÚMEROS CLAROS Y REALES EN DONDE 

HAN BAJADO LOS NÚMEROS DE HOMICIDIOS Y DONDE HAY TAMBIÉN ÍNDICES Y NÚMEROS 

REALES DONDE SE ESTABLECE QUE LOS DELITOS, COMUNES, QUE LE LLAMAMOS; DELITO 

COMÚN COMO EL ROBO EN CASA, EL ROMPER DEL VIDRIO DEL CARRO PARA SACAR ALGO, 

ETCÉTERA. TODOS ESOS DELITOS HAN BAJADO, GRACIAS A DIOS, Y HAY COMPROBACIÓN DE 

ELLO Y SE PUEDE CONFIRMAR CON DOCUMENTOS DE LA PROPIA FISCALÍA Y DOCUMENTOS 

QUE SE GENERAN POR LA FEDERACIÓN”. 

 
PARA REALIZAR SU PREGUNTA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR UN 

MINUTO, AL C. DIP. JOSÉ LUIS SANTOS MARTÍNEZ, INTEGRANTE DEL GRUPO 

LEGISLATIVO DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL, QUIEN EXPRESÓ: “GRACIAS, DIPUTADA 

PRESIDENTA. PUES BUENO, PREGUNTARLE AL SECRETARIO DE SEGURIDAD PÚBLICA. 

BIENVENIDAS, BIENVENIDOS, SECRETARIOS. PREGUNTARLE AL SECRETARIO DE SEGURIDAD 

PÚBLICA: HEMOS VIVIDO SITUACIONES DIFÍCILES EN NUESTRO ESTADO, HACE ALGUNAS 

SEMANAS TUVE LA OPORTUNIDAD DE PLATICAR CON ÉL, Y EN ESTA PLÁTICA O EN ESTE 

DIÁLOGO POR AHÍ LE MANIFESTÉ ALGUNAS SITUACIONES. HOY NUEVO LEÓN SE MANTIENE 

ENTRE LOS PRIMEROS LUGARES A NIVEL NACIONAL DE FEMINICIDIOS, UNA SITUACIÓN 

ALARMANTE QUE CONTRASTA CON LA PROMESA DE QUE, SI TE METES CON UNA, TE METES 

CON TODO NUEVO LEÓN. ESTO NO SOLO PONE EN DUDA LA EFECTIVIDAD DE LAS POLÍTICAS 

DE SEGURIDAD, SINO TAMBIÉN LA SERIEDAD Y EL COMPROMISO DE PROTEGER A LAS 

MUJERES DE ESTE GRAN ESTADO, ¿CÓMO SE JUSTIFICA QUE A PESAR DE LAS POLÍTICAS DE 

SEGURIDAD, LAS MUJERES DE NUEVO LEÓN SIGAN SIENDO VÍCTIMAS DE FEMINICIDIOS EN 

NIVELES TAN ELEVADOS? ¿QUÉ ACCIONES ESTÁ IMPLEMENTANDO PARA QUE ESTA 

PROMESA NO SIGA SIENDO UNA FRASE VACÍA? Y, OJALÁ TAMBIÉN, SECRETARIO, SE 
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CONSIDEREN CONSTRUCCIONES DE LOS DESTACAMENTOS DE FUERZA CIVIL, NO... A VER, ES 

BIEN IMPORTANTE EL HACER LA POLÍTICA PÚBLICA DE MANERA CORRECTA, Y 

CONSTRUYENDO LOS CUARTELES EN PUROS MUNICIPIOS DONDE GOBIERNA O EN LA GRAN 

MAYORÍA DONDE GOBIERNA MOVIMIENTO CIUDADANO, ESTO PARA MÍ NO ES ESTRATÉGICO; 

SI ES IMPORTANTE QUE, APARTE DE ELLO, EXCELENTE QUE SE TENGAN ELEMENTOS EN LOS 

CUARTELES DE FUERZA CIVIL, PERO SERÍA IMPORTANTE TAMBIÉN; IMAGÍNENSE USTEDES, 

SE TIENE UN CUARTEL Y AFUERA SE ESTÁ VIVIENDO VIOLENCIA. ENTONCES, ES IMPORTANTE 

QUE NUESTROS POLICÍAS DE ESTE ESTADO, SE TRASMITA LA PAZ QUE DEBE DE SER Y SE 

TENGA UNA ESTRATEGIA IMPORTANTE... 

 
C. PRESIDENTA: “DIPUTADO, RESPETUOSAMENTE LE PIDO IR CONCLUYENDO LA 

FORMULACIÓN. GRACIAS”. 

 
C. DIP. JOSÉ LUIS SANTOS MARTÍNEZ: “ES CUANTO, DIPUTADA PRESIDENTA. GRACIAS”. 

 
PARA DAR RESPUESTA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR TRES MINUTOS, 

AL C. LIC. GERARDO GUADALUPE ESCAMILLA VARGAS, SECRETARIO DE SEGURIDAD, 

QUIEN EXPRESÓ: “MUCHAS GRACIAS, DIPUTADO. EN EL TEMA DE FEMINICIDIO, COMO BIEN 

LO MENCIONA, ES UNA DE LAS PRIORIDADES DE ESTE GOBIERNO; PERO, SIN EMBARGO, DEBO 

MENCIONAR QUE ESTE TIPO DE DELITOS, POR EL CONTEXTO DE DONDE PROVIENE, TIENEN 

UN GRAN ARRAIGO CULTURAL LAMENTABLEMENTE CON NUESTRO PAÍS; RECORDEMOS QUE 

VIVIMOS EN UN PAÍS DONDE LA DISCRIMINACIÓN HACIA LA MUJER SE JUSTIFICA, DONDE 

EXISTE UNA CONDUCTA MACHISTA POR PARTE DE NUESTRA SOCIEDAD. Y POR ESO LA 

ESTRATEGIA DE ESTE GOBIERNO HA TENIDO A BIEN VER EL TEMA DE FEMINICIDIOS DESDE 

LA CREACIÓN DE UNA SECRETARÍA PARA LA MUJER, DESCENTRALIZAR LAS ACCIONES Y EN 

MI EXPERIENCIA COMO POLICÍA, CREO QUE ES SUMAMENTE IMPORTANTE QUE NO 

SOLAMENTE SE ATIENDA ESTE DELITO DESDE EL ENFOQUE POLICIAL, SINO QUE SE ATIENDA 

DESDE EL ENFOQUE DE EDUCACIÓN, DESDE EL ENFOQUE DE CULTURA, DE SALUD Y A 

TRAVÉS DE ESTE TIPO DE PROGRAMAS, PODAMOS VER ACCIONES A LARGO PLAZO QUE 

PUEDAN ATENDER ESTE TIPO DE SITUACIONES. RECORDEMOS QUE LA MAYOR PARTE DE LOS 

CASOS DE LAS VÍCTIMAS DE FEMINICIDIO, DESAFORTUNADAMENTE CONVIVEN O VIVEN CON 

EL VICTIMARIO. ES UN CASO QUE SE TIENE QUE ATENDER DESDE OTRAS PERSPECTIVAS, 

CREO QUE LO DEBEMOS DE ATENDER ASÍ, HOY ESTE GOBIERNO LO ESTÁ HACIENDO DE 

MANERA IMPORTANTE; Y SI COMPARÁRAMOS DE ENERO A OCTUBRE DEL AÑO PASADO, 

CONTRA ESTE, LLEVAMOS UNA LIGERA CONTENCIÓN, NO LA QUE ESPERAMOS, TENEMOS 
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QUE MEJORAR MUCHO, PERO SI HAY UNA CONTENCIÓN DE AL MENOS UN 7% MENOS DE 

CASOS QUE EL AÑO ANTERIOR; IMPORTANTE SEGUIR TRABAJANDO EN COORDINACIÓN CON 

LAS FISCALÍAS Y CON LAS DEMÁS INSTITUCIONES QUE ATIENDEN ESTE TIPO DE CONDUCTAS 

PARA ABATIR LA IMPUNIDAD. POR ÚLTIMO, ATENDIENDO AL CASO DE LOS CUARTELES, 

COMENTARLE QUE FUE UNA DECISIÓN ESTRATÉGICA QUE TENÍA QUE VER TAMBIÉN CON LA 

DONACIÓN DE ALGUNOS TERRENOS Y NO TODOS ESTÁN CONSTRUIDOS EN MUNICIPIOS CON 

CARACTERÍSTICAS DE ALGÚN COLOR; VOY A MENCIONAR EL DE SANTIAGO, EL DE GALEANA, 

EL DE CHINA, EL DE DOCTOR ARROYO, QUE TODOS SON OTRO TIPO DE PARTIDOS LOS QUE 

GOBIERNAN AHÍ Y SON CON EL BENEFICIO DE ESTAR EN TODA LA COMUNIDAD. MUCHAS 

GRACIAS”. 

 
CONCLUIDA QUE FUE LA PRIMERA RONDA DEL GRUPO LEGISLATIVO DEL PARTIDO ACCIÓN 

NACIONAL (PAN), Y DE CONFORMIDAD CON EL RESOLUTIVO SÉPTIMO DEL ACUERDO 

TOMADO, LA C. PRESIDENTA LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR TRES 

MINUTOS PARA REALIZAR SU PREGUNTA, AL C. DIP. JAVIER CABALLERO GAONA, 

INTEGRANTE DEL GRUPO LEGISLATIVO DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO 

INSTITUCIONAL, QUIEN EXPRESÓ: “MUCHAS GRACIAS. BIENVENIDOS SEAN, SECRETARIA Y 

SECRETARIOS; MUCHAS GRACIAS POR ACUDIR A ESTE CONGRESO DEL ESTADO PARA 

CUMPLIR CON LO ESTIPULADO EN NUESTRA CONSTITUCIÓN DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO 

DE NUEVO LEÓN, PARA RESPONDER A LOS CUESTIONAMIENTOS QUE LAS Y LOS CIUDADANOS 

TIENEN REFERENTE A LA SITUACIÓN QUE GUARDA LA ADMINISTRACIÓN; Y NO QUISIERA 

PASAR POR ALTO COMO ARRANCÓ ESTA SESIÓN, CON UNA ACTITUD PERMANENTE DE 

CONFRONTACIÓN Y UNA FALTA DE RESPETO A LA PRESIDENTA, UNA SITUACIÓN QUE TANTO 

DAÑO LE HA HECHO AL ESTADO DE NUEVO LEÓN; PERO CONFIAMOS EN QUE ESTO SE 

RETOMARÁ EL RUMBO Y QUE VOLVEREMOS A LOS CAUCES ORIGINALES. MI PREGUNTA ES 

PARA EL SECRETARIO DE SEGURIDAD PÚBLICA. SE HA MANIFESTADO QUE EN DOS EJES 

CLAVES PARA LA ATENCIÓN DE LA VIOLENCIA EN EL ESTADO, SON EL OPERATIVO DE 

COORDINACIÓN METROPOLITANA Y EL OPERATIVO MURALLA, COMO NOS LO ACABA DE 

MENCIONAR; ESTE ÚLTIMO QUE TIENE UN ENFOQUE DE COORDINACIÓN CON MUNICIPIOS 

RURALES Y FUERZAS FEDERALES PARA DETECTAR GRUPOS QUE PRETENDEN INGRESAR AL 

TERRITORIO ESTATAL; SIN EMBARGO, HASTA EL DÍA DE AYER, ENCONTRAMOS AÚN NOTAS 

DONDE RECIÉN SE HABÍAN INICIADO PLÁTICAS CON ALGUNOS ALCALDES DE LOS 

MUNICIPIOS CITRÍCOLAS Y DEL SUR DEL ESTADO. EN ESE SENTIDO, SECRETARIO, LA 

PREGUNTA ES: ¿YA EXISTE UNA COORDINACIÓN CON TODOS LOS MUNICIPIOS RURALES DEL 

ESTADO Y LA FEDERACIÓN? EN CASO DE QUE FALTARA ALGUNO ¿QUÉ TIEMPO ESTIMADO 
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TIENE PARA QUE SE DÉ ESTA COORDINACIÓN EN TODOS LOS MUNICIPIOS RURALES DEL 

ESTADO PARA QUE PUEDA REGRESAR LA PAZ Y TRANQUILIDAD A ESTOS MUNICIPIOS O EL 

OPERATIVO VA EN ETAPAS? Y POR ÚLTIMO ¿CÓMO FUNCIONA EL OPERATIVO MURALLA? ES 

DECIR, ¿CADA CUÁNDO SE ACTIVA? Y ¿CÓMO CON SU APLICACIÓN SE VERÁ BENEFICIADA LA 

CIUDADANÍA?, ENFOCÁNDONOS EN EL ÁREA NO METROPOLITANA EN ESTA PREGUNTA. 

GRACIAS”. 

 
PARA DAR RESPUESTA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR TRES MINUTOS, 

AL C. LIC. GERARDO GUADALUPE ESCAMILLA VARGAS, SECRETARIO DE SEGURIDAD, 

QUIEN EXPRESÓ: “MUCHAS GRACIAS, DIPUTADO. COMENTARLE QUE, AL DÍA DE HOY, YA 

TUVIMOS CONTACTO CON TODOS LOS ALCALDES DE NUEVO LEÓN, A TRAVÉS DE 

CONVOCATORIAS QUE HIZO EL SEÑOR GOBERNADOR DEL ESTADO; HEMOS COMPARTIDO 

NUESTRO TELÉFONO, HEMOS AGENDADO REUNIONES DE TRABAJO; TAMBIÉN TUVIMOS YA 

REUNIONES DE TRABAJO, TRES AL MENOS, CON TODOS LOS SECRETARIOS DE SEGURIDAD, 

COMO NOSOTROS ESTAMOS CONFORMADOS POR DISTINTAS REGIONES, QUIERO 

COMPARTIRLAS: ZONA NORTE, VALLE DE LAS SALINAS, ÁREA METROPOLITANA, REGIÓN 

CITRÍCOLA, TAMBIÉN LA ZONA SUR Y LA ZONA NORESTE DE NUESTRO ESTADO. AL DÍA DE 

HOY, TENEMOS LA COBERTURA TOTAL. EN ESTAS MESAS DE TRABAJO, LAS CONFORMAMOS 

LOS TRES NIVELES DE GOBIERNO: GUARDIA NACIONAL, SEDENA, FUERZA CIVIL; Y TIENE 

COMO ENFOQUE FORTALECER A LOS MUNICIPIOS QUE POR PARTIDAS PRESUPUESTARIAS ES 

MUY DIFÍCIL ENFRENTAR ESE FENÓMENO. YO QUISIERA COMPARTIRLE QUE, AL DÍA DE HOY, 

FUERZA CIVIL HA ESTADO REACCIONANDO CON LABORES DE INTELIGENCIA PARA 

CONTENER ESTOS GRUPOS, Y LE QUIERO COMPARTIR NADA MÁS QUE, AL DÍA DE HOY, SE 

HAN ASEGURADO AL MENOS, EN ESTOS ÚLTIMOS AÑOS, EN LO QUE VA DEL AÑO, 37 

VEHÍCULOS DE BLINDAJE ARTESANAL EN EL OPERATIVO MURALLA; OTROS 27 EN EL 2023; Y 

VEMOS QUE EN EL 2022 PUES ERA MUY POCA LA OPERACIÓN QUE ESTABA FUNCIONANDO. 

ENTONCES, NOSOTROS ESTAMOS TRABAJANDO ENFOCADOS EN EVITAR LA CONTENCIÓN, 

ESTE ES UNO DE LOS DATOS QUE PODEMOS COMPARTIR Y, PUES BUENO, ¿CUANDO SE 

ACTIVA? CUANDO LAS DISTINTAS MESAS DE INTELIGENCIA, DESDE EL GOBIERNO FEDERAL, 

NOS ALERTAN DE QUE TENEMOS ESTE TIPO DE INCURSIONES, PUES ES CUANDO NOSOTROS 

REACCIONAMOS A TRAVÉS DE UNA MESA DE COORDINACIÓN QUE TENEMOS CON LOS TRES 

ESTADOS; HAY UNA REGIÓN CONFORMADA POR TAMAULIPAS, NUEVO LEÓN Y COAHUILA, 

DONDE PARTICIPAMOS COMANDADOS POR LA CUARTA REGIÓN MILITAR, Y AHÍ ES DONDE 

NOSOTROS PODEMOS COLABORAR CON LOS MUNICIPIOS. MUCHAS GRACIAS”. 
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PARA REALIZAR SU PREGUNTA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR DOS 

MINUTOS, AL C. DIP. JAVIER CABALLERO GAONA, INTEGRANTE DEL GRUPO LEGISLATIVO 

DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL, QUIEN EXPRESÓ: “GRACIAS, 

SECRETARIO. Y BUENO, MENCIONA EL TEMA PRESUPUESTAL, OJALÁ Y EN EL PROYECTO DE 

PRESUPUESTO 2025 SE CONTEMPLE UN FORTALECIMIENTO EN EL RUBRO DE SEGURIDAD. EL 

GOBERNADOR DEL ESTADO, EN ALGUNO DE SUS INFORMES QUE HA REALIZADO EN LOS 

MUNICIPIOS, ASEGURA QUE HA HABIDO UNA MEJORÍA EN SEGURIDAD, Y QUE EN EL MES DE 

OCTUBRE VOLVEMOS A LA NORMALIDAD; AÚN Y A PESAR DE QUE TODOS LOS DÍAS 

SEGUIMOS ESCUCHANDO SOBRE ASESINATOS, FEMINICIDIOS, EXTORSIONES, QUE 

DEMUESTRAN QUE LA VIOLENCIA HA CRECIDO Y QUE INCLUSO HAY QUIENES AFIRMAN QUE 

DE SEGUIR ASÍ, PUDIÉRAMOS LLEGAR A LOS NIVELES DE SEGURIDAD QUE VIVIMOS HACE 

UNAS DÉCADAS, ANTE EL AUMENTO DE LOS HOMICIDIOS EN UN 27% RESPECTO DEL 2023; Y 

BUENO, TAMBIÉN QUIENES ESTAMOS CONSTANTEMENTE VISITANDO MUNICIPIOS RURALES, 

NOS HEMOS DADO CUENTA DE QUE LA PERCEPCIÓN DE INSEGURIDAD CADA VEZ AUMENTA. 

EN ESE SENTIDO, LE QUISIERA PREGUNTAR ¿COMPARTE USTED LA POSTURA DEL 

GOBERNADOR, DE QUE LA SEGURIDAD SE HA NORMALIZADO, QUE YA NO ESTÁ PRESENTE EN 

NINGÚN MUNICIPIO DE NUEVO LEÓN? Y, EN EL CASO DE SER ASÍ, NOS GUSTARÍA SABER EL 

SUSTENTO DE SU RESPUESTA. MUCHAS GRACIAS”. 

 
PARA DAR RESPUESTA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR TRES MINUTOS, 

AL C. LIC. GERARDO GUADALUPE ESCAMILLA VARGAS, SECRETARIO DE SEGURIDAD, 

QUIEN EXPRESÓ: “SI. MUCHAS GRACIAS, DIPUTADO. COINCIDO CON EL GOBERNADOR. LA 

ESCALADA DE VIOLENCIA QUE TUVIMOS EN MAYO DE 178 HOMICIDIOS REGISTRADOS AL DÍA 

HOY, MUESTRA UN SIGNIFICATIVO AVANCE, SE HA CONTENIDO, LLEVAMOS TRES MESES A 

LA BAJA, NO CON LOS RESULTADOS QUE ESPERAMOS, PERO ESTAMOS TRABAJANDO 

ENFOCADOS, COORDINADOS, UNIENDO ESFUERZOS; LOS INVITO A TODOS A CERRAR FILAS 

EN ESTA MATERIA Y VAMOS AVANZANDO DE MANERA SIGNIFICATIVA, VAMOS EN UN 25 O 

30% ABAJO DE LO QUE FUE LA ESCALADA DE VIOLENCIA. COMENTARLE QUE, A TRAVÉS DE 

LAS MESAS DE COORDINACIÓN, PODEMOS PERCIBIR NOSOTROS QUE, SI BIEN ES CIERTO, NOS 

HEMOS ACERCADO AL NÚMERO DE LOS HOMICIDIOS EN EL 2011, SI LO COMPARAMOS YA CON 

LA TASA POBLACIONAL COMO LO DEBEMOS DE HACER Y COMO LO ES CUALQUIER MÉTRICA 

A NIVEL MUNDIAL, VAMOS A VER LA LÍNEA QUE REPRESENTA CUÁNTO ES LA TASA DE 

HOMICIDIOS POR HABITANTE. ENTONCES, EXISTE UNA BRECHA MUY IMPORTANTE ENTRE LO 

QUE PASÓ EN EL 2011 Y LO QUE HOY SUCEDE EN REALIDAD; A ESO SE DEBE QUE EN LOS 

ÚLTIMOS DOS TRIMESTRES, LA PERCEPCIÓN DE SEGURIDAD EN NUESTRO ESTADO HA 
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MEJORADO POR ENCIMA DE LA MEDIA NACIONAL Y QUE NOS MANTIENE TAMBIÉN COMO LA 

POLICÍA MÁS CONFIABLE A NIVEL NACIONAL. MUCHAS GRACIAS”. 

 
PARA REALIZAR SU PREGUNTA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR UN 

MINUTO, AL C. DIP. HÉCTOR JULIÁN MORALES RIVERA, INTEGRANTE DEL GRUPO 

LEGISLATIVO DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL, QUIEN EXPRESÓ: 

“BUENAS TARDES. SEÑOR SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO, DESDE LA RENUNCIA DEL 

EXTITULAR DEL PERIÓDICO OFICIAL DEL ESTADO, HACE MÁS DE UN AÑO, HA QUEDADO 

VACANTE UNA POSICIÓN CRUCIAL PARA LA DIFUSIÓN OFICIAL DE LEYES, DECRETOS Y 

OTROS ACTOS GUBERNAMENTALES Y QUE TIENE QUE VER ESENCIALMENTE CON LA 

LEGALIDAD QUE DEBEMOS DE OBSERVAR. ESTA VACANTE, ES UN PUESTO TAN IMPORTANTE 

QUE HA GENERADO PREOCUPACIÓN SOBRE LA EFICACIA Y TRANSPARENCIA EN LA 

PUBLICACIÓN DE INFORMACIÓN OFICIAL. EN ESTE CONTEXTO, NOS GUSTARÍA 

PREGUNTARLE ¿HA CONSIDERADO LA SECRETARÍA GENERAL DE GOBIERNO DESIGNAR A 

UNA NUEVA PERSONA PARA ESTE CARGO? Y DE SER ASÍ ¿CUÁNDO SE PREVÉ QUE SE REALICE 

DICHA DESIGNACIÓN? Y ¿ESO HA INFLUIDO PARA QUE NO SE HAYAN PUBLICADO DIVERSOS 

DECRETOS QUE SE HAN ENVIADO POR PARTE DE ESTE CONGRESO? ESA SERÍA LA PREGUNTA, 

CIUDADANO SECRETARIO”. 

 
PARA DAR RESPUESTA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR TRES MINUTOS, 

AL C. DR. JAVIER LUIS NAVARRO VELASCO, SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO, QUIEN 

EXPRESÓ: “GRACIAS, PRESIDENTA. GRACIAS, DIPUTADO MORALES, POR LA PREGUNTA. 

DESGRACIADAMENTE, LA PERSONA QUE ESTABA AHÍ RENUNCIÓ, DERIVADO DE UNA 

DENUNCIA PENAL QUE PRESENTÓ EL CONGRESO EN SU CONTRA; HA SUFRIDO MUCHO, ES 

UNA MUJER, PRECISAMENTE HABLANDO DE VIOLENCIA DE GÉNERO, A ESTA POBRE SEÑORA 

CON HIJOS, ES EL SUSTENTO DE SU FAMILIA, ESTA PROCESADA, DERIVADO DE UNA 

DENUNCIA PENAL SIN FUNDAMENTOS POR PARTE DEL CONGRESO. ENTONCES, ES DIFÍCIL 

CONSEGUIR AHORITA ALGUIEN QUE QUIERA METERSE A UN PUESTO DE ESOS, CUANDO 

SABEN QUE LA FORMA DE QUE EL CONGRESO REACCIONA ES CON ACUSACIONES PENALES, 

EN DONDE NO LES IMPORTA SI ES MUJER, SI TIENE HIJOS, SI ES PADRE DE FAMILIA, ETCÉTERA. 

ENTONCES, HA SIDO UN PROBLEMA, HEMOS ENTREVISTADO A MUCHA GENTE, GENTE QUE 

AL MOMENTO NOS DICE QUE SI Y LUEGO POSTERIORMENTE REGRESA Y DICE: “PUES ES QUE 

ESTÁ LA SITUACIÓN MUY PROBLEMÁTICA”, ESPEREMOS QUE DERIVADO DE ESTA RELACIÓN, DE 

ESTA FORMA DE TRABAJAR QUE PROPONEMOS Y QUE ESTAMOS VIENDO TAMBIÉN LA 

VOLUNTAD DE USTEDES, DIPUTADOS Y DIPUTADAS DEL CONGRESO, PODAMOS VOLVER A LA 
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NORMALIDAD Y PODAMOS LOGRAR QUE LA GENTE RECUPERE LA CONFIANZA Y LA  

SEGURIDAD, DE QUE EN LOS PUESTOS DE GOBIERNO, SE ANALIZAN LAS COSAS FRÍAMENTE 

Y NO CON EL HÍGADO, Y SE LES ACUSA INCORRECTAMENTE POR ACTOS QUE NO LES 

CORRESPONDE PORQUÉ PAGAR. ESO SERÍA MI RESPUESTA EN CUANTO A ESO; Y EN CUANTO 

A LO OTRO, ESTAMOS MUY CONTENTOS, TUVIMOS UNA OPORTUNIDAD EL DÍA DE HOY, LA 

PRESIDENTA DEL CONGRESO Y SU SERVIDOR CON SU EQUIPO DE TRABAJO, DE REUNIRNOS, 

Y CREO QUE SE VIO UN GRAN AVANCE EN LA PUBLICACIÓN DE LOS DECRETOS Y ACUERDOS 

Y REITERO, DE TANTO DE LA LEGISLACIÓN ANTERIOR, COMO DE ESTA LEGISLATURA; Y 

VAMOS A ESPERAR SEGUIR CON ESA CORDIALIDAD Y CON ESA OPORTUNIDAD DE AVANZAR 

EN ESE TEMA, DIPUTADO”. 

 
CONCLUIDA QUE FUE LA PRIMERA RONDA DEL GRUPO LEGISLATIVO DEL PARTIDO 

REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL (PRI), Y DE CONFORMIDAD CON EL RESOLUTIVO SÉPTIMO 

DEL ACUERDO TOMADO, LA C. PRESIDENTA LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA 

POR TRES MINUTOS PARA REALIZAR SU PREGUNTA, AL C. DIP. MIGUEL ÁNGEL FLORES 

SERNA, INTEGRANTE DEL GRUPO LEGISLATIVO DEL PARTIDO MOVIMIENTO 

CIUDADANO, QUIEN EXPRESÓ: “BUENAS TARDES, SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO, 

SECRETARIO DE SEGURIDAD, SECRETARIO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA. GRACIAS POR 

VENIR A INFORMAR A LA CIUDADANÍA LOS AVANCES QUE SE HA TENIDO DEL ESTADO EN 

ESTA PRESENTE ADMINISTRACIÓN, YO LOS FELICITO POR SU GRAN TRABAJO. SECRETARIO 

DE SEGURIDAD: LA BANCADA DE MOVIMIENTO CIUDADANO LE AGRADECE SU PRESENCIA, 

SABEMOS QUE TIENE ASUNTOS MUY IMPORTANTES QUE ATENDER, ESTAMOS ATENTOS A 

TODA LA INFORMACIÓN QUE USTED COMPARTE, ESTO HABLA DE SU GRAN TRABAJO AL 

FRENTE DE LA SEGURIDAD, LA CUAL ES DE SUMA IMPORTANCIA PARA TODA LA 

CIUDADANÍA Y SABEMOS QUE ES UN TEMA PRIORITARIO PARA EL GOBERNADOR SAMUEL 

GARCÍA. USTED MENCIONÓ, SECRETARIO, DEL OPERATIVO MURALLA. ¿NOS PUEDE EXPLICAR 

CÓMO FUNCIONA Y CÓMO INTERVIENE LA DIVISIÓN AÉREA Y LA DIVISIÓN BLINDADA, POR 

FAVOR?”. 

 
PARA DAR RESPUESTA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR TRES MINUTOS, 

AL C. LIC. GERARDO GUADALUPE ESCAMILLA VARGAS, SECRETARIO DE SEGURIDAD, 

QUIEN EXPRESÓ: “MUCHAS GRACIAS, DIPUTADO. COMENTAR QUE TENEMOS MESAS DE 

INTELIGENCIA, COMO LO PLATICÁBAMOS; Y EN BASE A UN ANÁLISIS QUE SE HIZO AL INICIO 

DE LA ADMINISTRACIÓN, SE ENCONTRARON ÁREAS DE OPORTUNIDAD PARA FORTALECER A 

FUERZA CIVIL CON DIVERSAS DIVISIONES. YO QUISIERA MOSTRAR AL CONGRESO EL 
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TAMAÑO DEL DESAFÍO QUE ENFRENTA FUERZA CIVIL, ESTOS SON LOS VEHÍCULOS DE 

BLINDAJE ARTESANAL QUE AMEDRENTAN A LAS POLICÍAS LOCALES EN LA ZONA RURAL, 

SERÍA IMPOSIBLE PEDIRLE A UNA POLICÍA DE ESAS CAPACIDADES QUE ENFRENTE ESTA 

AMENAZA. ESTA ES LA AMENAZA QUE NOSOTROS HEMOS ENFRENTADO. ESTE TIPO DE 

VEHÍCULOS ES IMPOSIBLE ENFRENTARLOS SIN TECNOLOGÍA, SIN LA UNIDAD DE DIVISIÓN 

AÉREA, SIN EL BLACKHAWK; POR ESO TUVIMOS QUE FORTALECERNOS CON 80 BLACK 

MAMBAS, CON 10 HELICÓPTEROS. ESTE ES EL TERRENO Y LA GEOGRAFÍA DONDE OPERA LA 

OPERACIÓN MURALLA, CONDICIONES DE MALEZA IMPORTANTES DONDE SE REFUGIAN LOS 

CRIMINALES QUE QUIEREN INGRESAR A NUEVO LEÓN. ESTA ES LA TECNOLOGÍA QUE 

UTILIZAMOS PARA PODER DETECTARLOS Y ANTICIPARNOS ANTES DE QUE INGRESEN A 

NUEVO LEÓN. HEMOS ACTIVADO EL PROTOCOLO MURALLA EN ESTA CANTIDAD DE 

OCASIONES Y ESTOS SON LA CANTIDAD DE INTENTOS QUE EL CRIMEN ORGANIZADO SE LE 

HA IMPEDIDO INGRESAR A NUEVO LEÓN; ESA ES LA OPERACIÓN MURALLA. LA OPERACIÓN 

MURALLA HA ASEGURADO ESTE NÚMERO DE ARMAS, SOLAMENTE EN EL 2023 ASEGURAMOS 

627 ARMAS, EN LO QUE VA DEL AÑO LLEVAMOS 533 ARMAS ASEGURADAS, ARMAS QUE NO 

LLEGAN AL ÁREA METROPOLITANA. EL OPERATIVO MURALLA TIENE COMO FINALIDAD 

FORTALECER A LAS POLICÍAS MUNICIPALES, DONDE REQUERIMOS GARANTIZAR LA 

SEGURIDAD, PERO TAMBIÉN EVITAR Y CUIDAR POR ENCIMA LA METRÓPOLI, QUE ES DONDE 

SE ENCUENTRA LA MAYOR CANTIDAD DE NUESTRA POBLACIÓN. EN ESTAS OCASIONES, SE 

HAN REGISTRADO EN EL 2023, SOLAMENTE, 54 AGRESIONES A NUESTRO PERSONAL. EN LO 

QUE VA DE ESTE AÑO, 42 OCASIONES, DONDE NUESTRO PERSONAL DESAFORTUNADAMENTE 

HA SIDO LESIONADO; PERO GRACIAS A LA INVERSIÓN DE ESTE GOBIERNO, A TRAVÉS DE LA 

DIVISIÓN AÉREA, HEMOS RESCATADO DEL COMBATE A MÁS DE 35 POLICÍAS QUE HOY ESTÁN 

CON SU FAMILIA. ES IMPORTANTE MENCIONAR QUE SI NO TUVIÉRAMOS ESE 

FORTALECIMIENTO; COMO EN EL 2022, PERDIERON LA VIDA 7 POLICÍAS DE FUERZA CIVIL. 

HOY EN DÍA HEMOS PODIDO BAJAR ESA TASA DE MORTALIDAD EN MÁS DEL 85% GRACIAS 

AL EQUIPAMIENTO QUE TENEMOS AL SERVICIO DE LA COMUNIDAD DE NUEVO LEÓN Y DE 

LAS DEMÁS POLICÍAS, INCLUSO DEL GOBIERNO FEDERAL. MUCHAS GRACIAS”. 

 
PARA REALIZAR SU PREGUNTA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR DOS 

MINUTOS, AL C. DIP. BALTAZAR GILBERTO MARTÍNEZ RÍOS, INTEGRANTE DEL GRUPO 

LEGISLATIVO DEL PARTIDO MOVIMIENTO CIUDADANO, QUIEN EXPRESÓ: “GRACIAS, BUEN 

DÍA. BIENVENIDOS, SECRETARIOS; UN GUSTO TENERLOS AQUÍ EN LA CASA DE TODO EL 

PUEBLO DE NUEVO LEÓN. BIENVENIDOS, Y FELICITARLOS POR SU GRAN TRABAJO; HE SIDO 

TESTIGO DE SU ESFUERZO, VOLUNTAD Y CAPACIDAD PARA LOGRAR EL TRABAJO QUE HAN 
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HECHO HASTA AHORITA, NO POR NADA EL GOBERNADOR SIGUE MANTENIENDO ESOS 

NIVELES DE APROBACIÓN QUE HACE UNA SEMANA MARCARON DISTINTOS MEDIOS DE 

COMUNICACIÓN. MI PREGUNTA VA PARA EL SECRETARIO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA. 

ESTUVE MUY ATENTO, ESCUCHANDO TODA LA INFORMACIÓN QUE COMENTABAS, 

SECRETARIO. Y ME DA MUCHO GUSTO VER CÓMO ÉSTA SECRETARÍA QUE ENCABEZAS, HA 

TENIDO YA UN ENFOQUE MUY DIRIGIDO HACIA LA GENTE ¿NO? ENTONCES, EN ESE SENTIDO, 

LA PREGUNTA ES: ¿POR QUÉ ESTE CAMBIO DE VISIÓN DE ACERCARSE TAN DIRECTAMENTE A 

LA GENTE? Y ¿QUÉ SENTIDO HA TENIDO TENER A LA SECRETARÍA DE PARTICIPACIÓN 

CIUDADANA DIRECTAMENTE EN LAS CALLES?”. 

 
PARA DAR RESPUESTA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR TRES MINUTOS, 

AL C. DR. DANIEL ALEJANDRO ACOSTA FREGOSO, SECRETARIO DE PARTICIPACIÓN 

CIUDADANA, QUIEN EXPRESÓ: “MUCHAS GRACIAS POR TU PREGUNTA, DIPUTADO. HACE 

UNOS MESES, CONSEJO NUEVO LEÓN SACÓ UNA ENCUESTA DE LA CULTURA DE LA 

LEGALIDAD, EN DONDE ESTABLECE QUE EL 65% DE LA CIUDADANÍA, NO TENÍA INTERÉS POR 

PARTICIPAR, Y ESTO ES UN DATO QUE A NOSOTROS SIMPLEMENTE NOS DA LA INFORMACIÓN 

PARA PODER ACTUAR EN TÉRMINOS DE VINCULACIÓN. DESDE HACE 4 MESES ESTAMOS 

HACIENDO ESFUERZOS DE VINCULACIÓN PARA PODER ACERCAR EL GOBIERNO A LA GENTE, 

PORQUE NUESTRAS FACULTADES SON DE VINCULACIÓN PARA PODER ACERCAR EL 

GOBIERNO DIRECTAMENTE A LA GENTE; Y EN LOS ÚLTIMOS 4 MESES HEMOS LOGRADO 

DESTACAR EL PODER LLEGAR A CASI 19 MIL PERSONAS. RECORDEMOS UNA COSA, DIPUTADO, 

ESTA SECRETARÍA NO EXISTÍA, Y DE HECHO, ORGULLOSAMENTE LES DIGO QUE NUEVO LEÓN 

ES EL ÚNICO ESTADO EN EL PAÍS QUE TIENE PURAMENTE UNA SECRETARÍA DE 

PARTICIPACIÓN CIUDADANA, QUE ESTÁ DISEÑADA PARA SACAR LOS PROCESOS DE 

PARTICIPACIÓN Y LOS RESULTADOS HAN SIDO AMPLIOS. HOY, SOMOS EL NÚMERO UNO EN 

ESPACIOS DE PARTICIPACIÓN, DEJANDO LEJOS A LOS SEGUNDOS Y TERCEROS LUGARES. 

ENTONCES, DESDE LA SECRETARÍA, INCLUSO LE SOLICITAMOS A CONSEJO NUEVO LEÓN, QUE 

PODAMOS HACER ESTA MEDICIÓN AÑO CON AÑO, PARA PODER DEMOSTRAR CÓMO EL 

PORCENTAJE BAJA Y LA GENTE INCENTIVA DE MAYOR FORMA LA PARTICIPACIÓN 

CIUDADANA. HOY ATENDEMOS DESDE EL 070, DE MANERA INTEGRAL, A CERCA DE 1.2 

MILLONES DE CIUDADANOS QUE TIENEN DIFERENTES INTERESES PARA PODER ACERCARSE 

A SU GOBIERNO Y ESTAMOS NOSOTROS PARA SERVIR, COMO EL 070, 24/7, DIPUTADO”. 
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PARA REALIZAR SU PREGUNTA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR UN 

MINUTO, AL C. DIP. BALTAZAR GILBERTO MARTÍNEZ RÍOS, INTEGRANTE DEL GRUPO 

LEGISLATIVO DEL PARTIDO MOVIMIENTO CIUDADANO, QUIEN EXPRESÓ: “GRACIAS, 

DIPUTADA. Y EN ESE SENTIDO, IGUAL AL SECRETARIO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA. EN 

ESTE NUEVO ESPÍRITU DE ACERCAR LA PARTICIPACIÓN Y ATENCIÓN A LAS COLONIAS, DADO 

QUE LLEVAS EN EL CARGO ALREDEDOR DE 4 MESES; EN ESTOS ÚLTIMOS 4 MESES ¿DE QUÉ 

MANERA SE HA INTERACTUADO CON PERSONAS Y MÁS MENOS A CUÁNTAS DE ELLAS SE HAN 

IMPACTADO?”. 

 
PARA DAR RESPUESTA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR TRES MINUTOS, 

AL C. DR. DANIEL ALEJANDRO ACOSTA FREGOSO, SECRETARIO DE PARTICIPACIÓN 

CIUDADANA, QUIEN EXPRESÓ: “DIPUTADO, GRACIAS POR SU PREGUNTA. COMO LE REITERO, 

EN LOS ÚLTIMOS 4 MESES DESDE QUE EMPEZAMOS ESTA ESTRATEGIA DE VINCULACIÓN, 

HEMOS IMPACTADO DESDE ESA RAMA, 19 MIL CIUDADANOS E INDISTINTAMENTE RECIBIMOS 

CERCA DE 100 MIL ATENCIONES DESDE EL 070, Y ESTAMOS BUSCANDO LLEVAR ESTOS 

ESFUERZOS POR TODO NUEVO LEÓN. HOY QUEREMOS, COMO LO DIJE EN MI DISCURSO 

INICIAL, QUE LA GENTE DE NUEVO LEÓN SEPA QUE TIENE A GOBIERNO DEL ESTADO 

CERQUITA Y EXTENDERLES LA MANO PARA QUE JUNTOS TRABAJEMOS POR LA CIUDADANÍA 

Y PARA QUE LA GENTE SEPA QUE EXISTE ESE DIÁLOGO. NOSOTROS SOMOS UNA DE LAS 

PARTES CERCANAS A LA GENTE Y VAMOS A SEGUIR DE FORMA CERCANA. MUCHAS GRACIAS 

POR SU PREGUNTA, DIPUTADO”. 

 
CONCLUIDA QUE FUE LA PRIMERA RONDA DEL GRUPO LEGISLATIVO DEL PARTIDO 

MOVIMIENTO CIUDADANO (MC), Y DE CONFORMIDAD CON EL RESOLUTIVO SÉPTIMO DEL 

ACUERDO TOMADO, LA C. PRESIDENTA LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR 

TRES MINUTOS PARA REALIZAR SU PREGUNTA, A LA C. DIP. GRETA PAMELA BARRA 

HERNÁNDEZ, INTEGRANTE DEL GRUPO LEGISLATIVO DEL PARTIDO MOVIMIENTO DE 

REGENERACIÓN NACIONAL, QUIEN EXPRESÓ: “GRACIAS, BUEN DÍA. BIENVENIDOS, 

SECRETARIOS. LA SECRETARÍA DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA TIENE EN SU REGLAMENTO 

EL REGULAR LAS ACCIONES ENCAMINADAS AL CUMPLIMIENTO DE LA LEY QUE CREA LAS 

JUNTAS DE MEJORAMIENTO, MORAL, CÍVICO Y MATERIAL, MISMA QUE EXISTE DESDE 1953 Y 

CUYA ÚLTIMA REFORMA FUE EN 1984. ¿CUÁNTAS JUNTAS DE MEJORA ESTÁN VIGENTES EN 

ESTE MOMENTO EN LA ACTUALIDAD? ¿EN QUÉ MUNICIPIOS SE ENCUENTRAN? Y TAMBIÉN 

COMENTAR, ES UNA LEY MUY ANTIGUA QUE NO NECESARIAMENTE SE ADAPTA A LAS 

NECESIDADES ACTUALES Y QUE PODRÍA CONTRAPONERSE A LOS COMITÉS VECINALES QUE 
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EXISTEN ALGUNOS REGLAMENTOS MUNICIPALES. ¿CÓMO JUSTIFICAMOS LA EXISTENCIA DE 

ESTA FIGURA A LA QUE URGENTEMENTE LE HACE FALTA UNA REFORMA? Y TAMBIÉN ¿CÓMO 

ASEGURAMOS QUE NO HAYA DUPLICIDAD DE FUNCIONES? ES LA MISMA PREGUNTA SOBRE 

LOS PROYECTOS PARTICIPATIVOS VERSUS PRESUPUESTO PARTICIPATIVO, Y PREGUNTAR ¿SI 

HA EXISTIDO ACOMPAÑAMIENTO A LOS MUNICIPIOS QUE AÚN NO EJECUTAN ESTE 

PRESUPUESTO PARTICIPATIVO? FINALMENTE, TAMBIÉN SOBRE LAS AUDIENCIAS PÚBLICAS, 

PREGUNTAR ¿QUÉ RESULTADOS TANGIBLES SE HAN OBTENIDO DE CADA AUDIENCIA HACIA 

LA FECHA? ESPECÍFICAMENTE, ME INTERESA LA AUDIENCIA QUE HUBO SOBRE UNA 

CONSTRUCCIÓN QUE SE QUERÍA HACER SOBRE EL RÍO SANTA CATARINA. QUISIERA SABER 

¿QUÉ RESULTADO TANGIBLE HUBO DE ESTA AUDIENCIA? GRACIAS”. 

 
PARA DAR RESPUESTA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR TRES MINUTOS, 

AL C. DR. DANIEL ALEJANDRO ACOSTA FREGOSO, SECRETARIO DE PARTICIPACIÓN 

CIUDADANA, QUIEN EXPRESÓ: “DIPUTADA, BUENA TARDE. MUCHAS GRACIAS POR SU 

PREGUNTA. EN EFECTO, LA LEY DE LAS JUNTAS DE MEJORA ES MUY ANTIGUA, POR LO CUAL, 

INCLUSO, INCENTIVAMOS A QUE ESTE RECINTO PUEDA LEGISLAR A FAVOR DE RENOVARLA; 

ACTUALMENTE, CUANDO YO RECIBÍ LA SECRETARÍA, HABÍA 296 JUNTAS DE MEJORA, HOY A 

4 MESES TENEMOS 379 VIGENTES EN 16 MUNICIPIOS. Y TAMBIÉN LA LEY DE PARTICIPACIÓN, 

HABLANDO DE ESO, DATA DE 2016, TIENE 8 AÑOS DESDE QUE NO TIENE UNA REFORMA. Y 

EXTIENDO LA MANO, COMO LO DIJE EN MI DISCURSO INICIAL, PARA QUE NOS INVITEN Y NOS 

PUEDAN CONVOCAR EN QUE JUNTOS PODAMOS DESARROLLAR UNA INICIATIVA A FAVOR DE 

LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA. NO OLVIDEMOS TAMBIÉN, QUE GRACIAS A ESTE RECINTO 

LEGISLATIVO QUE VOTÓ LA LEY ORGÁNICA DEL GOBERNADOR HACE UNOS AÑOS, SOMOS EL 

ÚNICO ESTADO EN TODA LA REPÚBLICA, QUE TIENE UNA SECRETARÍA DE PARTICIPACIÓN 

CIUDADANA. Y EN EL TEMA DEL PRESUPUESTO PARTICIPATIVO, TENGO ENTENDIDO QUE EL 

DIPUTADO MAURO GUERRA TIENE UNA INICIATIVA PARA QUE TAMBIÉN EL ESTADO ESTÉ 

INVOLUCRADO, EN LO CUAL, INCLUSO, EXTIENDO LA MANO PARA QUE PODAMOS JUNTOS 

ABRIR MESAS DE TRABAJO Y ABRIR UN DIÁLOGO EN EL CUAL LAS PUERTAS DEL GOBIERNO 

ESTÁN ABIERTAS Y LAS PUERTAS DE LA SECRETARÍA DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA, 

TAMBIÉN. SOBRE LAS AUDIENCIAS PÚBLICAS, NUESTRA FACULTAD ES APLICAR LOS 

INSTRUMENTOS DE PARTICIPACIÓN, QUE UNO DE ELLOS SON LAS AUDIENCIAS PÚBLICAS, Y 

HEMOS RECIBIDO TODAS LAS AUDIENCIAS PÚBLICAS O LAS HEMOS ADMITIDO TODAS LAS 

QUE VAN CON RESPECTO A LA LEY Y NOSOTROS SOMOS LOS QUE VINCULAMOS EL ESFUERZO 

ENTRE LAS DIFERENTES DEPENDENCIAS Y LA CIUDADANÍA. LA VINCULACIÓN DIRECTA 
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DEPENDE DE LAS OTRAS SECRETARÍAS, Y ES DE NOSOTROS QUE NOS LLEVAMOS EL 

SEGUIMIENTO PUNTUAL DE LOS ACUERDOS. MUCHAS GRACIAS, DIPUTADA”. 

 
PARA REALIZAR SU PREGUNTA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR DOS 

MINUTOS, A LA C. DIP. GRETA PAMELA BARRA HERNÁNDEZ, INTEGRANTE DEL GRUPO 

LEGISLATIVO DEL PARTIDO MOVIMIENTO DE REGENERACIÓN NACIONAL, QUIEN 

EXPRESÓ: “GRACIAS. DIGO, UN POQUITO SOBRE ESTO ÚLTIMO, QUISIERA SECRETARIO, SOBRE 

LAS AUDIENCIAS QUE COMENTAN QUE SU FUNCIÓN ES ÚNICAMENTE, DIGAMOS, LA PARTE 

DE LA PARTICIPACIÓN. ME GUSTARÍA SABER, ENTONCES, PUES COMO LAS Y LOS 

CIUDADANOS SE QUEDAN CON UN RESULTADO DE ESTA AUDIENCIA, SINO NADA MÁS ES… O 

SEA, ¿QUÉ PASA CON EL RESTO DE DEPENDENCIAS? Y PARA EL SECRETARIO DE SEGURIDAD: 

SEÑOR SECRETARIO, EL APOYO DE LA FEDERACIÓN EN MATERIA DE SEGURIDAD PÚBLICA 

CON EL ARRIBO DE MÁS DE MIL ELEMENTOS DEL EJÉRCITO Y GUARDIA NACIONAL, NOS 

GUSTARÍA SABER: ¿QUÉ PAPEL HA JUGADO EL APOYO DE LA FEDERACIÓN PARA EL COMBATE 

A CRIMEN EN NUEVO LEÓN? GRACIAS”. 

 

C. PRESIDENTA: “GRACIAS, DIPUTADA. PRIMERAMENTE SE LE CONCEDE EL USO DE LA 

PALABRA AL SECRETARIO DANIEL ACOSTA, Y POSTERIORMENTE, AL SECRETARIO GERARDO 

ESCAMILLA”. 

 
PARA DAR RESPUESTA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR TRES MINUTOS, 

AL C. DR. DANIEL ALEJANDRO ACOSTA FREGOSO, SECRETARIO DE PARTICIPACIÓN 

CIUDADANA, QUIEN EXPRESÓ: “MUCHAS GRACIAS. COMO LE COMENTO, DIPUTADA, 

NOSOTROS SOMOS LOS QUE APLICAMOS EL INSTRUMENTO DE LAS AUDIENCIAS PÚBLICAS, 

LLEVAMOS UNA SERIE DE ACUERDOS; PERO EL TEMA VINCULATORIO DEPENDE DE, INCLUSO 

QUE CREEMOS UNA NUEVA LEGISLACIÓN CON RESPECTO A LAS AUDIENCIAS PÚBLICAS; 

PERO EN NOSOTROS ESTÁ LLEVAR PUNTUALMENTE LOS SEGUIMIENTOS, Y CON GUSTO LE 

HAGO LLEGAR TODA LA INFORMACIÓN CON RESPECTO A LA AUDIENCIA PÚBLICA LLEVADA 

PARA EL RÍO SANTA CATARINA Y LAS QUE TENEMOS”. 

 
PARA DAR RESPUESTA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR TRES MINUTOS, 

AL C. LIC. GERARDO GUADALUPE ESCAMILLA VARGAS, SECRETARIO DE SEGURIDAD, 

QUIEN EXPRESÓ: “DIPUTADA, MUY BUENAS TARDES. COMENTARLE QUE DEL APOYO QUE 

TENEMOS DEL GOBIERNO FEDERAL EN ESTE GOBIERNO HA SIDO SIGNIFICATIVO, TAN ES ASÍ 

QUE SE INAUGURÓ UN NUEVO DESTACAMENTO, UNA BASE DE CABALLERÍA EN EL MUNICIPIO 
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DE CERRALVO CON MÁS DE 600 HOMBRES CON ARMAMENTO, CON CAPACIDADES TÉCNICAS. 

TAMBIÉN INFORMARLE AL CONGRESO, QUE ESTE NUEVO GOBIERNO FEDERAL NOS HA 

RECIBIDO CON BASTANTE PARTICIPACIÓN Y COORDINANDO LOS ESFUERZOS EN MATERIA 

DE SEGURIDAD. AL DÍA DE HOY, EN COORDINACIÓN CON SEDENA, GUARDIA NACIONAL, EL 

CENTRO NACIONAL DE INTELIGENCIA; HEMOS LOGRADO CAPTURAR LA POLICÍA DEL 

ESTADO AL MENOS A TRES OBJETIVOS PRIORITARIOS DEL GOBIERNO FEDERAL, Y EXISTEN 

LAS BASES DE COORDINACIÓN PARA TRABAJAR EN CONJUNTO. AL DÍA DE HOY, ES A TRAVÉS 

DE LA MESA DEL GOBIERNO FEDERAL QUE SE LLEVA LA ESTRATEGIA DE COORDINACIÓN EN 

CUATRO MUNICIPIOS METROPOLITANOS, PARA REDUCIR EL HOMICIDIO; MONTERREY, 

GUADALUPE, JUÁREZ Y GARCÍA, ES DONDE ESTAMOS ENFOCADOS CONFORME A LA 

ESTRATEGIA DEL GOBIERNO FEDERAL. GRACIAS”. 

 
PARA REALIZAR SU PREGUNTA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR DOS 

MINUTOS, A LA C. DIP. GRETA PAMELA BARRA HERNÁNDEZ, INTEGRANTE DEL GRUPO 

LEGISLATIVO DEL PARTIDO MOVIMIENTO DE REGENERACIÓN NACIONAL, QUIEN 

EXPRESÓ: “GRACIAS. SECRETARIO, Y DISCULPE, PREGUNTARLE TAMBIÉN: SI EN 

COLABORACIÓN CON LA SECRETARÍA DE LAS MUJERES Y EL INSTITUTO ESTATAL DE LAS 

MUJERES Y LA COMISIÓN DE ATENCIÓN A VÍCTIMAS, QUE ADEMÁS ME PARECE QUE 

TENEMOS UN EXCESO DE ORGANISMOS QUE NO ESTAMOS VIENDO DEL TODO RESULTADOS. 

¿QUÉ ESTRATEGIA SE VA REALIZAR POR EL TEMA DE LOS FEMINICIDIOS? PORQUE TAMBIÉN 

ME PARECE QUE LAS ESTRATEGIAS QUE SE HAN REALIZADO HASTA AHORITA, PUES HAN 

SIDO UN POCO INSUFICIENTES ¿NO? Y SEGUIMOS VIENDO ESTOS LAMENTABLES CASOS”. 

 
PARA DAR RESPUESTA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR TRES MINUTOS, 

AL C. LIC. GERARDO GUADALUPE ESCAMILLA VARGAS, SECRETARIO DE SEGURIDAD, 

QUIEN EXPRESÓ: “SI, DIPUTADA. COMO COMENTÉ HACE ALGUNOS MOMENTOS, LA 

ESTRATEGIA DE ESTE GOBIERNO HA SIDO VER UN ENFOQUE TRANSVERSAL A UN DELITO QUE 

TIENE QUE VER CON UN CONTEXTO DE EDUCACIÓN DESAFORTUNADAMENTE EN NUESTRO 

PAÍS, CON UN CONTEXTO DE UN MACHISMO QUE TENEMOS QUE TRABAJAR MUCHO EN EL 

TEMA DE DESARROLLO TAMBIÉN. ES POR ESO QUE LA SECRETARÍA DE LA MUJER, A TRAVÉS 

DE LA SECRETARÍA DE IGUALDAD, A TRAVÉS DE LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN, A TRAVÉS 

DE LA SECRETARÍA DE SALUD, COORDINAN LOS ESFUERZOS; Y EN MATERIA DE SEGURIDAD, 

NOS CORRESPONDE APORTAR LOS DATOS TÉCNICOS Y LOS MAPAS DE RIESGO DONDE SE 

GENERAN ESTE TIPO DE SITUACIONES Y COORDINAR LOS ESFUERZOS CON LAS 

AUTORIDADES LOCALES. SIN DUDA TENEMOS MUCHO QUE HACER DIPUTADA, COINCIDO 
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CON USTED; PERO EMPEZAMOS A TENER YA, SI COMPARAMOS ESTE PERIODO DE ENERO A 

SEPTIEMBRE, ES DECIR, LOS PRIMEROS TRES TRIMESTRES DEL AÑO CONTRA EL AÑO 

ANTERIOR, EMPIEZA A HABER UNA CONTENCIÓN Y CREO QUE ESO NOS MOTIVA A SEGUIR 

ENFOCADOS EN ESTE RESULTADO QUE, SIN DUDA, ES PRIORIDAD DE ESTE GOBIERNO. 

GRACIAS”. 

 
CONCLUIDA QUE FUE LA PRIMERA RONDA DEL GRUPO LEGISLATIVO DEL PARTIDO 

MOVIMIENTO DE REGENERACIÓN NACIONAL (MORENA), Y DE CONFORMIDAD CON EL 

RESOLUTIVO SÉPTIMO DEL ACUERDO TOMADO, LA C. PRESIDENTA LE CONCEDIÓ EL USO DE 

LA PALABRA, HASTA POR TRES MINUTOS PARA REALIZAR SU PREGUNTA, A LA C. DIP. PERLA 

DE LOS ÁNGELES VILLARREAL VALDEZ, INTEGRANTE DEL GRUPO LEGISLATIVO DEL 

PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA, QUIEN EXPRESÓ: “GRACIAS. BIENVENIDOS, 

SECRETARIOS Y TODO SU EQUIPO. ANTES DE INICIAR CON MI CUESTIONAMIENTO, SI 

QUISIERA HACER MENCIÓN SOBRE EL TEMA QUE PLATICÓ EL SECRETARIO GENERAL, SOBRE 

LA TITULAR DEL PERIÓDICO OFICIAL DEL ESTADO Y DEJAR EN CLARO QUE EL CONGRESO 

ACTUÓ CON LOS MEDIOS JURÍDICOS DISPONIBLES A SU ALCANCE, FUE POR LA OMISIÓN EN 

LA ACTUACIÓN DE LA SERVIDORA PÚBLICA DE CUMPLIR CON SUS OBLIGACIONES. JAMÁS 

POR EL HECHO DE SER MUJER NI MUCHO MENOS UN TEMA PERSONAL, AQUÍ LO PRUDENTE 

ES VER BAJO LAS ÓRDENES DE QUIÉN DEJÓ DE CUMPLIR LA SERVIDORA PÚBLICA CON SU 

DEBER LEGAL; PERO, BUENO, SÓLO QUERÍA HACER ESE COMENTARIO. Y EMPIEZO CON MI 

PRIMERA PREGUNTA PARA EL SECRETARIO DE SEGURIDAD. DIVERSOS VECINOS DE MI 

DISTRITO, EL QUE ACTUALMENTE REPRESENTO, MONTERREY, ME HAN ENVIADO 

CONSTANTES REPORTES DE ASALTOS DE ROBOS A CASAS HABITACIÓN, DE ESCUELAS; EN 

MUCHAS OCASIONES, SOBRE TODO EN ESTOS ÚLTIMOS MESES, EN COLONIAS COMO LA 

INDEPENDENCIA, LA LOMA LARGA, LA ROMA, EL CENTRO, QUE SE HA CARACTERIZADO POR 

TENER MUCHÍSIMOS CONFLICTOS ACTUALMENTE AQUÍ EN MONTERREY. LA SITUACIÓN 

ESPECÍFICA ES QUE LOS VECINOS ME COMENTAN QUE CUANDO TIENEN ESTE TIPO DE 

SITUACIONES CON FUERZA CIVIL, SIMPLEMENTE NO RESPONDEN A LOS REPORTES, NO 

CONTESTAN, NO ACUDEN A SOLUCIONAR EL PROBLEMA, A VER SIMPLEMENTE QUÉ ES LO 

QUE ESTÁ PASANDO O DAR ALGÚN TIPO DE APOYO; INCLUSO, YO HE MANDADO MUCHOS 

OFICIOS SOBRE ESTAS COLONIAS QUE, POR CIERTO, NUNCA ME HAN SIDO RESPONDIDOS, 

PARA ATENDER DICHAS ÁREAS. SABEMOS QUE EXISTE UN CONVENIO DE COORDINACIÓN 

CON LA POLICÍA DE MONTERREY, PERO, ¿HAN CONSIDERADO LA POSIBILIDAD DE CAMBIAR 

LOS LINEAMIENTOS DE ESTE CONVENIO? YA SEA PARA AMPLIAR LA INTERVENCIÓN DE 

FUERZA CIVIL O BIEN PARA DEJARLO AL MANDO DEL MUNICIPIO. GRACIAS”. 
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PARA DAR RESPUESTA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR TRES MINUTOS, 

AL C. LIC. GERARDO GUADALUPE ESCAMILLA VARGAS, SECRETARIO DE SEGURIDAD, 

QUIEN EXPRESÓ: “DIPUTADA, BUENOS DÍAS… BUENAS TARDES, PERDÓN. COMENTARLE QUE 

EFECTIVAMENTE TRABAJAMOS EN COORDINACIÓN HOY EN DÍA CON EL MUNICIPIO DE 

MONTERREY. LAS ZONAS QUE USTED REFIERE CORRESPONDEN A FUERZA CIVIL, Y ES 

NUESTRA RESPONSABILIDAD, DONDE HEMOS EMPEÑADO EN EL ÚLTIMO AÑO MÁS DE 1 MIL 

200 ELEMENTOS DE FUERZA CIVIL AL SERVICIO DE ESTA CIUDAD. NOSOTROS QUISIÉRAMOS 

PODER AVANZAR MÁS CON EL MUNICIPIO E IR TRASLADANDO LA RESPONSABILIDAD PARA 

QUE SEA ESTA ENTIDAD LA QUE CORRESPONDA EN ESTE SENTIDO PORQUE NOS REQUIERE A 

NOSOTROS PODER UTILIZAR EL RECURSO DE LA POLICÍA ESTATAL EN OTROS SECTORES QUE 

SE VEN MÁS AFECTADOS, COMO LO HEMOS PLATICADO, CON LA OPERACIÓN MURALLA EN 

LA ZONA RURAL. SIN EMBARGO, ATENDERÉ CON PUNTUALIDAD LOS SEÑALAMIENTOS QUE 

NOS HACE DE QUE LOS POLICÍAS NO HAN ATENDIDO LOS REPORTES. HAY UN SISTEMA DE 

REGISTRO A TRAVÉS DE FOLIOS QUE SE TIENEN QUE CERRAR EN EL C5, LO VOY A REVISAR A 

DETALLE Y CON GUSTO LE INFORMARÉ SI HAY ALGUNA ANOMALÍA QUE NOSOTROS VAMOS 

A CORREGIR. BUENAS TARDES”. 

 
PARA REALIZAR SU PREGUNTA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR DOS 

MINUTOS, A LA C. DIP. PERLA DE LOS ÁNGELES VILLARREAL VALDEZ, INTEGRANTE DEL 

GRUPO LEGISLATIVO DEL PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA, QUIEN 

EXPRESÓ: “GRACIAS. Y CONTINUANDO UN POQUITO EN EL MISMO SENTIDO. CONSIDÉRESE 

QUE LA ACTUAL GESTIÓN COMENZÓ CON 5 MIL 600 ELEMENTOS DE FUERZA CIVIL Y EL 

GOBERNADOR PROMETIÓ EN EL 2021, QUE EN 4 AÑOS SUBIRÍA EL NÚMERO A 7 MIL 500 

OFICIALES. POR LO QUE LE PREGUNTO: ACTUALMENTE, EL DÍA DE HOY, ¿CON CUÁNTOS 

ELEMENTOS CUENTA LA CORPORACIÓN Y SI SE CUMPLIRÁ CON LA PROMESA DEL 

GOBERNADOR?”. 

 
PARA DAR RESPUESTA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR TRES MINUTOS, 

AL C. LIC. GERARDO GUADALUPE ESCAMILLA VARGAS, SECRETARIO DE SEGURIDAD, 

QUIEN EXPRESÓ: “ASÍ ES, DIPUTADA. COMENTARLE QUE PARTE DE LA ESTRATEGIA TENÍA 

QUE VER TAMBIÉN CON DEPURAR A LA CORPORACIÓN. AL DÍA DE HOY, SOLAMENTE 

ELEMENTOS OPERATIVOS DE FUERZA CIVIL, CONTAMOS CON 5 MIL 246 ELEMENTOS. 

TAMBIÉN INFORMAR AL CONGRESO QUE SE HIZO UN PROCESO DE RECLUTAMIENTO 

ACELERADO CUANDO INICIAMOS NUESTRA GESTIÓN COMO TITULAR, Y LOS INVITO A 

CERTIFICAR LO ANTERIOR; TENEMOS AL MENOS AL DÍA DE HOY, 800 CADETES EN 
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FORMACIÓN, SEGUIMOS EN ESTE PROCESO DE RECLUTAMIENTO ACELERADO Y, CONFORME 

LO PROMETIÓ EL GOBERNADOR, EN ESTE AÑO CUMPLIREMOS LA META DE LLEGAR A LOS 7 

MIL ELEMENTOS. GRACIAS”. 

 
PARA REALIZAR SU PREGUNTA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR UN 

MINUTO, A LA C. DIP. PERLA DE LOS ÁNGELES VILLARREAL VALDEZ, INTEGRANTE DEL 

GRUPO LEGISLATIVO DEL PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA, QUIEN 

EXPRESÓ: “GRACIAS. MI ÚLTIMA PREGUNTA, PARA EL SECRETARIO DANIEL ACOSTA. 

SECRETARIO, SABEMOS QUE TIENE POCO TIEMPO EN EL ENCARGO QUE LE HA CONFERIDO 

POR PARTE DEL GOBERNADOR DE ESTAR EN ESTA SECRETARÍA TAN IMPORTANTE Y NUEVA; 

SIN EMBARGO, HAY CUESTIONAMIENTOS POR PARTE DE LA OPINIÓN PÚBLICA POR SU 

AMISTAD Y CERCANÍA CON EL EJECUTIVO Y POR HABER SIDO EL EX COORDINADOR DE LA 

CAMPAÑA DE MARIANA RODRÍGUEZ, EN SU INCURSIÓN COMO CANDIDATA PARA LA 

ALCALDÍA DE MONTERREY. EN ESTE SENTIDO, MI CUESTIONAMIENTO SERÍA: ¿TIENE USTED 

ALGÚN CONFLICTO DE INTERÉS O INTERÉS PERSONAL POR ESA AMISTAD ESTRECHA DEL 

GOBERNADOR O DEL SENTIDO DE LA NUEVA SECRETARÍA EN CUESTIÓN DE TEMAS 

ELECTORALES? DE LA MISMA FORMA, ME GUSTARÍA QUE RESPONDIERA: ¿EN QUÉ 

CONDICIONES ENCONTRÓ A LA INSTITUCIÓN? ¿CUÁLES SON LAS ÁREAS PRIORITARIAS QUE 

CONSIDERA IMPULSAR EN ESTE CARGO?”. 

 
PARA DAR RESPUESTA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR TRES MINUTOS, 

AL C. DR. DANIEL ALEJANDRO ACOSTA FREGOSO, SECRETARIO DE PARTICIPACIÓN 

CIUDADANA, QUIEN EXPRESÓ: “MUCHAS GRACIAS POR SU PREGUNTA, DIPUTADA. CREO QUE 

MI TRABAJO HABLA POR MÍ. ANTES DE SER FUNCIONARIO PÚBLICO, YO ERA EMPRESARIO, 

EMPRENDEDOR, FUI ACTIVISTA, FUI Y ALCÉ LA VOZ A TRAVÉS DE UNA ASOCIACIÓN CIVIL 

COMO ACTIVISTA; PARTICIPÉ, LEVANTÉ LA MANO, Y CREO QUE MI LABOR EN LA 

ADMINISTRACIÓN PÚBLICA ME HA DADO SIEMPRE Y ME HA JACTADO RESULTADOS, NO 

IMPORTA EN DÓNDE SEA QUE LA MISIÓN HAYA SIDO O LA INSTRUCCIÓN HAYA SIDO EN 

TÉRMINOS DE MI TRABAJO. ENTONCES, MI TRABAJO HABLA POR SÍ SOLO, Y CREO QUE LOS 

RESULTADOS QUE TIENE LA SECRETARÍA DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA, EN ESCASOS 4 

MESES, HABLAN MÁS POR SÍ SOLOS. YO ENCONTRÉ Y TOMÉ LA SECRETARÍA CON 296 JUNTAS 

DE MEJORA ACTIVA, HOY HAY 379. DE SER UNA SECRETARÍA QUE NO EXISTÍA, HOY SOMOS 

¡PRIMER LUGAR NACIONAL! EN ESPACIOS PARTICIPATIVOS, EN DONDE BUSCAMOS A TRAVÉS 

DE LA VINCULACIÓN QUE 19 MIL PERSONAS PARTICIPEN, Y TAMBIÉN EXTIENDO, ESTAMOS 

CON LAS PUERTAS ABIERTAS Y EXTENDIENDO LA MANO. HACE UN PAR DE SEMANAS, 
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MANDAMOS UN OFICIO, UN SERVIDOR MANDÓ UN OFICIO A LOS 51 ALCALDES DEL ESTADO 

PARA PODER TENER UN ENLACE Y PODER TRABAJAR LOS PROCESOS PARTICIPATIVOS QUE 

TANTO FALTA LE HACEN A ESTE ESTADO. ENTONCES, LES PIDO DESDE SUS DISTRITOS QUE, 

POR FAVOR, SI TUVIERAN COMUNICACIÓN CON EL ALCALDE QUE REPRESENTAN, LE 

EXPRESEN QUE NOS NOMBRE UN ENLACE PARA PODER TRABAJAR; PORQUE ESTAMOS, COMO 

LO DIGO, COMO EL 070 LO REFLEJA: 24/7. Y CREO QUE EN PARTE, LE PLATIQUÉ UN POCO DE 

LA SITUACIÓN EN LA QUE ENCONTRAMOS LA SECRETARÍA Y LA MISIÓN QUE HOY TENEMOS; 

HOY TENEMOS LAS PUERTAS ABIERTAS SIN NINGÚN TIPO DE DISTINCIÓN DE COLOR, PARA 

PODER COLABORAR Y PODER TRABAJAR. MUCHAS GRACIAS POR SU PREGUNTA, DIPUTADA”. 

 
CONCLUIDA QUE FUE LA PRIMERA RONDA DEL PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA 

(PRD), Y DE CONFORMIDAD CON EL RESOLUTIVO SÉPTIMO DEL ACUERDO TOMADO, LA C. 

PRESIDENTA LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR TRES MINUTOS PARA 

REALIZAR SU PREGUNTA, A LA C. DIP. CLAUDIA MAYELA CHAPA MARMOLEJO, 

INTEGRANTE DEL GRUPO LEGISLATIVO DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA, QUIEN 

EXPRESÓ: “GRACIAS, PRESIDENTA. PUES, BIENVENIDOS A TODOS LOS FUNCIONARIOS, 

FUNCIONARIAS, QUE EL DÍA DE HOY NOS ESTÁN AQUÍ ACOMPAÑANDO, COMO LO 

MENCIONARON, A LA CASA DEL PUEBLO. MI PRIMERA PREGUNTA VA DIRIGIDA AL 

SECRETARIO DE SEGURIDAD, GERARDO ESCAMILLA. COMO USTED SABE, UNO DE LOS 

ASPECTOS QUE TOMAN LAS GRANDES EMPRESAS PARA PODER INVERTIR EN UNA CIUDAD O 

UN ESTADO, ES EL DE LA SEGURIDAD. ESTO LES BRINDA CERTEZA EN LA OPERACIÓN Y A 

SALVAGUARDAR LA INTEGRIDAD DE LOS TRABAJADORES QUE SON O SERÁN CONTRATADOS 

PARA LABORAR, PERO SOBRE TODO, CONFIAR EN NUESTRAS AUTORIDADES. HACE 15 DÍAS, 

VOLVO LLEGÓ A NUEVO LEÓN CON UNA INVERSIÓN INICIAL DE 700 MILLONES DE DÓLARES, 

CON UNA CONTRATACIÓN INICIAL DE 2 MIL 500 TRABAJADORES Y LA CREACIÓN DE 5 MIL 

EMPLEOS INDIRECTOS; EN ESTA MISMA SEMANA, LA EMPRESA KAWASAKI SE INSTALÓ EN 

SALINAS VICTORIA, CON UNA INVERSIÓN DE 200 MILLONES DE DÓLARES Y LA GENERACIÓN 

DE 2 MIL 500 EMPLEOS, Y LA NUEVA DINÁMICA EN CIÉNEGA DE FLORES Y SALINAS VICTORIA, 

SIN LUGAR A DUDA, GENERA LA NECESIDAD DE UNA ESTRATEGIA DE SEGURIDAD, PERO 

ESTOS MUNICIPIOS NO CUENTAN ACTUALMENTE CON LA INFRAESTRUCTURA EN ESTA 

MATERIA, ASÍ QUE MIS SIGUIENTES PREGUNTAS DIRIGIDAS, SON: SI TIENEN UN PLAN QUE 

PREVEA UN ESQUEMA DE PREVENCIÓN DEL DELITO, VIGILANCIA Y SEGURIDAD, NO SÓLO 

PARA ESTOS MUNICIPIOS, SINO PARA AQUELLOS A LOS QUE ESTÁ LLEGANDO LAS GRANDES 

INVERSIONES; Y, CÓMO GARANTIZARÁ LA SEGURIDAD DE ESTAS CASI 10 MIL PERSONAS QUE 
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TRABAJARÁN DE MANERA DIRECTA E INDIRECTA EN CIÉNEGA DE FLORES Y EN EL MUNICIPIO 

DE SALINAS VICTORIA. GRACIAS”. 

 
PARA DAR RESPUESTA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR TRES MINUTOS, 

AL C. LIC. GERARDO GUADALUPE ESCAMILLA VARGAS, SECRETARIO DE SEGURIDAD, 

QUIEN EXPRESÓ: “SI. MUY BUENAS TARDES, DIPUTADA. MUCHAS GRACIAS POR SU 

PREGUNTA. COMENTARLE QUE, EFECTIVAMENTE TENEMOS UNA MESA DE COORDINACIÓN 

SECTORIAL CON EL VALLE DE LAS SALINAS, QUE ES EL SECTOR DONDE MÁS PRODUCCIÓN SE 

ESTÁ GENERANDO EN ESTOS ÚLTIMOS AÑOS. IMPORTANTE MENCIONAR, QUE ES GRACIAS A 

LOS INDICADORES DE EFICIENCIA POR CUANTO AL GOBIERNO DEL ESTADO, POR LO QUE SE 

GENERA ESTA ATRACCIÓN DE RECURSOS; TIENE QUE VER CON QUE CONTAMOS CON 

POLICÍAS EFICIENTES Y HAY UN PROGRAMA DE FORTALECIMIENTO A LAS POLICÍAS 

LOCALES, SOBRE TODO EN RUBROS DE CONTRATACIÓN DE MÁS POLICÍAS; DE EQUIPARLOS 

CON MÁS UNIDADES, CON MÁS ARMAMENTO; ESTAMOS TRABAJANDO PARA MEJORAR ESTAS 

CONDICIONES. COMENTARLE TAMBIÉN, QUE DENTRO DEL PROYECTO PARA EL SIGUIENTE 

AÑO, A PARTIR DE MARZO, INICIARÁ OPERACIONES LA DIVISIÓN CARRETERA DE CONTROL 

CARRETERO, DONDE VAMOS A FORTALECER EL TRANSPORTE PRIVADO, EL TRANSPORTE 

PÚBLICO Y FOCALIZAR EN LAS CARRETERAS QUE USTED NOS HA MENCIONADO, EN ESE 

SECTOR SON MUY IMPORTANTES: CARRETERA A MONCLOVA, CARRETERA A COLOMBIA, LA 

CARRETERA LIBRE A LAREDO, LA AUTOPISTA E INCLUSO LA CARRETERA REYNOSA. 

ENTONCES, YA TENEMOS UN PROGRAMA DE TRABAJO QUE VA A FORTALECER LA 

SEGURIDAD DE ESA ZONA Y ESPEREMOS SEGUIR TRABAJANDO EN COORDINACIÓN CON EL 

RESTO DE LOS MUNICIPIOS. MUCHAS GRACIAS”. 

 
PARA REALIZAR SU PREGUNTA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR DOS 

MINUTOS, A LA C. DIP. CLAUDIA MAYELA CHAPA MARMOLEJO, INTEGRANTE DEL GRUPO 

LEGISLATIVO DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA, QUIEN EXPRESÓ: “GRACIAS, 

SECRETARIO DE SEGURIDAD. MI SIGUIENTE PREGUNTA VA RELACIONADA CON EL 

SECRETARIO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA, DANIEL ACOSTA. UNA DE LAS 

PROBLEMÁTICAS QUE TENEMOS EN NUEVO LEÓN ES LA CONTAMINACIÓN, Y NO PODEMOS 

NEGAR QUE ESTO NOS AFECTA A CADA UNO DE NOSOTROS, AFECTANDO A LA SALUD DE 

TODA LA SOCIEDAD Y EMPEORANDO LA SITUACIÓN DEL CAMBIO CLIMÁTICO. PARA EL 

PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO, ES NUESTRA PRIORIDAD CUIDAR QUE TODOS LOS 

CIUDADANOS DE NUESTRO ESTADO TENGAN UNA BUENA CALIDAD DE VIDA Y, PARA ELLO, 

TODAS LAS AUTORIDADES, DEBEMOS TRABAJAR PARA LOGRARLO. AHORA BIEN, 
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REVISANDO EL TERCER INFORME ENCONTRÉ UN TEMA QUE ME LLAMÓ MUCHÍSIMO LA 

ATENCIÓN, ME REFIERO A QUE SEÑALAN EN SU PÁGINA 238, ME REFIERO A LA PRIMERA 

ASAMBLEA CLIMÁTICA EN MÉXICO, LA CUAL EN PRIMERA INSTANCIA SÍ ES UNA BUENA 

ACCIÓN, SIN EMBARGO, ME SURGEN DUDAS AL RESPECTO DE ESTA DINÁMICA PORQUE NO 

QUEDA CLARO EN EL INFORME. ME QUEDA CLARO QUE ESTE FUE UN EJERCICIO PARA 

FOMENTAR LA PARTICIPACIÓN DE LA CIUDADANÍA, Y QUE FUE LA PRIMERA, PERO 

LLEVARON ESPECIALISTAS PARA INFORMAR A LA CIUDADANÍA SOBRE ESTA PROBLEMÁTICA 

O EN QUÉ CONCLUYÓ ESTA ACTIVIDAD, REALIZARON LA POLÍTICA PÚBLICA PARA 

COMBATIR EL CAMBIO CLIMÁTICO, PORQUE SÓLO FUERON 50 PERSONAS Y SÓLO ERAN 

HABITANTES DE LOS LÍMITES DE MONTERREY Y ESCOBEDO, PORQUE AL MENOS ESO ES LO 

QUE INFORMA EL INFORME. SE DIERON 1 MIL INVITACIONES, DE ÉSTAS SE REGISTRARON 

SOLAMENTE 500 PERSONAS Y DE ESAS 500 PERSONAS, SOLAMENTE SE ASIGNARON 50 

PERSONAS EN ESTE EVENTO, PERSONAS QUE ERAN DEL MUNICIPIO DE MONTERREY, DE LA 

COLONIA ALIANZA Y LÍMITES DE ESCOBEDO. GRACIAS”. 

 
PARA DAR RESPUESTA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR TRES MINUTOS, 

AL C. DR. DANIEL ALEJANDRO ACOSTA FREGOSO, SECRETARIO DE PARTICIPACIÓN 

CIUDADANA, QUIEN EXPRESÓ: “MUCHAS GRACIAS POR SU PREGUNTA, DIPUTADA; Y CON 

GUSTO LES COMPARTO CON RESPECTO A LA PRIMERA ASAMBLEA CLIMÁTICA. ASÍ ES, 

TUVIMOS… PARA PLATICARLES UN POQUITO LA METODOLOGÍA, PORQUE ESTA ASAMBLEA 

SE CELEBRÓ EN DIFERENTES PAÍSES DE LATINOAMÉRICA, Y EN MÉXICO, NUEVO LEÓN FUE 

EL PRIMERO. SE REPARTIERON CERCA DE 1 MIL INVITACIONES BASADOS EN EL CRITERIO 

DONDE VIVEN LAS PERSONAS QUE VIVEN EN LOS MAYORES ÍNDICES DONDE HAY CALOR 

EXTREMO, Y DURANTE 2 FINES DE SEMANA, LOS ASAMBLEÍSTAS PUSIMOS LAS IDEAS DE 

ELLOS AL CENTRO PARA QUE TUVIERAN UN SEGUIMIENTO Y UNA RESOLUCIÓN; TUVIMOS 

563 REGISTROS; LOS 50 QUE FUERON SELECCIONADOS, FUERON VÍA INSACULACIÓN EN UN 

PROCESO PÚBLICO QUE ESTÁ EN LAS REDES SOCIALES, SEGURAMENTE CANAL 28 Y SI NO, 

CON MUCHO GUSTO SE LO HAGO LLEGAR; TODA LA INFORMACIÓN QUE TENEMOS, DE HECHO, 

ES PÚBLICA, Y CON GUSTO TAMBIÉN LE HAGO LLEGAR TODA LA RESOLUCIÓN DE LA 

INFORMACIÓN DETALLADA. NOSOTROS SOMOS, DE HECHO, EJEMPLO EN GOBIERNO 

ABIERTO, TENEMOS UN PORTAL DE DATOS ABIERTOS EN EL CUAL TAMBIÉN SOMOS 

REFERENTES A NIVEL NACIONAL EN APERTURA DE DATOS. CON RESPECTO A EL 

SEGUIMIENTO Y LA VINCULACIÓN, PUES YO NO SOY LA PERSONA APROPIADA PARA HABLAR 

DE POLÍTICAS QUE SON DISTINTAS A LA DE MI SECRETARÍA, PERO SÍ LES PUEDO COMPARTIR 

QUE HEMOS ACOMPAÑADO TODO EL PROCESO Y QUE VAMOS A SEGUIR ACOMPAÑANDO 
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TODO EL PROCESO DE LOS RESULTADOS DE LAS RECOMENDACIONES PRINCIPALES QUE HAY; 

POR EJEMPLO, EN LOS RESULTADOS DE LA AUDIENCIA PÚBLICA DE CALIDAD DEL AIRE, EN 

APROXIMADAMENTE 15 MESES, SÉ QUE SE LANZARÁ UN PROGRAMA CON RESPUESTA A LAS 

CONTINGENCIAS ATMOSFÉRICAS Y DEMÁS. AL FINAL, NOSOTROS ESTAMOS PARA ABRIR LA 

INFORMACIÓN Y PARA HACER ESTA VÍNCULO ENTRE LA SOCIEDAD CIVIL Y ENTRE EL 

GOBIERNO. CREO QUE LA ASAMBLEA HA SIDO Y VA A SER UN EJERCICIO DE PARTICIPACIÓN 

MUY IMPORTANTE, PORQUE QUIÉN MEJOR QUE LA GENTE DE NUEVO LEÓN QUE VIVE 

CIERTAS PROBLEMÁTICAS, PARA PODER EMITIR RECOMENDACIONES QUE TODOS LOS DÍAS 

ESTÁN VIVIENDO; Y QUE SEPAN QUE TENEMOS UN ACOMPAÑAMIENTO; SOMOS UNA 

SECRETARÍA ABIERTA, SOMOS UNA SECRETARÍA PLURAL, Y DE VERDAD, SOMOS 

SERVIDORES PÚBLICOS QUE ESTAMOS 24/7 AL SERVICIO DE LA CIUDADANÍA. MUCHAS 

GRACIAS, DIPUTADA”. 

 
PARA REALIZAR SU PREGUNTA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR UN 

MINUTO, A LA C. DIP. CLAUDIA MAYELA CHAPA MARMOLEJO, INTEGRANTE DEL GRUPO 

LEGISLATIVO DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA, QUIEN EXPRESÓ: “GRACIAS, 

SECRETARIO. Y ESTA ÚLTIMA PREGUNTA, SI ME PERMITE, SE LA QUIERO HACER AL 

DIRECTOR DE PROTECCIÓN CIVIL, A ERIK CAVAZOS. LA PROTECCIÓN CIVIL ES IMPORTANTE 

PORQUE SALVAGUARDA LA VIDA DE LAS PERSONAS, EL MEDIO AMBIENTE Y LOS BIENES 

MATERIALES, ANTE LA POSIBILIDAD DE DESASTRES NATURALES O HUMANOS. LAS 

ACTIVIDADES QUE REALIZAN LOS ELEMENTOS DE PROTECCIÓN CIVIL MARCAN LA VIDA DE 

SOCIEDAD, POR ELLO ES QUE HACE ALGUNOS DÍAS, EN ESTE PODER LEGISLATIVO, 

APROBAMOS ESTABLECER LA DECLARATORIA DEL DÍA ESTATAL DE PROTECCIÓN CIVIL EN 

NUEVO LEÓN, COMO UN RECONOCIMIENTO A SU LABOR. SABEMOS QUE SU TRABAJO 

REQUIERE DE HERRAMIENTAS PARA PROTEGERNOS. EN EL INFORME SEÑALA EN SU PÁGINA, 

EN LA PÁGINA 507, QUE EL GOBIERNO DEL ESTADO ADQUIRIÓ EQUIPAMIENTO PARA LA 

CORPORACIÓN, COMUNIDADES OPERATIVAS EQUIPADAS, DRONES AÉREOS, ASÍ COMO UN 

SUBACUÁTICO Y TRAJES DE BUZO. SIN EMBARGO, DE ACUERDO A UNA NOTA PERIODÍSTICA, 

SE SEÑALÓ QUE SE RENTÓ UN HELICÓPTERO PARA EL SERVICIO DE HORAS DE VUELO 

SOLICITADO PARA EL DIRECTOR DE PROTECCIÓN CIVIL DEL ESTADO, DONDE SE ESTIMÓ QUE 

SE PODRÍA GASTAR ALREDEDOR DE $ 28 MILLONES DE PESOS. POR LO QUE QUIERO HACERLE 

LA PREGUNTA, DIRECTOR, SI NOS PODRÍA INFORMAR ¿PARA QUÉ SE UTILIZÓ LA RENTA DE 

ESTE HELICÓPTERO? ES CUANTO”. 
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PARA DAR RESPUESTA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR TRES MINUTOS, 

AL C. ERIK CAVAZOS CAVAZOS, DIRECTOR DE PROTECCIÓN CIVIL, QUIEN EXPRESÓ: 

“BUENAS TARDES. GRACIAS. Y BUENO, GRACIAS POR ESE DISTINGUIDO DÍA QUE SE LO 

MERECEN LOS ELEMENTOS DE PROTECCIÓN CIVIL, YA COMO USTED LO DIJO; LA MISIÓN QUE 

TENEMOS NOSOTROS ES SALVAGUARDAR LA VIDA, EL ENTORNO Y LOS BIENES, AÚN 

CUANDO LOS IMPACTOS QUE TENEMOS O QUE TIENEN LOS ELEMENTOS DE PROTECCIÓN 

CIVIL, COMO LOS FACTORES QUE TIENEN: PSICOLÓGICOS O FATIGA, EL CANSANCIO 

DURANTE UN INCENDIO FORESTAL, DURANTE UNA TORMENTA TROPICAL, TODO ESO 

AUNADO; GRACIAS A ESTE GOBIERNO, SE HA INSTRUIDO EL QUE TENGAMOS NUEVAS 

UNIDADES, EQUIPO DE PROTECCIÓN CIVIL NUEVO, DRONES, LANCHAS Y CUESTIONES 

ACUÁTICAS. SOBRE LA REFERENTE DEL HELICÓPTERO, SU SERVIDOR, CUANDO VIAJA HACIA 

EL SUR DEL ESTADO A HACER UNA INSPECCIÓN, A HACER UNA CUESTIÓN DE LOS INCENDIOS 

FORESTALES, VIAJAMOS VÍA TERRESTRE; EL HELICÓPTERO ES USO EXCLUSIVAMENTE PARA 

CUESTIONES DE INCENDIOS FORESTALES, PARA CUESTIONES DE TRASLADO DE ÓRGANOS, 

PARA CUESTIONES SOLAMENTE DE CARÁCTER DE LA DEPENDENCIA QUE ASÍ LO AMERITE; 

CUANDO HA HABIDO ACCIDENTES QUE TENEMOS QUE TRASLADAR, DONDE LA VIDA DE LAS 

PERSONAS ESTÁ EN RIESGO, SE UTILIZA; Y SIEMPRE TENEMOS BITÁCORAS, TENEMOS TODO 

¿POR QUÉ? PORQUE ES UN RECURSO MUY VALIOSO PARA NOSOTROS, EN EL CUAL, 

OPTIMIZAMOS EL RECURSO. LOS HELICÓPTEROS GRACIAS A FUERZA CIVIL, QUE LE QUIERO 

DECIR AL SECRETARIO, TRANSPORTAMOS MÁS DE 80 TONELADAS DE AYUDA COMUNITARIA 

A TODAS LAS PERSONAS DEL SUR Y DE TODOS DE ESOS LADOS QUE SE QUEDARON 

INCOMUNICADOS EN LA TORMENTA TROPICAL. TAMBIÉN, CON LOS MISMOS HELICÓPTEROS 

DE PROTECCIÓN CIVIL, TRANSPORTAMOS PERSONAL EN LAS ÁREAS INCOMUNICADAS; 

LLEVAMOS AGUA, LLEVAMOS COMIDA, MEDICINAS; ES USO EXCLUSIVAMENTE PARA LAS 

CUESTIONES Y OPERATIVIDADES DE PROTECCIÓN CIVIL. SU SERVIDOR VIAJA EN UNA 

CAMIONETA OPERATIVA, 5 O 6 HORAS, YO RECORRO PRÁCTICAMENTE TODO EL ESTADO Y ES 

UNA BENDICIÓN, Y LES AGRADEZCO MUCHO TODO EL APOYO QUE HAN DADO A ESTA 

DIRECCIÓN; Y NUEVAMENTE REITERO MI COMPROMISO CON TODAS Y TODOS USTEDES, Y 

TANTO LOS MUNICIPIOS, ESA ES NUESTRA INSTRUCCIÓN. TODAS Y TODOS SOMOS 

PROTECCIÓN CIVIL. MUCHAS GRACIAS”. 

 
CONCLUIDA QUE FUE LA PRIMERA RONDA DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA (PVEM), Y DE 

CONFORMIDAD CON EL RESOLUTIVO SÉPTIMO DEL ACUERDO TOMADO, LA C. PRESIDENTA 

LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR TRES MINUTOS PARA REALIZAR SU 

PREGUNTA, A LA C. DIP. MARÍA GUADALUPE RODRÍGUEZ MARTÍNEZ, INTEGRANTE DEL 
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GRUPO LEGISLATIVO DEL PARTIDO DEL TRABAJO, QUIEN EXPRESÓ: “MUY BUENAS 

TARDES. CON PERMISO DE LA DIRECTIVA. UN SALUDO MUY RESPETUOSO A TODOS LOS 

SECRETARIOS Y FUNCIONARIOS DE GOBIERNO; SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO, EL 

LICENCIADO JAVIER NAVARRO VELAZCO; SECRETARIO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA, 

DAVID ALEJANDRO ACOSTA; SECRETARIO DE SEGURIDAD, GERARDO ESCAMILLA VARGAS; 

TITULAR DE PROTECCIÓN CIVIL, NUESTRO AMIGO ERIK CAVAZOS CAVAZOS; DIRECTORA DE 

LA UNIVERSIDAD DE CIENCIAS DE LA SEGURIDAD, ANAYELY MENDUJIANO MONTOYA; A 

TITULAR DEL INSTITUTO DE DEFENSORÍA PÚBLICA, HÉCTOR VINIEGRA HERNÁNDEZ. A 

TODOS USTEDES, MUY BUENAS TARDES Y MUCHAS GRACIAS POR PARTICIPAR EN ESTE ACTO 

INSTITUCIONAL DE LA GLOSA, QUE ES UN ANÁLISIS CRÍTICO DE QUÉ SITUACIÓN GUARDA EL 

ESTADO EN EL ÁMBITO POLÍTICO, SOCIAL, JURÍDICO Y ECONÓMICO. EN ESE SENTIDO, Y 

APOYANDO MI TURNO QUE TENGO, LE PREGUNTO SEÑOR SECRETARIO DE GOBIERNO, LO 

SIGUIENTE: ASÍ COMO SE HA AVANZADO EN EL COMBATE AL HAMBRE Y A LA POBREZA, 

SEGÚN SE REGISTRAN LOS INDICADORES EN CUANTO AL COMBATE A LA DESIGUALDAD; EL 

PARTIDO DEL TRABAJO, SOSTENEMOS LA IMPORTANCIA DE ROBUSTECER EL DERECHO DE 

LA CIUDADANÍA AL BUEN GOBIERNO QUE LA NUEVA CONSTITUCIÓN TAMBIÉN ESTABLECE. 

MI PREGUNTA ES: ¿CUÁL ES EL ESTATUS DE COORDINACIÓN, RELACIÓN Y ACUERDOS CON 

LOS DIFERENTES ACTORES DE NUESTRA ENTIDAD, EL GRUPO DE EMPRESARIOS, EL SECTOR 

SOCIAL, ACADÉMICO Y DEPORTIVO? PORQUE LA GOBERNABILIDAD DE UN ESTADO SE 

ESTABLECE EN ESE ÁMBITO DE RELACIONES. SE HABLA MUCHO DE QUE NUEVO LEÓN ES UN 

CAOS; Y BUENO, MI PREGUNTA ES: ¿CUÁL ES EL TERMÓMETRO SOCIAL QUE GUARDA EL 

ESTADO EN CUANTO A LA RELACIÓN QUE HAY CON TODOS LOS SECTORES DE NUESTRA 

ENTIDAD? ES CUANTO”. 

 
PARA DAR RESPUESTA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR TRES MINUTOS, 

AL C. DR. JAVIER LUIS NAVARRO VELASCO, SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO, QUIEN 

EXPRESÓ: “MUCHAS GRACIAS, DIPUTADA. Y POR SU PREGUNTA, CREO QUE ES MUY 

IMPORTANTE SOBRESALTAR, SEÑALAR, QUE LA RELACIÓN CON LAS CÁMARAS, LA 

RELACIÓN CON LOS EMPRESARIOS, ES COTIDIANA, ES BUENA; NOS REUNIMOS CON 

PERIODICIDAD, VEMOS TEMAS EN ESPECÍFICO E IGUALMENTE CON LA SOCIEDAD CIVIL 

DEBIDAMENTE ORGANIZADA, TAMBIÉN TENEMOS CONTACTO, TENEMOS PLÁTICAS, 

AVANZAMOS EN TEMAS DE COMÚN ACUERDO, LLÁMESE TEMAS ESPECÍFICOS DE LA 

SOCIEDAD CIVIL. CON LA ACADEMIA, PUES NO SE DIGA, EN LA ACADEMIA TENEMOS 

TAMBIÉN LA OPORTUNIDAD DE PARTICIPAR EN LOS EVENTOS QUE ELLOS NOS INVITAN; ES 

DECIR, LA RELACIÓN CONSTANTE CON CÁMARAS, SOCIEDAD CIVIL, ACADEMIA Y LOS 
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ACTORES POLÍTICOS DEL ESTADO, ES, A MI OPINIÓN, MUY BUENA; LA HEMOS LOGRADO 

MANTENER, INCREMENTAR, PORQUE MUCHOS DE ELLOS NI SIQUIERA TENÍAMOS CONTACTO 

CON ELLOS. Y HEMOS LOGRADO SIEMPRE PONER COMO PRINCIPIO RECTOR, ES EL RESPETO 

ENTRE GOBIERNO Y ESTAS INSTITUCIONES, CON EL FIN DE LLEVAR EL BIEN COMÚN AL 

ESTADO, LLEVAR PROGRAMAS, COMO BIEN LO DECÍA USTED, DIPUTADA, LA CUESTIÓN DE 

HAMBRE CERO, ESTE TIPO DE PROGRAMAS DONDE DIRECTAMENTE ESTÁ LA SOCIEDAD CIVIL 

INVOLUCRADA. LO VEMOS CON LA GENTE DE CÁRITAS, LO VEMOS CON LA GENTE DE OTRAS 

INSTITUCIONES, COMO ELLOS QUE PARTICIPAN Y COLABORAN CON NOSOTROS Y 

LÓGICAMENTE NOSOTROS LES DAMOS, PUES EL APLAUSO Y EL RECONOCIMIENTO PORQUE 

TIENEN UN PRINCIPIO QUE ES: PRIMERO NUEVO LEÓN, DESPUÉS NUEVO LEÓN Y AL FINAL 

NUEVO LEÓN”. 

 
PARA REALIZAR SU PREGUNTA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR DOS 

MINUTOS, A LA C. DIP. MARÍA GUADALUPE RODRÍGUEZ MARTÍNEZ, INTEGRANTE DEL 

GRUPO LEGISLATIVO DEL PARTIDO DEL TRABAJO, QUIEN EXPRESÓ: “MUCHAS GRACIAS, 

DIPUTADA LORENA. MI SIGUIENTE PREGUNTA ES PARA NUESTRO COMPAÑERO AMIGO, 

SECRETARIO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA. SABEMOS QUE LA COORDINACIÓN DE ENTRE 

LOS DISTINTOS ÓRDENES DE GOBIERNO ES FUNDAMENTAL PARA UN BUEN RESULTADO EN 

MATERIA DE POLÍTICAS PÚBLICAS. POR ELLO QUIERO PREGUNTARLE ¿QUÉ SE HA HECHO 

PARA VINCULARSE CON LOS MUNICIPIOS PARA LA PROMOCIÓN DE LAS JUNTAS DE 

MEJORAS?”. 

 
PARA DAR RESPUESTA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR TRES MINUTOS, 

AL C. DR. DANIEL ALEJANDRO ACOSTA FREGOSO, SECRETARIO DE PARTICIPACIÓN 

CIUDADANA, QUIEN EXPRESÓ: “MUCHAS GRACIAS, DIPUTADA, POR SU PREGUNTA. LO 

MENCIONÉ HACE UNOS MOMENTOS; HACE UNAS SEMANAS, GIRÉ UN OFICIO A TODOS LOS 

ALCALDES ENTRANTES, SOLICITÁNDOLES LA COLABORACIÓN Y EL TRABAJO. CREO QUE 

NUEVO LEÓN ESTÁ EN UN MOMENTO EN DONDE NECESITA DE LA COLABORACIÓN Y EL 

TRABAJO DE TODOS LOS ÓRDENES DE GOBIERNO, Y NOSOTROS ESTAMOS CON TODA LA 

DISPOSICIÓN Y CON TODAS LAS PUERTAS ABIERTAS. HEMOS TENIDO MUY POCA RESPUESTA 

DE PARTE DE LOS MUNICIPIOS, Y LOS MUNICIPIOS SON LA ENTRADA DE PROXIMIDAD CON 

LA CIUDADANÍA. ESTAMOS DISPUESTOS PARA TRABAJAR EN COLABORACIÓN CON ELLOS Y 

PODER GENERAR JUNTAS DE MEJORA QUE REALMENTE GENEREN MEJORAS EN SUS ESPACIOS 

PÚBLICOS, GENEREN MEJORAS EN SUS SERVICIOS PÚBLICOS Y GENEREN MEJORAS DE 

MANERA INTEGRAL. A LA FECHA, HEMOS SIDO BASTANTE TENACES EN PODER GENERAR 
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JUNTAS DE MEJORA Y VINCULACIÓN CIUDADANA; COMO LO DIGO, CUANDO ASUMÍ EL 

CARGO HACE ESCASOS 4 MESES, RECIBIMOS 296 JUNTAS DE MEJORA ACTIVA EN 16 ESTADOS, 

Y HOY TENEMOS 379. NUESTRA INTENCIÓN, COMO LA ÚNICA SECRETARÍA DE PARTICIPACIÓN 

CIUDADANA EN EL PAÍS, ES VINCULAR A LOS 51 MUNICIPIOS. Y POR ESO, HAGO UN LLAMADO 

A TODAS Y A TODOS LOS DIPUTADOS PRESENTES, QUE SI TIENEN RELACIÓN CON LOS 

ALCALDES DE LOS DISTRITOS QUE REPRESENTAN, POR FAVOR, LES RECUERDEN 

NOMBRARNOS UN ENLACE PARA PODER COLABORAR Y TRABAJAR. Y LES REPITO A TODAS Y 

A TODOS, LAS PUERTAS DE LA SECRETARÍA DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA ESTÁN 

ABIERTAS PARA ESCUCHAR Y ATENDER. MUCHAS GRACIAS, DIPUTADA”. 

 
PARA REALIZAR SU PREGUNTA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR UN 

MINUTO, A LA C. DIP. MARÍA GUADALUPE RODRÍGUEZ MARTÍNEZ, INTEGRANTE DEL 

GRUPO LEGISLATIVO DEL PARTIDO DEL TRABAJO, QUIEN EXPRESÓ: “MI SIGUIENTE 

PREGUNTA ES TAMBIÉN PARA EL SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO, EL LICENCIADO 

NAVARRO. ES UNA PREGUNTA CORTA, PERO QUE TIENE MUCHA IMPORTANCIA PARA EL 

FUTURO PRÓXIMO: ¿QUÉ PROYECTOS DE INFRAESTRUCTURA Y MODERNIZACIÓN SE 

PERFILAN EN NUEVO LEÓN PARA SER UNA SEDE DIGNA DE UN EVENTO DE TRASCENDENCIA, 

COMO LO ES EL MUNDIAL DE FÚTBOL A CELEBRARSE EN 2026? TAL VEZ SEA MUY FUTURISTA, 

PERO CREO QUE SI NO NOS PREPARAMOS CON TIEMPO Y SI NO HAY PROYECTOS, PODEMOS 

NO SER EL ESTADO DIGNO PARA ESTE GRAN Y TRASCENDENTE EVENTO MUNDIAL”. 

 
PARA DAR RESPUESTA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR TRES MINUTOS, 

AL C. DR. JAVIER LUIS NAVARRO VELASCO, SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO, QUIEN 

EXPRESÓ: “PUES MUCHÍSIMAS GRACIAS, DIPUTADA. REALMENTE LA PREGUNTA ES MUY 

IMPORTANTE, Y CREO QUE EL MEJOR RECINTO DONDE SE PODRÍA FORMULAR ESTA 

PREGUNTA Y DAR LA RESPUESTA, ES AQUÍ DONDE ESTAMOS, EN LA CASA DEL PUEBLO; 

PORQUE VAMOS A SER ANFITRIONES DE MUCHA GENTE QUE VIENEN DE DIFERENTES PARTES 

DEL MUNDO, Y A NADIE DE NOSOTROS NOS VA A GUSTAR QUE ALGUIEN LLEGUE A NUESTRA 

CASA, Y LA CASA, NO ESTÉ COMO DEBE DE ESTAR PARA RECIBIR A NUESTROS INVITADOS. 

ENTONCES, EL GOBIERNO DEL ESTADO HA ESTADO MUY PREOCUPADO EN LLEVAR A CABO 

OBRAS DE INFRAESTRUCTURA SUMAMENTE IMPORTANTES, PARA RECIBIR, NO SOLAMENTE 

A ESTOS INVITADOS, SINO TAMBIÉN A LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN. HOY POR HOY SOMOS 

REFERENTE EN MATERIA DE GENERACIÓN DE RECURSOS EN CUANTO A NEARSHORING O 

INVERSIÓN, ETCÉTERA; PERO TAMBIÉN TENEMOS QUE SERLO REFERENTE COMO 

ANFITRIONES. Y PARA ESO SE ESTÁN HACIENDO, POR EJEMPLO, PUES LAS AMPLIACIONES A 
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LAS LÍNEAS DEL METRO, LA LLEGADA DE LOS CAMIONES NUEVOS PARA LA MOVILIDAD DEL 

ESTADO; TRAEMOS TAMBIÉN, LÓGICAMENTE, PROGRAMAS DE SEGURIDAD ESPECIALES 

PARA ESOS MOMENTOS; ESTAMOS EMBELLECIENDO LA CIUDAD A TRAVÉS DE PARQUES 

LINEALES QUE SE COMUNIQUEN. ES DECIR, QUEREMOS TENER UNA CIUDAD A LA ALTURA DE 

CUALQUIERA OTRA DE LAS CIUDADES DONDE VA A HABER ESTE EVENTO DEL MUNDIAL DE 

FÚTBOL DEL 2026. ESTAMOS TRABAJANDO, PERO NECESITAMOS EL APOYO DE LOS DEMÁS 

PODERES, NECESITAMOS HACERLO, PORQUE NUEVO LEÓN NO ES LA CASA DEL PODER 

EJECUTIVO, NUEVO LEÓN ES LA CASA DEL PODER LEGISLATIVO, DEL PODER JUDICIAL Y DEL 

PODER EJECUTIVO; TODOS SOMOS ANFITRIONES, TODOS SOMOS GENTE DE LA CASA DONDE 

ESTAMOS OBLIGADOS A RECIBIRLOS COMO DEBE DE SER, CON LAS MEJORES CONDICIONES 

DE NUESTRO ESTADO Y NO SOLAMENTE EN INFRAESTRUCTURA, SINO TAMBIÉN EN EL 

AMBIENTE SINCERO, FRANCO, AMABLE, AMIGABLE DE NOSOTROS”. 

 
CONCLUIDA QUE FUE LA PRIMERA RONDA DEL PARTIDO DEL TRABAJO (PT), Y DE 

CONFORMIDAD CON EL RESOLUTIVO SÉPTIMO DEL ACUERDO TOMADO, LA C. PRESIDENTA 

LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR TRES MINUTOS PARA REALIZAR SU 

PREGUNTA, AL C. DIP. JESÚS ALBERTO ELIZONDO SALAZAR, INTEGRANTE DEL GRUPO 

LEGISLATIVO DEL PARTIDO MOVIMIENTO DE REGENERACIÓN NACIONAL, QUIEN 

EXPRESÓ: “CON SU PERMISO, DIPUTADA PRESIDENTA. MUCHAS GRACIAS POR 

ACOMPAÑARNOS EL DÍA DE HOY, DESDE EL GRUPO LEGISLATIVO DE MORENA LES 

EXPRESAMOS QUE EL GOBIERNO DE MÉXICO TIENE TODA LA VOLUNTAD DE SEGUIR SIENDO 

GENEROSO CON NUEVO LEÓN, EN LOS DISTINTOS ÁMBITOS QUE LES COMPETE, EN 

PARTICULARMENTE EL TEMA DE SEGURIDAD; EL ROL QUE HA TENIDO EL EJÉRCITO, LA 

MARINA Y DESDE LUEGO QUE LA GUARDIA NACIONAL, CONSIDERAMOS QUE HA SIDO 

FUNDAMENTAL PARA MANTENER LA PAZ EN NUESTRO ESTADO Y NOSOTROS ESTAMOS EN 

TODA LA VOLUNTAD DE CONSTRUIR. HABIENDO DICHO ESO, HARÉ ALGUNAS PREGUNTAS AL 

TITULAR DE LA SECRETARÍA DE SEGURIDAD PÚBLICA, AL MAESTRO GERARDO ESCAMILLA. 

QUISIERA PREGUNTARLE SEÑOR SECRETARIO: ¿POR QUÉ CONSIDERA QUE NUEVO LEÓN HA 

LIDERADO LA LISTA DE HOMICIDIOS A NIVEL NACIONAL EN DISTINTAS OCASIONES? Y ¿QUÉ 

ACCIONES VA A TOMAR EL GOBIERNO DEL ESTADO EN LOS PRÓXIMOS MESES PARA PODER 

ATENDER ESTA PROBLEMÁTICA Y ESTA REALIDAD QUE TANTO PREOCUPA A LA 

CIUDADANÍA? SEGUNDO, HEMOS VISTO CÓMO EN VARIOS MUNICIPIOS PERIFÉRICOS, 

PARTICULARMENTE EN CIÉNEGA DE FLORES Y SALINAS VICTORIA, HAN ESTADO GOLPEADOS 

MUCHO POR LA DELINCUENCIA ORGANIZADA, MUCHOS ATRACOS AL TRANSPORTE DE 

CARGA Y CHOQUES FUERTES ENTRE GRUPOS DE LA DELINCUENCIA ¿QUÉ ACCIONES SE VAN 
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A TOMAR PARA PROTEGER NO SÓLO A LOS CIUDADANOS, SINO TAMBIÉN A TODAS ESTAS 

EMPRESAS QUE HAN LLEGADO Y VAN A SEGUIR LLEGANDO POR EL FENÓMENO DEL 

NEARSHORING? OTRO TAMBIÉN, HUBO UN CASO DE COMPAÑEROS DE PRENSA QUE FUERON 

AGREDIDOS POR ELEMENTOS DE FUERZA CIVIL, ESTO DESENCADENÓ UNA RECOMENDACIÓN 

DE LA COMISIÓN ESTATAL DE DERECHOS HUMANOS. PREGUNTARLE ¿SI SE HA TOMADO EN 

CUENTA? Y ¿QUÉ MEDIDAS EN GENERAL HAY EN CUANTO A PROTECCIÓN A PERIODISTAS EN 

EL ESTADO DE NUEVO LEÓN? Y TAMBIÉN, PREGUNTARLE, HACE DOS SEMANAS SE PRESENTÓ 

EL PLAN NACIONAL DE SEGURIDAD PÚBLICA, LO PRESENTÓ LA PRESIDENTA CLAUDIA CON 

EL SECRETARIO DE SEGURIDAD PÚBLICA FEDERAL, OMAR GARCÍA HARFUCH, EN LA 

MAÑANERA, Y HABLARON DE ESTA NUEVA VISIÓN DE QUERER MODIFICAR EL SISTEMA DE 

SEGURIDAD PÚBLICA PARA QUE LA INTELIGENCIA Y LA INVESTIGACIÓN, SOBRE TODO 

USANDO MÉTODOS TECNOLÓGICOS, FORME PARTE FUNDAMENTAL DEL SISTEMA DE 

SEGURIDAD, HACIENDO UN POCO REFERENCIA A LO QUE LA DOCTORA SHEINBAUM HIZO EN 

LA CIUDAD DE MÉXICO, NO DARLE FACULTADES A LAS POLICÍAS MUNICIPALES Y A LA 

POLICÍA DEL ESTADO PARA QUE REALICEN LABORES DE INVESTIGACIÓN, PREGUNTARLE 

¿QUÉ OPINA AL RESPECTO? Y SI HAY ALGÚN PLAN QUE TENGA EL GOBIERNO DEL ESTADO 

PARA ADECUARSE A ESTA VISIÓN QUE TIENE NUESTRA PRESIDENTA. Y PUES EN GENERAL 

TAMBIÉN SABER, DIGO, NOSOTROS, ESTAMOS EN TODA LA VOLUNTAD COMO PARTIDO EN EL 

PODER FEDERAL, PUES DE BRINDAR SOLUCIONES, SABER SI SE PUEDE O SE NECESITA EL 

APOYO DE LA FEDERACIÓN EN CIERTA ÁREA O EN CIERTO ÁMBITO, PUES EXPRESARLE QUE 

ESTAMOS EN TODA ESA VOLUNTAD, HABLAR CON QUIÉN TENGAMOS QUE HABLAR, Y ALZAR 

LA VOZ Y TOCAR LA PUERTA EN DONDE TENGAMOS QUE ALZAR LA VOZ Y TOCAR LA 

PUERTA. GRACIAS”. 

 
PARA DAR RESPUESTA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR TRES MINUTOS, 

AL C. LIC. GERARDO GUADALUPE ESCAMILLA VARGAS, SECRETARIO DE SEGURIDAD, 

QUIEN EXPRESÓ: “SI. MUY BUENAS TARDES, DIPUTADO. MUCHAS GRACIAS, POR OFRECER 

SUMARSE A ESTE ESFUERZO. CREO QUE ESA ES LA INVITACIÓN PARA TODAS Y TODOS LOS 

INTEGRANTES DE ESTE CONGRESO, ES MOMENTO DE UNIR ESFUERZOS, ES MOMENTO DE 

CERRAR FRENTES; LO REQUIERE EL PAÍS. Y QUISIERA IR DESGLOSANDO UNA POR UNA DE 

LOS CUESTIONAMIENTOS QUE NOS HIZO. EN EL TEMA DE QUE NUEVO LEÓN HA APARECIDO 

EN VARIAS OCASIONES COMO LÍDER EN EL RUBRO DE HOMICIDIOS, ES BIEN IMPORTANTE 

ACLARAR QUE EL NÚMERO DE HOMICIDIOS NO TIENE QUE VER CON EL NÚMERO QUE 

REPRESENTA LA TASA POBLACIONAL Y AHÍ SE HACE UNA DIFERENCIA BASTANTE 

IMPORTANTE. SI PUDIÉRAMOS APARECER TAMBIÉN EN EL NÚMERO 1 DE HOMICIDIOS, 
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RECORDEMOS QUE HACE ALGUNOS DÍAS UN GRUPO DE CRIMINALES ENFRENTÓ A GUARDIA 

NACIONAL, A SEDENA, A FUERZA CIVIL EN LOS RAMONES, Y ESOS 11 ABATIDOS, SE 

REFLEJARON COMO SI FUERA PARTE DE UN HOMICIDIO, LO QUE NO ES CORRECTO Y NO 

COINCIDO CON ESO, PORQUE SE TRATA DEL EJERCICIO DEL ESTADO DE DERECHO, SE TRATA 

DEL USO DE LA FUERZA LEGÍTIMA, SE TRATA DE LAS INSTITUCIONES DEFENDIENDO SU VIDA. 

ENTONCES, EN ESTE SENTIDO, VA A HABER ALGUNOS DE LOS CASOS QUE APARECEMOS EN 

PRIMER LUGAR, EN LOS QUE NO TIENE QUE VER CON LA REALIDAD. YO ME SUJETARÍA 

NUEVAMENTE A LA TASA DE HOMICIDIOS, QUE ES DONDE NOS MEDIMOS DE UNA FORMA 

POBLACIONAL, CADA 100 MIL HABITANTES, Y DONDE NOSOTROS, PUES APARECEMOS EN UN 

ESCENARIO DIFERENTE AL QUE A VECES LOS MEDIOS MENCIONAN. EN EL SEGUNDO DE LOS 

CUESTIONAMIENTOS ¿CUÁLES SON LAS ACCIONES A TOMAR? PUES, EFECTIVAMENTE, 

COORDINARNOS CON LOS 3 NIVELES DE GOBIERNO COMO LO VENIMOS HACIENDO, 

FORTALECER LAS CAPACIDADES DE LAS POLICÍAS LOCALES, Y SOBRE TODO, FORTALECER 

LAS CAPACIDADES DE INTELIGENCIA. EN CUANTO AL MUNICIPIO DE CIÉNEGA, YO HABLARÍA 

DEL VALLE DE LAS SALINAS, QUE REPRESENTAN TODO UN DESAFÍO, AHÍ TENEMOS 

EMPEÑADO A MÁS DE 600 ELEMENTOS DE FUERZA CIVIL PARA GARANTIZAR Y COORDINAR 

LOS ESFUERZOS CON LAS POLICÍAS LOCALES; HAY UN GRUPO DE TRABAJO QUE PRESIDIMOS 

CON TODOS LOS TITULARES DE LA SEGURIDAD; EFECTIVAMENTE HEMOS ATENDIDO EL 

PROBLEMA DE TRANSPORTE DE CARGA. COMO LE COMENTABA HACE UNOS MOMENTOS A 

LA DIPUTADA, EN MARZO INICIARÁ LA DIVISIÓN CARRETERA PARA FORTALECER LA 

PRESENCIA EN NUESTRAS CARRETERAS, Y SOBRE TODO, EN EL VALLE DE LAS SALINAS, QUE 

ES DONDE CONVERGEN LA MAYOR PARTE DE VÍAS DE COMUNICACIÓN EN LAS DEL ESTADO 

DE TAMAULIPAS, NUEVO LAREDO, ETCÉTERA. POR OTRA PARTE, EN CUANTO AL PLAN DE 

SEGURIDAD NACIONAL, PUES COINCIDIMOS, ES EL MODELO DE TRABAJO DE FUERZA CIVIL. 

LE COMPARTO QUE EL SECRETARIO DE SEGURIDAD PÚBLICA, A NIVEL FEDERAL, RECONOCE 

A FUERZA CIVIL COMO UNA DE LAS MEJORES POLICÍAS A NIVEL NACIONAL Y YA ESTAMOS 

DANDO TRABAJO DE RESULTADOS CON ELLOS, EN LAS ÚLTIMAS SEMANAS HEMOS 

TRABAJADO EN COORDINACIÓN CON ESTAS DEPENDENCIAS Y DANDO RESULTADOS 

POSITIVOS EN FAVOR DE LA COMUNIDAD. MUCHAS GRACIAS”. 

 
PARA REALIZAR SU PREGUNTA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR DOS 

MINUTOS, A LA C. DIP. GRECIA BENAVIDES FLORES, INTEGRANTE DEL GRUPO 

LEGISLATIVO DEL PARTIDO MOVIMIENTO DE REGENERACIÓN NACIONAL, QUIEN 

EXPRESÓ: “HOLA, MUY BUENAS TARDES. BIENVENIDOS SECRETARIOS DEL GOBIERNO 

ESTATAL. YO QUISIERA HACER UNA PREGUNTA PARA LA PERSONA TITULAR DEL INSTITUTO 
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DE DEFENSORÍA PÚBLICA, HÉCTOR VINIEGRA HERNÁNDEZ. EN LA PÁGINA 290 DEL INFORME 

DE GOBIERNO, SE DESTACA EL RECONOCIMIENTO DEL DERECHO A LA PARTICIPACIÓN E 

INTEGRACIÓN DE LAS PERSONAS INDÍGENAS. A NIVEL CONSTITUCIONAL, LOS PUEBLOS Y 

COMUNIDADES INDÍGENAS, SON RECONOCIDOS COMO SUJETOS DE DERECHO PÚBLICO. 

ASIMISMO, SU EFECTIVO RECONOCIMIENTO SE DEBEN OBSERVAR LOS PRINCIPIOS 

ESTABLECIDOS EN EL ARTÍCULO 2 DE LA CONSTITUCIÓN, INCLUIDOS CRITERIOS 

ETNOLINGÜÍSTICOS. TOMANDO EN CUENTA ESTE MARCO NORMATIVO Y DESDE LA POSTURA 

DEL GRUPO LEGISLATIVO DE MORENA, QUE SIEMPRE BUSCAMOS LA AMPLIACIÓN DE 

DERECHOS Y LA INCLUSIÓN; AFIRMAMOS COMO FUNDAMENTAL QUE LAS PERSONAS 

PERTENECIENTES A LOS PUEBLOS Y COMUNIDADES INDÍGENAS, PUEDAN ACCEDER A UNA 

JUSTICIA QUE CONSIDERE SUS CARACTERÍSTICAS ETNOLINGÜÍSTICAS, TAL COMO LO 

DISPONE LA CONSTITUCIÓN. DADO EL TIEMPO QUE USTED HA ESTADO AL FRENTE DE ESTE 

INSTITUTO, Y EN SEGUIMIENTO A NUESTRO COMPROMISO CON UNA SOCIEDAD MÁS 

INCLUSIVA, NOS GUSTARÍA CONOCER SU RESPUESTA. ¿EL INSTITUTO DE LA DEFENSORÍA 

PÚBLICA DE NUEVO LEÓN, CUENTA CON UN PROTOCOLO ESPECÍFICO DE ATENCIÓN QUE 

CONSIDERE LA DIVERSIDAD ETNOLINGÜÍSTICA DE LAS PERSONAS PERTENECIENTES A LOS 

PUEBLOS Y COMUNIDADES INDÍGENAS PARA GARANTIZAR UN ACCESO EFECTIVO A LOS 

SERVICIOS QUE PRESTA?”. 

 
PARA DAR RESPUESTA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR TRES MINUTOS, 

AL C. LIC. HÉCTOR VINIEGRA HERNÁNDEZ, DIRECTOR GENERAL DEL INSTITUTO DE 

DEFENSORÍA PÚBLICA DE NUEVO LEÓN, QUIEN EXPRESÓ: “MUCHAS GRACIAS, SEÑORA 

DIPUTADA. PRESIDENTA, MUCHAS GRACIAS. EN EL INSTITUTO DE LA DEFENSORÍA PÚBLICA 

ATENDEMOS A TODAS LAS PERSONAS Y OBVIAMENTE, EN EL CASO (INAUDIBLE)… PERDÓN, 

EN EL CASO DE LOS INDÍGENAS, FIRMAMOS UN CONVENIO DE COLABORACIÓN CON LA 

ASOCIACIÓN ZIHUAKALI PARA LA ATENCIÓN Y TRADUCCIÓN DE DIALECTOS INDÍGENAS 

¿POR QUÉ? PORQUE OBVIAMENTE NECESITAMOS LA TRADUCCIÓN DE ESTAS PERSONAS PARA 

QUE TENGAN DERECHO A UNA DEFENSA LEGAL… 

 
C. PRESIDENTA: “DIRECTOR, SI ME PERMITE, PUEDE UTILIZAR TRIBUNA PARA QUE EVITEMOS 

LA INTERFERENCIA DEL MICRÓFONO. ADELANTE, POR FAVOR”. 

 
DESDE TRIBUNA, EL C. LIC. HÉCTOR VINIEGRA HERNÁNDEZ, DIRECTOR GENERAL DEL 

INSTITUTO DE DEFENSORÍA PÚBLICA DE NUEVO LEÓN, CONTINUÓ EXPRESANDO: 

“PERDÓN. BUENAS TARDES. LE DECÍA QUE FIRMAMOS ESTE CONVENIO, OBVIAMENTE PARA 



DIARIO DE LOS DEBATES MIÉRCOLES 30 DE OCTUBRE DE 2024 ~ 52 ~ 

 
 

GARANTIZAR EL DERECHO DE LAS PERSONAS INDÍGENAS, PORQUE EVIDENTEMENTE SON 

PERSONAS VULNERABLES Y QUE CADA DÍA LLEGAN MÁS AL ESTADO Y OBVIAMENTE LA 

DEFENSORÍA PÚBLICA NO VA A DEJAR VULNERABLES A ESTAS PERSONAS. ES PARTE DE LO 

QUE NOSOTROS GARANTIZAMOS. MUCHAS GRACIAS”. 

 
PARA REALIZAR SU PREGUNTA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR UN 

MINUTO, AL C. DIP. TOMAS ROBERTO MONTOYA DÍAZ, INTEGRANTE DEL GRUPO 

LEGISLATIVO DEL PARTIDO MOVIMIENTO DE REGENERACIÓN NACIONAL, QUIEN 

EXPRESÓ: “MUCHAS GRACIAS, DIPUTADA PRESIDENTA. MIREN, DE ACUERDO AL ARTÍCULO 

22 DE LA LEY ORGÁNICA DE LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, 

LA SECRETARÍA GENERAL DE GOBIERNO, ES LA DEPENDENCIA ENCARGADA DE MANTENER 

LA GOBERNABILIDAD DEL ESTADO MEDIANTE LA CONDUCCIÓN DE LA POLÍTICA INTERIOR, 

PERO SE HACE UN ÉNFASIS EN NUESTRA LEY ORGÁNICA EN EL TEMA DE LA INNOVACIÓN, LA 

MODERNIZACIÓN. POR ESO, CREEMOS QUE LA SECRETARÍA GENERAL DE GOBIERNO, DEBE 

JUGAR UN PAPEL CRUCIAL EN LA IMPLEMENTACIÓN DE POLÍTICAS PÚBLICAS EN MATERIA 

DE TRANSPARENCIA, DE RENDICIÓN DE CUENTAS, DE MEJORA REGULATORIA, DE EFICIENCIA 

GUBERNAMENTAL, ESPECIALMENTE DENTRO DEL MARCO DEL GABINETE DE BUEN 

GOBIERNO. DADA LA IMPORTANCIA DE ESAS ACCIONES PARA EL DESARROLLO DE UN 

GOBIERNO EFICIENTE Y CERCANO A LOS CIUDADANOS, NOS GUSTARÍA QUE EN ESTA GLOSA 

CORRESPONDIENTE AL TERCER INFORME DE GOBIERNO, SE PROFUNDIZARA EN ALGUNOS 

ASPECTOS RELACIONADOS CON LA GESTIÓN PÚBLICA, LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA Y LA 

MODERNIZACIÓN DE LOS PROCESOS ADMINISTRATIVOS. ES DECIR, ¿CÓMO SE HA INFLUIDO 

EN LA DIGITALIZACIÓN DE LOS DOCUMENTOS, EN LA IMPLEMENTACIÓN DE GOBIERNO 

ABIERTO, ESPECIALMENTE EN LO QUE TIENE QUE VER CON EL REGISTRO CATASTRAL Y EL 

MANEJO DEL ARCHIVO DE NOTARÍAS? ES CUANTO”. 

 
PARA DAR RESPUESTA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR TRES MINUTOS, 

AL C. DR. JAVIER LUIS NAVARRO VELASCO, SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO, QUIEN 

EXPRESÓ: “MUCHAS GRACIAS, DIPUTADO, POR SU PREGUNTA. ESTOY TOTALMENTE DE 

ACUERDO CON USTED, ES UNA OBLIGACIÓN DE LA LEY DE LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA 

DEL ESTADO, LA CUESTIÓN DE LA MODERNIZACIÓN. Y YO DECÍA AL PRINCIPIO, QUE 

ESTÁBAMOS MUY ORGULLOSOS DE QUE EL INSTITUTO REGISTRAL Y CATASTRAL, DE ESTAR 

EN EL LUGAR 24, ESTAMOS AHORITA EN PRIMER LUGAR EN AMBOS, EN EL REGISTRAL Y EN 

EL CATASTRAL. Y ESO, A BASE PRECISAMENTE DE LA MODERNIZACIÓN Y EL SERVICIO 

EMPÁTICO Y EFICIENTE CON LA CIUDADANÍA. TAMBIÉN HEMOS LOGRADO A TRAVÉS DE LAS 
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CIENCIAS TECNOLÓGICAS, BUSCAR LA CUESTIÓN DE LA SEGURIDAD DEL PATRIMONIO DE LA 

GENTE DE NUEVO LEÓN, A TRAVÉS DE LAS ALERTAS CATASTRALES E INMOBILIARIAS. EN EL 

CASO ESPECÍFICO DEL REGISTRO TAMBIÉN PÚBLICO Y DE CATASTRO, SE HAN LOGRADO A 

TRAVÉS DE VUELOS, LOGRAR CAPTAR IMÁGENES DE CERCA DE 549 KILÓMETROS 

CUADRADOS DE PROPIEDADES; Y TAMBIÉN EN EL REGISTRO, HEMOS HECHO TRABAJOS DE 

CIBERSEGURIDAD PARA PROTEGER LA INFORMACIÓN POR LO IMPORTANTE LOS DATOS; Y SE 

HAN HECHO TAMBIÉN SISTEMAS COMPATIBLES CON LOS NOTARIOS PARA HACER CADA VEZ 

MÁS ÁGIL, MÁS EFICIENTE LA COMUNICACIÓN. EN LA PARTE DEL ARCHIVO GENERAL DE 

NOTARÍAS, AHÍ TENEMOS LO QUE TAMBIÉN PLATICABA YO A UN INICIO, LO HICE MUY 

RÁPIDO POR LA FALTA DE TIEMPO, METIMOS NADA MÁS POCOS MENSAJES; EN EL SENTIDO 

DE QUE SE HA LOGRADO AHORITA GEORREFERENCIAR, ARCHIVAR Y DIGITALIZAR 130 MIL 

LIBROS DE LOS 300 MIL LIBROS QUE EXISTEN EN EL ARCHIVO GENERAL DE NOTARÍAS. CON 

ESO DAMOS CERTEZA JURÍDICA Y DAMOS TAMBIÉN LA POSIBILIDAD DE LA COMUNICACIÓN 

EFECTIVA A TRAVÉS DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN. TAMBIÉN TENEMOS LA PARTE DE LA 

SECRETARÍA DE ADMINISTRACIÓN QUE ESTÁ DENTRO DEL GABINETE DE BUEN GOBIERNO, 

EN DONDE LA SECRETARIA HA SIDO MUY ACTIVA EN BUSCAR LA FORMA DE SER EFICIENTE 

Y MODERNA EN LOS TRATOS CON LOS PROVEEDORES. AYER TUVIMOS, SI NO ME EQUIVOCO, 

FUE AYER, TUVIMOS EL EVENTO DE PROVEE, QUE ES UN PROGRAMA DE ACERCAMIENTO A 

TRAVÉS DE SISTEMAS COMPUTACIONALES CON LOS PROVEEDORES Y DÁNDOLES 

INFORMACIÓN, DONDE PARTICIPARON TODAS LAS DEPENDENCIAS DE GOBIERNO; Y ESO HA 

SIDO MUY, MUY BIEN RECIBIDO POR PARTE DE LOS PROVEEDORES, DE LAS EMPRESAS, DE 

LAS MYPMES, PORQUE PUES SON LOS QUE NOS PROVEEN, ELLOS TIENEN POCA POSIBILIDAD 

DE ESTA ADMINISTRACIÓN DIGITAL”. 

 
CONCLUIDA QUE FUE LA SEGUNDA RONDA DEL PARTIDO MOVIMIENTO DE REGENERACIÓN 

NACIONAL (MORENA), Y DE CONFORMIDAD CON EL RESOLUTIVO SÉPTIMO DEL ACUERDO 

TOMADO,  LA C. PRESIDENTA LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR TRES 

MINUTOS PARA REALIZAR SU PREGUNTA, AL C. DIP. JOSÉ LUIS GARZA GARZA, 

INTEGRANTE DEL GRUPO LEGISLATIVO DEL PARTIDO MOVIMIENTO CIUDADANO, QUIEN 

EXPRESÓ: “MUY BUENAS TARDES A TODAS Y TODOS. BIENVENIDOS, SECRETARIOS Y 

DIRECTOR DEL PODER EJECUTIVO. MI PREGUNTA ES PARA EL SECRETARIO DE SEGURIDAD, 

GERARDO ESCAMILLA. SECRETARIO, LE AGRADECEMOS SU PRESENCIA EL DÍA DE HOY, 

RECONOCEMOS LA GRAN LABOR QUE USTED ESTÁ LLEVANDO AL FRENTE DE ESTA 

SECRETARÍA, SU PRESENTACIÓN NOS DEMUESTRA EL GRAN TRABAJO QUE SE ESTÁ 

LLEVANDO A CABO, ESTA ADMINISTRACIÓN ENCABEZADA POR EL GOBERNADOR SAMUEL 
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GARCÍA, Y RECONOCEMOS SU LABOR POR INCREMENTAR LOS NIVELES DE SEGURIDAD. EN 

ESE SENTIDO, LOS DELITOS PATRIMONIALES, ES DECIR, LOS ROBOS A CASA HABITACIÓN, A 

NEGOCIOS, A AUTOMÓVILES; NO TIENEN LA MISMA ATENCIÓN MEDIÁTICA, PERO SON LOS 

QUE MÁS LE DUELEN A LOS CIUDADANOS COMÚNMENTE, QUE SOMOS NOSOTROS. NOS 

PUEDES COMPARTIR ¿CÓMO VAN LOS INDICADORES EN ESTE TIPO DE DELITOS?”. 

 
PARA DAR RESPUESTA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR TRES MINUTOS, 

AL C. LIC. GERARDO GUADALUPE ESCAMILLA VARGAS, SECRETARIO DE SEGURIDAD, 

QUIEN EXPRESÓ: “SI. BUENAS TARDES, DIPUTADO. MUCHAS GRACIAS POR EL COMENTARIO. 

AQUÍ ME GUSTARÍA YO EXTENDER UNA FELICITACIÓN AL TRABAJO QUE SE HACE CON 

COORDINACIÓN CON LAS DISTINTAS POLICÍAS METROPOLITANAS; CREO QUE CONTAMOS 

CON AL MENOS 3 DE LAS MEJORES 10 POLICÍAS DEL PAÍS. Y ESTO NOS HA DADO A TRAVÉS DE 

COORDINACIÓN CON LAS MESAS DE TRABAJO QUE DICE EL SECRETARIO DE GOBIERNO; LOS 

DÍAS LUNES VEMOS EL TEMA PATRIMONIAL; LOS MARTES EL TEMA DE LAS MUJERES, 

ETCÉTERA, ASÍ TENEMOS UNA DISTRIBUCIÓN. Y QUISIERA HABLAR DE LA ÉPOCA A LA QUE 

NO QUEREMOS REGRESAR, LA DEL 2011. PARA HACER UNA COMPARACIÓN CÓMO ESTAMOS 

EN RELACIÓN A ESA ETAPA QUE HOY NOS PREOCUPA: EN EL CASO DE ROBO DE VEHÍCULO, 

QUE ES UN DELITO QUE LASTIMA MUCHO A LA COMUNIDAD, POR CADA 100 MIL HABITANTES 

EN EL 2011 TENÍAMOS 438 REGISTROS; AL DÍA DE HOY, TENEMOS 23 REGISTROS POR CADA 100 

MIL HABITANTES, ESA ES LA DIFERENCIA QUE TENEMOS EN CUANTO AL CONTEXTO. SI 

HABLÁRAMOS DE ROBO A CASA HABITACIÓN, EN EL 2011 POR CADA 100 HABITANTES SE 

REGISTRABAN 120 VÍCTIMAS, AL DÍA DE HOY SE REGISTRAN 22. SI HABLÁRAMOS DEL DELITO 

DE ROBO A NEGOCIO, EN AQUÉL ENTONCES, SE REGISTRABAN 157 CASOS POR CADA 100 MIL 

HABITANTES, AL DÍA DE HOY SE REGISTRAN 14 EVENTOS POR CADA 100 MIL HABITANTES. Y 

ASÍ EN UN SINNÚMERO DE AVANCES QUE SE HAN DADO GRACIAS AL FORTALECIMIENTO CON 

LAS POLICÍAS MUNICIPALES Y EL TRABAJO DE COORDINACIÓN CON LAS FISCALÍAS Y CON 

LOS DEMÁS INTEGRANTES DEL SISTEMA DE SEGURIDAD. ENTONCES, CREO QUE TENEMOS UN 

ESCENARIO IMPORTANTE. ES MOMENTO DE SUMAR Y ES MOMENTO DE ENFOCARNOS EN 

OTROS INDICADORES QUE TAMBIÉN TENEMOS QUE MEJORAR. MUCHAS GRACIAS”. 

 
PARA REALIZAR SU PREGUNTA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR DOS 

MINUTOS, AL C. DIP. MARIO ALBERTO SALINAS TREVIÑO, INTEGRANTE DEL GRUPO 

LEGISLATIVO DEL PARTIDO MOVIMIENTO CIUDADANO, QUIEN EXPRESÓ: “SECRETARIO DE 

PARTICIPACIÓN CIUDADANA. LA PREGUNTA: ¿CUÁL FUE EL PROPÓSITO DE REALIZAR LA 

ASAMBLEA CLIMÁTICA? Y ¿DE QUÉ MANERA SE SELECCIONÓ A LAS PERSONAS 
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PARTICIPANTES?”. 

 
PARA DAR RESPUESTA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR TRES MINUTOS, 

AL C. DR. DANIEL ALEJANDRO ACOSTA FREGOSO, SECRETARIO DE PARTICIPACIÓN 

CIUDADANA, QUIEN EXPRESÓ: “MUCHAS GRACIAS POR SU PREGUNTA, DIPUTADO. COMO LO 

COMENTÉ HACE UNAS PREGUNTAS, FUE MEDIANTE UN CRITERIO DE MANDAR LA 

INVITACIÓN A MIL CIUDADANOS QUE VIVEN EN CIERTOS POLÍGONOS, NO SOLAMENTE DE 

MONTERREY Y ESCOBEDO, EN CIERTOS POLÍGONOS DONDE EXISTEN ÍNDICES DE MAYOR 

TEMPERATURA Y DE MAYOR CALOR. SOBRE ESO, TUVIMOS 563 REGISTRADOS Y MEDIANTE 

UN PROCESO DE INSACULACIÓN QUE FUE PÚBLICO, SORTEO PÚBLICO, LLEGAMOS A TENER A 

LOS 53; DE HECHO, FUERON 53, PORQUE FUIMOS INCLUSIVOS EN LA CONVOCATORIA. DE ESO, 

BUENO, TUVIMOS 16 LÍNEAS DE ACCIÓN DURANTE ESTOS 2 FINES DE SEMANA DE TRABAJO Y 

LA IMPORTANCIA DE LAS ASAMBLEAS CLIMÁTICAS ES QUE, POR PRIMERA VEZ, PONES AL 

CIUDADANO QUE VIVE UNA PROBLEMÁTICA AL CENTRO DE LAS POSIBLES PROPUESTAS Y 

RESPUESTAS. HAY UN SEGUIMIENTO IMPORTANTE QUE HOY ESTAMOS HACIENDO Y QUE HOY 

LA SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE ESTÁ HACIENDO, COMO LO COMENTÉ HACE RATO, YO 

NO PUEDO HABLAR DE POLÍTICAS QUE NO SON REFERENTES A MI SECRETARÍA, PERO TENGA 

POR SEGURO, DIPUTADO, QUE VAMOS A SEGUIR TRABAJANDO EN ESTAS ASAMBLEAS Y CON 

GRANDES ORGANIZACIONES COMO LO ES CONSEJO NUEVO LEÓN, COMO LO ES LA CEPAL Y 

COMO SON MUCHAS ORGANIZACIONES A FAVOR DE FOMENTAR LA SECRETARÍA DE 

PARTICIPACIÓN CIUDADANA. NO OLVIDEMOS QUE SOMOS PRIMER LUGAR EN ESPACIOS 

PARTICIPATIVOS A NIVEL NACIONAL, Y ESO DEBE SER UN ORGULLO PARA QUE LA 

SECRETARÍA DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA CADA VEZ CREZCA EN TÉRMINOS DE LA 

NECESIDAD QUE TIENE EL CIUDADANO DE ESTAR EN COLABORACIÓN Y EN CONTACTO CON 

SU GOBIERNO PARA QUE SUS IDEAS SE PONGAN AL CENTRO. MUCHAS GRACIAS POR SU 

PREGUNTA, DIPUTADO”. 

 
PARA REALIZAR SU PREGUNTA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR UN 

MINUTO, AL C. DIP. MARIO ALBERTO SALINAS TREVIÑO, INTEGRANTE DEL GRUPO 

LEGISLATIVO DEL PARTIDO MOVIMIENTO CIUDADANO, QUIEN EXPRESÓ: “PROTECCIÓN 

CIVIL, AL DIRECTOR DE PROTECCIÓN CIVIL; LE AGRADECEMOS SU VALIOSA PRESENCIA 

ANTE ESTE HONORABLE CONGRESO. SABEMOS QUE EL ÁREA QUE USTED ENCABEZA ES DE 

MUY RELEVANTE PARA LA CIUDADANÍA DE NUEVO LEÓN, SOBRE TODO, EN MOMENTOS DE 

SUMA IMPORTANCIA CUANDO SE VE EL ESTADO AFECTADO POR INCLEMENCIAS 

CLIMÁTICAS. EN ESTE SENTIDO, A RAÍZ DE LAS LLUVIAS PROVOCADAS POR LA TORMENTA 
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TROPICAL “ALBERTO”, ACTUALMENTE LAS 3 PRINCIPALES PRESAS DEL ESTADO: EL 

CUCHILLO, LA BOCA Y CERRO PRIETO, SE ENCUENTRAN A SU MÁXIMA CAPACIDAD, Y LA 

NUEVA PRESA LIBERTAD CONTINÚA ACUMULANDO AGUA, TAL COMO MENCIONÓ EL 

GOBERNADOR EN SU TERCER INFORME. LA PREGUNTA ES: ¿QUÉ ACCIONES Y ESTRATEGIAS 

IMPLEMENTÓ LA DIRECCIÓN ESTATAL DE PROTECCIÓN CIVIL DE NUEVO LEÓN, EN 

RESPUESTA A ESTA SITUACIÓN?”. 

 
C. PRESIDENTA: “GRACIAS. DIRECTOR, SI GUSTA HACER USO DE TRIBUNA PARA CONTESTAR 

SU PALABRA O EL MICRÓFONO, COMO USTED SE SIENTA MÁS CÓMODO”. 

 
PARA DAR RESPUESTA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR TRES MINUTOS, 

AL C. ERIK CAVAZOS CAVAZOS, DIRECTOR DE PROTECCIÓN CIVIL, QUIEN EXPRESÓ: 

“BUENAS TARDES. BUENAS TARDES, DIPUTADO. GRACIAS, CON SU PERMISO. BUENO, FUE 

UNA ESTRATEGIA MUY IMPORTANTE. ANTES DE SEGUIR, QUIERO TOMAR UNOS SEGUNDOS 

DE SILENCIO, LO QUE ESTÁ PASANDO EN VALENCIA, EN ESPAÑA, MÁS DE 70 MUERTOS, MÁS 

DE CIENTOS DE DESAPARECIDOS POR UN FENÓMENO INUSUAL DEL CAMBIO CLIMÁTICO QUE 

YA HAN HABLADO MIS COMPAÑEROS Y QUE YA HAN HABLADO EN ESE TEMA. ¿QUÉ HIZO 

PROTECCIÓN CIVIL? ALGO MUY IMPORTANTE: HICIMOS LA PREVENCIÓN DESDE EL 

SEGUIMIENTO DE ESE FENÓMENO, DE ESA TORMENTA TROPICAL QUE SE HA IDO FORMANDO, 

Y ES UN TRABAJO EN COORDINACIÓN MUY DE LA MANO CON LAS AUTORIDADES FEDERALES; 

EL SISTEMA METEOROLÓGICO NACIONAL, MUY IMPORTANTE TAMBIÉN LA COORDINACIÓN 

NACIONAL DE PROTECCIÓN CIVIL; LOS MUNICIPIOS, EN EL CUAL LOS CONVOCAMOS, 

TUVIMOS REUNIONES CON TODOS LOS DIRECTORES DE PROTECCIÓN CIVIL DE LOS 

MUNICIPIOS Y ESTUVIERON MUY ATENTOS CON NOSOTROS A LAS RECOMENDACIONES; LO 

MÁS IMPORTANTE TAMBIÉN, FUERZA CIVIL REUNIÓ A TODOS LOS SECRETARIOS DE 

MOVILIDAD, DE TRÁNSITO; PERO TAMBIÉN QUIERO AGRADECER AL GRAN OPERATIVO QUE 

SE HIZO POR PARTE DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN, TAMBIÉN A LO QUE FUERON LOS 

CIUDADANOS, GRACIAS A TOMAR LA PETICIÓN DE NO SALIR CUANDO SE EXHORTÓ A NO 

SALIR A LOS DÍAS QUE SE TUVIERON SIN CLASES; FUERON ACCIONES CONTUNDENTES PARA 

QUE LA CIUDAD, AL DÍA SIGUIENTE DE ESA TORMENTA TROPICAL “ALBERTO”, QUE AHORITA 

TODAVÍA SI VEMOS… DICE MI PAPÁ, QUE ES ALGUIEN YA DE LA TERCERA EDAD, MÁS DE 90 

AÑOS, DICE QUE TENÍA MUCHOS AÑOS QUE NO VEÍA EL RÍO SANTA CATARINA TODAVÍA CON 

AGUA Y AHORITA LO VOLTEAMOS A VER Y SIGUE ESCURRIENDO AGUA, GRACIAS A ESAS 

LLUVIAS. GRACIAS A LAS ACCIONES DE PREVENCIÓN, A LA GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGO 

QUE TUVIMOS, LAS ACCIONES QUE USTEDES COMO DIPUTADAS Y DIPUTADOS 
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PARTICIPARON, PORQUE TODOS SOMOS CIUDADANOS DE NUEVO LEÓN, SE SIGUIÓ 

OPERANDO MONTERREY, SU ÁREA METROPOLITANA. SÍ, TUVIMOS ALGUNAS ÁREAS 

INCOMUNICADAS, PERO GRACIAS AL TRABAJO EN COORDINACIÓN CON FUERZA CIVIL, CON 

SUS HELICÓPTEROS, CON LOS HELICÓPTEROS DE PROTECCIÓN CIVIL, SALVAGUARDAMOS LA 

VIDA DE CIENTOS Y MILES DE CIUDADANOS DE LA ZONA SUR, DE LA REGIÓN CITRÍCOLA Y 

LLEGAMOS A CADA UNO DE ESOS ESPACIOS, LLEVÁNDOLES COMIDA, AGUA, VÍVERES; PERO 

ESE TRABAJO NO FUE DE SÓLO POR LA DIRECCIÓN ESTATAL DE PROTECCIÓN CIVIL, NI POR 

LA SECRETARÍA GENERAL DE GOBIERNO, NI GOBIERNO DEL ESTADO, FUE UN TRABAJO DE 

TODAS Y TODOS; GRACIAS A MUCHOS DE USTEDES QUE MANDARON MENSAJES, APOYOS Y 

ESTUVIERON AHÍ CON NOSOTROS. ESE ES EL TRABAJO REAL DE LA DIRECCIÓN, Y YO QUIERO 

AGRADECER, ANTES DE BAJARME DE AQUÍ, A MIS ELEMENTOS DE PROTECCIÓN CIVIL, QUE 

GRACIAS A ELLOS, LA VERDAD SE HIZO UN EXCELENTE TRABAJO EN LA TORMENTA 

TROPICAL “ALBERTO”. MUCHAS GRACIAS”. 

 
CONCLUIDA QUE FUE LA SEGUNDA RONDA DEL GRUPO LEGISLATIVO DEL PARTIDO 

MOVIMIENTO CIUDADANO (MC), Y DE CONFORMIDAD CON EL RESOLUTIVO SÉPTIMO DEL 

ACUERDO TOMADO, LA C. PRESIDENTA LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR 

TRES MINUTOS PARA REALIZAR SU PREGUNTA, AL C. DIP. RAFAEL EDUARDO RAMOS DE LA 

GARZA, INTEGRANTE DEL GRUPO LEGISLATIVO DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO 

INSTITUCIONAL, QUIEN EXPRESÓ: “GRACIAS, PRESIENTA. BIENVENIDOS, SEÑORES 

SECRETARIOS. HE ESCUCHADO CON ATENCIÓN SUS PARTICIPACIONES EN LAS QUE “TODO 

ESTÁ BIEN, TODO ESTÁ BIEN”, Y LAMENTO QUE ESE OPTIMISMO NO SE PERCIBA EN LA CALLE. 

MI PARTICIPACIÓN VA DIRIGIDA AL SECRETARIO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA. SEÑOR 

SECRETARIO, COMO ES SABIDO, INMEDIATAMENTE PASADAS LAS ELECCIONES DEL 2 DE 

JUNIO, SU ANTECESOR EN EL CARGO FUE REMOVIDA DE SUS FUNCIONES POR PARTE DEL 

SEÑOR GOBERNADOR. ANTE ESTO, LA OPINIÓN PÚBLICA HA HECHO MENCIÓN DE QUE LA 

EXSECRETARIA DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA, FUE CESADA POR NO QUERER UTILIZAR LA 

INSTITUCIÓN PARA FINES ELECTORALES. LLEGANDO USTED AL CARGO, Y EN LAS PROPIAS 

PUBLICACIONES EN REDES SOCIALES DE LA SECRETARÍA, HEMOS DADO CUENTA QUE 

CAMBIÓ EL SENTIDO DE ESTA DEPENDENCIA; AHORA, EN RECORRIDOS Y JUNTAS VECINALES, 

LA DEPENDENCIA SE ENCARGA TAMBIÉN DE ENTREGAR APOYOS DIRECTOS A LA 

CIUDADANÍA: COMO SILLAS DE RUEDAS, TINACOS, DESPENSAS, ENTRE OTROS. SITUACIÓN 

QUE NO ESTÁ DESCRITA NI EN LA LEY ORGÁNICA DE LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA, NI EN 

LA LEY DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, QUE ES EL MARCO 

NORMATIVO SOBRE EL CUAL SE RIGE SU SECRETARÍA; POR LO QUE NO ESTÁN FACULTADOS 
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PARA ELLO. EN ESE SENTIDO, MI PREGUNTA, CON RESPETO, SON LAS SIGUIENTES: ¿PODRÍA 

USTED GARANTIZARLE, SEÑOR SECRETARIO, A LA CIUDADANÍA, QUE ESA ACTUACIÓN DE LA 

SECRETARÍA A SU CARGO, NO TIENE FINES ELECTORALES O DE PREFERENCIAS AL PARTIDO 

DEL SEÑOR GOBERNADOR? ¿EN QUÉ FACULTADES SE HAN BASADO PARA ENTREGAR ESOS 

APOYOS DIRECTOS? O EN SUS PROPIOS TÉRMINOS, ¿ES UNA ENCOMIENDA DEL 

GOBERNADOR? MUCHAS GRACIAS, SECRETARIO”. 

 
PARA DAR RESPUESTA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR TRES MINUTOS, 

AL C. DR. DANIEL ALEJANDRO ACOSTA FREGOSO, SECRETARIO DE PARTICIPACIÓN 

CIUDADANA, QUIEN EXPRESÓ: “DIPUTADO, MUCHAS GRACIAS POR SU PREGUNTA, PORQUE 

TAMBIÉN ME PUEDE DAR ESPACIO PARA ESCLARECER. POR SUPUESTO QUE NUESTRO 

TRABAJO HA SIDO UNA ENCOMIENDA DE MUCHO TRABAJO EN LOS ÚLTIMOS 4 MESES. LA 

EXSECRETARIA DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA HA SIDO… Y LE MANDO UN GRAN SALUDO 

Y UN RECONOCIMIENTO; Y DE HECHO EL GOBERNADOR EN SU ÚLTIMO INFORME, EL DÍA 

DOMINGO, PRÁCTICAMENTE EN EL CIERRE LA RECONOCIÓ PORQUE SEMBRÓ LAS BASES DE 

LO QUE ES HOY LA SECRETARÍA. LOS ÚLTIMOS 4 MESES, LO QUE HEMOS HECHO, ES 

ACERCARNOS A LA CIUDADANÍA Y TENEMOS LAS MÉTRICAS Y LOS NÚMEROS QUE NOS LO 

DICEN. TENEMOS MÁS DE 1.2 MILLONES DE ATENCIONES EN EL 070, DE HECHO ES 9% 

ADICIONAL A LO QUE SE TENÍA EL AÑO PASADO. LA SEMANA DE LA PARTICIPACIÓN, QUE ES 

OTRO DE NUESTROS GRANDES HITOS, TUVIMOS CERCA DE 3 MIL 500 PARTICIPANTES, QUE ES 

PRÁCTICAMENTE LO DOBLE A 1 AÑO ANTES; INCLUSO CON LAS JUNTAS DE MEJORA ESTAMOS 

TENIENDO ESTE ACERCAMIENTO. LA LEY NOS FACULTA, LA LEY ORGÁNICA DEL ESTADO, EN 

SU ARTÍCULO 23, TEXTUALMENTE DICE: “DISEÑAR, IMPLEMENTAR Y COORDINAR LOS 

MECANISMOS NECESARIOS PARA LA RECEPCIÓN OPORTUNA DE REPORTES, QUEJAS, 

SOLICITUDES Y PROPUESTAS DE LA CIUDADANÍA”; Y ESO ES LO QUE HACEMOS, NOSOTROS 

SOMOS ESTA HERRAMIENTA DE VINCULACIÓN, EN DONDE TODAS LAS DEPENDENCIAS 

TIENEN UN SEGMENTO Y UN ESQUEMA DE PARTICIPACIÓN. Y COMO LO DIJE HACE RATO, 

CREO QUE EL TRABAJO QUE HE DESEMPEÑADO EN EL SERVICIO PÚBLICO HABLA POR SÍ SOLO 

E INCLUSO, ANTES DE ESO, COMO LES COMENTÉ, YO ERA ACTIVISTA, FUI PRESIDENTE DE 

UNA ASOCIACIÓN CIVIL, DELEGADO DEL B20, PARTICIPANTE DEL G20, CONFERENCISTA EN 

FORMATOS DE TED, RECIBÍ UN PREMIO DE WORLD INNOVATION AWARD EN TÉRMINOS DE 

INNOVACIÓN SOCIAL. Y, EN FIN, NO SE TRATA DE SER AUTORREFERENTE, PERO LO QUE LES 

QUIERO DECIR, ES QUE REPRESENTO EL CARGO QUE FUE CONFERIDO, Y QUE HOY LOS 

CIUDADANOS DE NUEVO LEÓN, TIENEN LA APERTURA PARA PODER SABER QUE TIENEN UN 

GOBIERNO CERCANO; Y YO LES INVITO A TODOS A UTILIZAR LAS JUNTAS DE MEJORA, EL 070 
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Y TODAS LAS HERRAMIENTAS Y MECANISMOS DE IMPLEMENTACIÓN DE PARTICIPACIÓN 

CIUDADANA. Y QUEDO A SUS ÓRDENES, DIPUTADO”. 

 
PARA REALIZAR SU PREGUNTA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR DOS 

MINUTOS, A LA C. DIP. IVONNE LILIANA ÁLVAREZ GARCÍA, INTEGRANTE DEL GRUPO 

LEGISLATIVO DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL, QUIEN EXPRESÓ: 

“MUCHAS GRACIAS. MUY BUENAS TARDES PARA TODOS. YO, MI PREGUNTA SERÍA PARA EL 

SECRETARIO DE SEGURIDAD, SI ES TAN AMABLE. EN MI PERSONA, LA REALIDAD ES QUE 

SIEMPRE EL TEMA DE SEGURIDAD HA SIDO UN TEMA EN EL QUE YO HE TRABAJADO DESDE 

HACE MUCHOS AÑOS. HOY ME TOCA REPRESENTAR UN DISTRITO QUE TIENE UNA NECESIDAD 

MUY FUERTE DE PODER TENER LIBERTAD, DE PODER TENER PAZ Y DE RETOMAR SU 

TRANQUILIDAD. HOY LA REALIDAD, QUISIERA VISIBILIZAR EL PROBLEMA QUE VIVEN ALLÁ 

EN EL NORPONIENTE DE MONTERREY, DONDE DEPENDEMOS DE LA SEGURIDAD DE FUERZA 

CIVIL. YO RECONOZCO ESTA CORPORACIÓN, PORQUE FUE UNA CORPORACIÓN EN LA QUE 

CONOCIMOS SUS INICIOS, SU LUCHA Y SU TRABAJO; Y REALMENTE SÉ QUE DEBE DE HABER 

UN ACUERDO MAYOR PARA PODER FORTALECER LA SEGURIDAD EN ESTA ZONA TAN 

IMPORTANTE DE MONTERREY. PERO LA REALIDAD ES QUE LA GENTE, HOY, LA VIVE MUY 

DIFÍCIL. HOY CADA COLONIA QUE NOSOTROS RECORREMOS EN MIS RECORRIDOS, 

PERMANENTEMENTE EN LA CALLE, LA GENTE ME DICE: “QUEREMOS MÁS SEGURIDAD” 

“QUEREMOS MÁS PRESENCIA DE POLICÍAS” “NECESITAMOS MÁS PRESENCIA” PORQUE CUANDO 

HAY MÁS PRESENCIA, HAY MÁS PATRULLAJE, BAJAN AUTOMÁTICAMENTE LOS DELITOS Y 

ESO ES LO QUE REQUERIMOS EN ESA ZONA. POR ESO, SECRETARIO, YO QUISIERA 

PREGUNTARLE DE MANERA MUY PUNTUAL: PRIMERO, SI EXISTE UNA ESTRATEGIA PARA 

ATENDER LA ZONA NORPONIENTE DE MONTERREY, QUE ES UNA ZONA QUE HOY EN SU 

MAYORÍA, LE CORRESPONDE ATENDER A FUERZA CIVIL; SEGUNDO, SI YA EXISTE UNA 

COORDINACIÓN Y UNA PARTICIPACIÓN CERCANA CON EL GOBIERNO ACTUAL DEL 

MUNICIPIO DE MONTERREY, QUE RECIÉN ACABA DE CAMBIAR, SABER SI YA EXISTE ESTA 

COORDINACIÓN PARA TRABAJAR EN CONJUNTO ESTA ÁREA; TRES, SABER SI EN EL 

PRESUPUESTO QUE VENGA PARA EL PRÓXIMO AÑO Y EL QUE VAN A PRESENTAR EN UNOS 

DÍAS, EXISTE YA TAMBIÉN UN PRESUPUESTO IMPORTANTE PARA PODER CRECER Y 

FORTALECER LA CORPORACIÓN DE SEGURIDAD, CREO QUE NO SE NOS DEBE DE OLVIDAR; 

USTED REFERÍA EN SUS PARTICIPACIONES, EN VARIAS OCASIONES, QUE NO PODEMOS 

VOLVER AL 2011, NADIE QUEREMOS REGRESAR AL 2011. ME TOCÓ SER ALCALDESA, Y 

ALGUNOS DE AQUÍ TAMBIÉN, ENFRENTAR AL CRIMEN ORGANIZADO, REGRESARLE LA 

SEGURIDAD A LA GENTE, NADIE QUEREMOS VOLVER A ESOS ÍNDICES. POR ESO CREO QUE EN 
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LA SEGURIDAD NO DEBE DE HABER COLORES, NO DEBE DE HABER PARTIDOS, DEBE DE 

HABER CÓMO RESOLVEMOS Y CÓMO LE REGRESAMOS LA PAZ Y LA TRANQUILIDAD A 

NUESTRA GENTE. Y OTRO DE LOS TEMAS MÁS IMPORTANTES QUE NOS HA DICHO LA GENTE: 

EL 911. ES UN NÚMERO QUE YA ESTÁ MUY SOCIALIZADO, ES EL NÚMERO DE EMERGENCIAS, 

PERO CREEMOS QUE DEBE DE FORTALECERSE TAMBIÉN ESTE TELÉFONO, PORQUE, LA 

CAPACIDAD QUE TIENE NO SE DA ABASTO CON LA NECESIDAD DE LA CIUDADANÍA; A VECES 

PARA PODER ATENDER UNA LLAMADA, SE TARDAN 10, 20 MINUTOS, Y ENTENDEMOS, LA 

GENTE SE PUDE DESESPERAR, PERO SE REQUIERE DE UN FOLIO PARA PODER QUE CON ESE 

FOLIO SE ACUDA A LA EMERGENCIA Y CREO QUE AHÍ TENEMOS UN ÁREA DE OPORTUNIDAD 

MUY IMPORTANTE PARA PODER FORTALECER ESTE SISTEMA DE ATENCIÓN CIUDADANA Y, 

SOBRE TODO, QUE ES LA DENUNCIA DE LA CIUDADANÍA EN CUESTIÓN DE DELITOS. 

ENTONCES, ME PARECE QUE TAMBIÉN ESTA ÁREA ES MUY IMPORTANTE. HOY, LA VERDAD 

LE HABLO, DESDE EL CONOCIMIENTO QUE TENGO EN MATERIA DE SEGURIDAD, PERO SOBRE 

TODO, EN MI TIERRA QUE REPRESENTO; RAFA REPRESENTA EL DISTRITO 2, QUE TAMBIÉN 

SON DE LOS QUE MÁS TIENEN EL TEMA DONDE FUERZA CIVIL LE CORRESPONDE ATENDER A 

NUESTRA CIUDADANÍA. CONOCEMOS CÓMO SE DIERON LAS COSAS, CONOCEMOS QUE A LA 

MEJOR NO LE CORRESPONDERÍA ESAS TAREAS A FUERZA CIVIL, PERO HOY LAS TIENE Y HOY 

NECESITAMOS QUE LA GENTE SE SIENTA SEGURA, Y SOBRE TODO, QUE RECUPERE LA PAZ 

PARA SALIR DE SUS CASAS, TOMAR LAS CALLES, TOMAR LOS PARQUES, TOMAR LAS PLAZAS 

Y VIVIR EN LIBERTAD. CREO QUE CUANDO NOS PONEMOS DE ACUERDO Y CUANDO HAY 

VOLUNTAD, HAY MUCHAS COSAS QUE SE PUEDEN HACER Y QUE LA SEGURIDAD PUEDE 

CAMBIAR. Y YO CONFÍO EN QUE ASÍ SEA, POR ESO QUISIERA SUS RESPUESTAS, POR FAVOR. 

MUCHAS GRACIAS”. 

 
PARA DAR RESPUESTA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR TRES MINUTOS, 

AL C. LIC. GERARDO GUADALUPE ESCAMILLA VARGAS, SECRETARIO DE SEGURIDAD, 

QUIEN EXPRESÓ: “MUY BUENAS TARDES, DIPUTADA. COINCIDO CON USTED, EN EL TEMA DE 

SEGURIDAD, LA INSTRUCCIÓN QUE TENEMOS DEL SEÑOR GOBERNADOR ES QUE SEA 

INCOLORA, SIN CORRIENTES POLÍTICAS. YO HE SIDO PARTE DE ESTE ESFUERZO DESDE EL 

2021 AQUÍ CON ESTE GOBIERNO, CORRIJO, 2022, Y NUNCA HEMOS TENIDO ESA DISTINCIÓN, 

SIEMPRE ATENDEMOS NOSOTROS DATOS, HECHOS; DONDE SE DA LA PROBLEMÁTICA, AHÍ 

ESTARÁ FUERZA CIVIL. Y LE COMPARTO QUE, EFECTIVAMENTE YA TUVIMOS UN PRIMER 

ACERCAMIENTO CON EL PRESIDENTE MUNICIPAL; PRIMERO, EN COMPAÑÍA DEL 

GOBERNADOR; SEGUNDO, EN COMPAÑÍA DE LA SECRETARÍA DE LA DEFENSA NACIONAL. LE 

DOY CUENTA QUE EL DÍA DE HOY, A LAS 12 DEL MEDIODÍA, SE TUVO UNA REUNIÓN POR 
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PARTE DEL GOBIERNO MUNICIPAL, POR PARTE DE LA SEDENA, GUARDIA NACIONAL, Y 

TAMBIÉN ESTUVO AHÍ FUERZA CIVIL, EL RESPONSABLE DEL PROGRAMA; EN UN OPERATIVO 

QUE DENOMINADOS “MONTERREY SEGURO”, QUE ATIENDE TODA LA METRÓPOLI, PERO 

TAMBIÉN PRINCIPALMENTE LA ZONA DE MONTERREY. TAMBIÉN COINCIDO QUE TENEMOS 

QUE MEJORAR EN EL ÁREA DE LA ZONA NORTE, LOS INVITO A PARTICIPAR A TRAVÉS DE LOS 

DISTINTOS CONSEJOS DE PARTICIPACIÓN. TAMBIÉN APROVECHO PARA INVITAR AL 

PRESIDENTE DEL CONSEJO DE LA COMISIÓN DE SEGURIDAD, DIPUTADO, ESTAMOS ABIERTOS 

A RECIBIR SUS APORTACIONES; ESTAMOS ABIERTOS A TRABAJAR, TENEMOS QUE CERRAR 

FILAS. Y, EFECTIVAMENTE, SE ESTÁ BUSCANDO FORTALECER EN CUANTO LO QUE NOS 

COMENTABA USTED, EL 911, A TRAVÉS DEL C5 ESTAMOS FORTALECER ESA ÁREA, Y HAY UN 

PROCESO DE CAPACITACIÓN IMPORTANTE, TAMBIÉN UN PROCESO DE SECTORIZAR, SEGÚN 

SE RECIBE LA LLAMADA, Y TAMBIÉN HAY UN PROCESO DE AMPLIAR LAS CAPACIDADES DEL 

911 PARA SER MÁS ÁGILES EN LO QUE USTED NOS COMENTA DE TOMAR LAS LLAMADAS CON 

MAYOR AGILIDAD. TAMBIÉN ESTAMOS TRABAJANDO POR BUSCAR PARTIDAS 

PRESUPUESTALES QUE PUEDAN FORTALECER LAS CAPACIDADES MUNICIPALES. ENTONCES, 

LOS INVITAMOS A SEGUIR TRABAJANDO Y ESTAMOS ABIERTOS A MEJORAR LA SEGURIDAD 

EN MONTERREY Y EN DONDE SE REPRESENTE UN ÁREA DE OPORTUNIDAD. MUCHAS 

GRACIAS”. 

 
PARA REALIZAR SU PREGUNTA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR UN 

MINUTO, AL C. DIP. JOSÉ MANUEL VALDEZ SALAZAR, INTEGRANTE DEL GRUPO 

LEGISLATIVO DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL, QUIEN EXPRESÓ: “SI. 

GRACIAS. CON SU PERMISO, DIPUTADA PRESIDENTA. PUES BUENAS TARDES A TODAS Y A 

TODOS LOS PRESENTES. MI PREGUNTA VA DIRIGIDA AL DIRECTOR DE PROTECCIÓN CIVIL. Y 

ES, DEBIDO A QUE AÚN SE ENCUENTRAN PRONOSTICADOS DIVERSOS FRENTES FRÍOS PARA 

LA ENTIDAD, Y TENIENDO EN CUENTA LAS AFECTACIONES QUE OCURRIERON EN VARIOS 

MUNICIPIOS TRAS LAS LLUVIAS TORRENCIALES OCURRIDAS RECIENTEMENTE, DEBIDO AL 

FRENTE FRÍO NÚMERO 4; SU INSTITUCIÓN, PROTECCIÓN CIVIL, ¿HA ESTABLECIDO ALGÚN 

PLAN O PLANES PARA SALVAGUARDAR LA CIUDADANÍA PRINCIPALMENTE PARA LA 

PROTECCIÓN DE PERSONAS EN SITUACIÓN DE CALLE? SERÍA LA PREGUNTA, DIRECTOR”. 

 
PARA DAR RESPUESTA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR TRES MINUTOS, 

AL C. ERIK CAVAZOS CAVAZOS, DIRECTOR DE PROTECCIÓN CIVIL, QUIEN EXPRESÓ: “CON 

SU PERMISO. BUENAS TARDES. SÍ, DE HECHO, NOSOTROS ESE FRENTE FRÍO QUE USTED 

MENCIONA, DIPUTADO; NOSOTROS ESTUVIMOS ENVIANDO LOS AVISOS DEL SISTEMA 
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METEOROLÓGICO NACIONAL, MUY OPORTUNO; Y ES MUY IMPORTANTE LA COORDINACIÓN 

QUE TENEMOS CON LOS MUNICIPIOS. EN ESE MOMENTO ERA CAMBIO DE ADMINISTRACIÓN, 

PERO AFORTUNADAMENTE CON EL SECRETARIO DE SEGURIDAD, EL COMANDANTE SÁNCHEZ 

QUIROZ, TAMBIÉN CON NUESTROS COMPAÑEROS DE PROTECCIÓN CIVIL DEL MUNICIPIO DE 

SAN NICOLÁS, DE MONTERREY; SE HACE INMEDIATAMENTE LA CUESTIÓN PARA ALGUNOS 

CIERRES QUE SE HICIERON. PERO BUENO, EN EL ÁMBITO, AHORITA TODAVÍA TENEMOS 

PRESENTE EL PLAN DE CONTINGENCIAS DE LA TEMPORADA DE LLUVIAS 2024, EN EL CUAL 

ESTÁ EN LA PÁGINA DE LO QUE ES EL GOBIERNO DEL ESTADO. EL PRÓXIMO LUNES, 

PRESENTAMOS OFICIALMENTE, MI SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO, PRESENTAMOS 

OFICIALMENTE EL PLAN DE LA TEMPORADA INVERNAL 2024-2025, EN EL CUAL ESTÁN TODOS 

INVITADOS; SE HACE UN DESPLIEGUE DE LAS ACCIONES QUE HACEN TODAS LAS 

DEPENDENCIAS: CONAGUA, SISTEMA METEOROLÓGICO NACIONAL, LA SEDENA, FUERZA 

CIVIL QUE NOS APOYA, EL DIF CON TODO LO QUE SON LOS REFUGIOS TEMPORALES, 

OBVIAMENTE PROTECCIÓN CIVIL DEL ESTADO, Y TODOS LOS MUNICIPIOS ESTÁN INMERSOS. 

SE TIENE UN PLAN DE CONTINGENCIAS, EN EL CUAL, NOSOTROS, CUANDO BAJE LA 

TEMPERATURA A 1 DÍGITO, IMPLEMENTAMOS EL “OPERATIVO CHOCOLATE” ¿CUÁL ES EL 

OPERATIVO CHOCOLATE? EL QUE SALIMOS A RECORRER LAS CALLES EN CONJUNTO CON LAS 

DIFERENTES DIRECCIONES DE PROTECCIÓN CIVIL Y, OBVIAMENTE INVITAMOS A TODAS LAS 

PERSONAS EN CONDICIÓN DE CALLE, COMO USTED LO DIJO, HACIA LOS REFUGIOS 

TEMPORALES; VAMOS A TENER REFUGIOS TEMPORALES O LO QUE SON LOS ALBERGUES POR 

PARTE DEL DIF DE LOS MUNICIPIOS Y DE EL ESTADO. ES ALGO FUNDAMENTAL, NUESTRO 

PLAN DE CONTINGENCIAS PARA LA TEMPORADA INVERNAL SE ACTIVA A PARTIR DE ESOS 

GRADOS. SE PRETENDEN 57 FRENTES FRÍOS EN ESTA TEMPORADA 2024-2025, POR AHÍ DE 

MAYO SERÍAN LOS ÚLTIMOS YA LIGEROS. PERO BUENO, VAMOS A ESTAR MUY AL 

PENDIENTES, Y OBVIAMENTE INFORMARLES A ESTE GRAN CONGRESO Y A USTEDES, 

CUALQUIER INFORMACIÓN OPORTUNA. MUCHAS GRACIAS. GRACIAS, DIPUTADA”. 

 
CONCLUIDA QUE FUE LA SEGUNDA RONDA DEL GRUPO LEGISLATIVO DEL PARTIDO 

REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL (PRI), Y DE CONFORMIDAD CON EL RESOLUTIVO SÉPTIMO 

DEL ACUERDO TOMADO, LA C. PRESIDENTA LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA 

POR TRES MINUTOS PARA REALIZAR SU PREGUNTA, A LA C. DIP. CLAUDIA GABRIELA 

CABALLERO CHÁVEZ, INTEGRANTE DEL GRUPO LEGISLATIVO DEL PARTIDO ACCIÓN 

NACIONAL, QUIEN EXPRESÓ: “ESTA PREGUNTA VA PARA EL DIRECTOR DE PROTECCIÓN 

CIVIL. NOS PODRÍA INFORMAR Y EXPLICAR SOBRE EL TEMA DEL TÚNEL DE LA LOMA LARGA, 

DE LAS PASADAS LLUVIAS DEL 19 DE SEPTIEMBRE, DE LOS DESPRENDIMIENTOS DEL 
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CONCRETO DEL TECHO; DENTRO DEL REPORTE DE EMERGENCIA EN TIEMPO REAL, COMO LO 

INDICA EN EL INFORME DE GOBIERNO. ASIMISMO, EL GOBIERNO DEL ESTADO, NO EMITIÓ 

UNA POSTURA CLARA SOBRE LA SITUACIÓN, MIENTRAS QUE EL MUNICIPIO DE SAN PEDRO, 

AFIRMARON QUE SE TRABAJARÁ DE MANERA COORDINADA CON EL ESTADO PARA EVALUAR 

LOS DAÑOS Y REALIZAR LAS MEDIDAS DE SEGURIDAD PERTINENTE. CON EL FIN DE 

SOLICITAR INFORMACIÓN, COMO DIPUTADA, ME GUSTARÍA ¿SABER CUÁLES SON LOS 

PRINCIPALES DESAFÍOS QUE ENFRENTA PROTECCIÓN CIVIL PARA AVANZAR EN EL 

MANTENIMIENTO DEL MISMO? PODEMOS SABER, SI LOS CIUDADANOS QUE HOY EN DÍA 

TRANSITAN SOBRE EL TÚNEL DE LA LOMA LARGA, ¿CORREN ALGÚN RIESGO? Y ¿CUÁLES SON 

LAS ACCIONES A CORTO PLAZO PARA EVITAR UNA POSIBLE TRAGEDIA? EN LA SEGUNDA 

PREGUNTA, DIRECTOR ERIK CAVAZOS; EL PASADO 23 DE MAYO, EN EL EVENTO DEL CIERRE 

DE CAMPAÑA DEL EXCANDIDATO PRESIDENCIAL, JORGE ÁLVAREZ MÁYNEZ, 

LAMENTABLEMENTE, PERDIERON LA VIDA 9 PERSONAS Y MÁS DE 90 PERSONAS HERIDAS. ME 

GUSTARÍA SABER, SEÑOR DIRECTOR, SI SE REALIZARON LOS PROTOCOLOS DE SEGURIDAD 

CORRESPONDIENTES PARA LLEVAR A CABO DICHO EVENTO, EN CASO DE QUE SÍ, ¿POR QUÉ 

EL TEMPLETE COLAPSÓ Y LE QUITÓ LA VIDA A 9 PERSONAS? ¿ACASO SE OMITIERON LOS 

PROTOCOLOS? Y TAMBIÉN SABER SI TENÍA CONOCIMIENTO DEL PRONÓSTICO DEL SISTEMA 

METEOROLÓGICO GENERAL DE LA COMISIÓN NACIONAL DEL AGUA, MISMO QUE DECÍA O 

QUE PRONOSTICABA ESOS FUERTES VIENTOS Y LLUVIAS, COMO DICE ABIMAEL, AISLADAS, 

PERO QUE SE DIERON EN EL MUNICIPIO DE SAN PEDRO. GRACIAS, DIRECTOR”. 

 
PARA DAR RESPUESTA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR TRES MINUTOS, 

AL C. ERIK CAVAZOS CAVAZOS, DIRECTOR DE PROTECCIÓN CIVIL, QUIEN EXPRESÓ: 

“GRACIAS. DIPUTADA, GRACIAS. BUENO, EN EL ÁMBITO DEL TÚNEL, HAY QUE RECORDAR 

QUE LAS LLUVIAS QUE HAN ESTADO PRESENTES EN TODO NUESTRO ESTADO, DESPUÉS DE 

UNA SEQUÍA QUE TUVIMOS INMERSA DE 2-3 AÑOS, OBVIAMENTE AHORITA CON LA CUESTIÓN 

DE LA HUMEDAD, HAN BROTADO Y HAN SALIDO DIFERENTES VENEROS O DIFERENTES… EL 

SUBSUELO ESTÁ MUY SATURADO. EN LA CUESTIÓN DEL TÚNEL, NOSOTROS LLEGAMOS 

COMO PRIMER RESPONDIENTE, PROTECCIÓN CIVIL DEL ESTADO LLEGA COMO UN PRIMER 

RESPONDIENTE A LA EMERGENCIA, NOS COORDINAMOS OBVIAMENTE CON LAS DIFERENTES 

SECRETARÍAS, TANTO DE SAN PEDRO, COMO DE MONTERREY, HICIMOS UN CIERRE 

PREVENTIVO; PERO HAY QUE RECORDAR, QUE TODA INSTALACIÓN O INMUEBLE, REQUIERE 

DE UN MANTENIMIENTO PREVENTIVO, TANTO, QUE, AQUÍ YO LOS INVITARÍA A QUE 

HICIERAN LO MISMO CON SUS INSTALACIONES, TANTO UNA ESCUELA, EL TRABAJO, 

NUESTRAS CASAS; PORQUE HAN LLEGADO MUCHOS REPORTES QUE DE REPENTE HAY 
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GRIETAS EN LOS TECHOS, HAY ESCURRIMIENTOS, HAY GOTERAS, PORQUE NO TENEMOS UN 

MANTENIMIENTO PREVENTIVO. ES MUY IMPORTANTE QUE LAS AUTORIDADES 

MUNICIPALES, HAGAN LO PROPIO CON SUS INFRAESTRUCTURAS. EN ESTE CASO, 

OBVIAMENTE, GOBIERNO DEL ESTADO, LA SECRETARÍA DE MOVILIDAD HIZO LO PROPIO; 

ESTUVO PRESENTE LA CÁMARA DE LA INDUSTRIA DE LA CONSTRUCCIÓN, HICIERON UNA 

MESA DE TRABAJO DONDE ESTUVIERON AMBAS AUTORIDADES MUNICIPALES, PARA 

OBVIAMENTE HACER LO PROPIO PARA LOS ESTUDIOS. EL SECRETARIO, EL DOCTOR HERNÁN, 

DARÁ MÁS DATOS, ESPECÍFICAMENTE, PORQUE ES UN ÁREA TÉCNICA; NOSOTROS COMO 

PROTECCIÓN CIVIL DAMOS LINEAMIENTOS O RECOMENDACIONES. EN EL MOMENTO, SE HIZO 

UN CIERRE PREVENTIVO, SAN PEDRO Y MONTERREY TRABAJARON OPORTUNAMENTE EN 

HACER EL RETIRO DE CIERTO MATERIAL PARA OBVIAMENTE ELIMINAR RIESGOS, Y AL 

MOMENTO, LO QUE SE PERCIBE O LA PERCEPCIÓN DE RIESGO, ES QUE NO HAY. Y 

OBVIAMENTE LOS ESTUDIOS QUE SE TENDRÁN QUE HACER YA LO DETERMINARÁ, COMO LO 

HE DICHO, EL CASO DEL DOCTOR HERNÁN VILLARREAL. EN EL OTRO ÁMBITO, FUE UNA 

DESGRACIA, COMO LO HEMOS DICHO, LOS QUE ESTUVIMOS AHÍ; LE IMPACTÓ NO NADA MÁS 

A LAS PERSONAS LESIONADAS, LE IMPACTÓ AL PERSONAL DE PROTECCIÓN CIVIL, NOS 

IMPACTÓ EN LOS FACTORES PSICOSOCIALES, EN QUE VAMOS A VOLTEAR A VER A NUESTROS 

ELEMENTOS EN EL IMPACTO DEL ESTRÉS POSTRAUMÁTICO PSICOLÓGICO; PERO LA 

EMERGENCIA SE DIO, ATENDIMOS EXCEPCIONALMENTE; SE DIO EL RESCATE, LA 

EMERGENCIA, LA ATENCIÓN; INMEDIATAMENTE SE ACTIVARON; ESTUVO EL SEÑOR 

GOBERNADOR, MI SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO, ESTUVIMOS HACIENDO UN 

RECORRIDO POR TODOS LOS HOSPITALES, SE DELEGARON FUNCIONES ESPECÍFICAS A LA 

SECRETARIA DE SALUD, AL DELEGADO DEL IMSS, DEL ISSSTE, DE LOS HOSPITALES; 

ESTUVIMOS TODOS PRESENTES. ES ALGO LAMENTABLE, ES ALGO LAMENTABLE LO QUE HA 

PASADO EN MUCHAS PARTES. AHORITA LO VIMOS EN LA NOTA DE ESPAÑA, Y NO QUIERO SER 

RECURRENTE, YA VOY A TERMINAR. EN ESTE CASO, FUE SUMAMENTE… Y NO VOY A HABLAR 

PORQUE ESTÁ UN PROCESO CON LA FISCALÍA, YO NO PUEDO DETERMINAR QUÉ FUE, 

DIPUTADA; PERO LO QUE SÍ LE PUEDO DECIR ES QUE, EN LA EMERGENCIA, LA CUBRIMOS Y 

SALVAMOS A LAS MÁS PERSONAS QUE PUDIMOS, TODOS PARTICIPAMOS AHÍ Y YO 

AGRADEZCO A TODOS LOS ELEMENTOS DE PROTECCIÓN CIVIL, DE TODAS LAS 

DEPENDENCIAS, SE MOVIERON DE TODOS LADOS; Y LE AGRADEZCO A TODO MI PERSONAL E 

INSISTO, Y EL SISTEMA ESTATAL DE PROTECCIÓN CIVIL. GRACIAS”. 

 
PARA REALIZAR SU PREGUNTA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR DOS 

MINUTOS, AL C. DIP. IGNACIO CASTELLANOS AMAYA, INTEGRANTE DEL GRUPO 
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LEGISLATIVO DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL, QUIEN EXPRESÓ: “GRACIAS, PRESIDENTA. 

PUES, BUENO, MI PREGUNTA VA PARA EL SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO O EL 

DIRECTOR DE PROTECCIÓN CIVIL, TAMBIÉN, Y DE ANTEMANO MUCHÍSIMAS GRACIAS POR 

ESTAR AQUÍ CON NOSOTROS EL DÍA DE HOY. PUES DEBIDO AL DEPLORABLE ESTADO EN EL 

QUE SE ENCUENTRAN NUESTRAS CARRETERAS Y LA INCAPACIDAD QUE HA DEMOSTRADO 

EL GOBIERNO PARA PODER SOLUCIONAR DICHO PROBLEMA, SON RECURRENTES LA 

CANTIDAD DE ACCIDENTES QUE SE SUFREN EN EL ÁREA RURAL DE NUESTRO ESTADO. Y 

BIEN, PUES UN PUEBLO DE AVANZADA, COMO ES NUEVO LEÓN, AHORA LOS INDICADORES 

QUE MIDEN EL AVANCE DE UN PUEBLO, PUES INDICAN EL NIVEL DE BIENESTAR QUE TIENE 

EL MÁS POBRE DE LOS MIEMBROS DE DICHA COMUNIDAD. ENTONCES, PUES QUEREMOS VER, 

QUE NOS DIGAN CON CUÁNTAS AMBULANCIAS, EQUIPOS DE PROTECCIÓN CIVIL: COMO 

CARROS DE BOMBEROS, TENAZAS DE LA VIDA, TANQUES DE OXÍGENO Y DEMÁS EQUIPOS 

NECESARIOS PARA SALVAR LA VIDA DE NUESTROS CIUDADANOS, HAN SIDO ENTREGADOS A 

NUESTROS MUNICIPIOS DE LAS ZONAS RURALES; Y SI EXISTE ADEMÁS UN PLAN PARA 

INCLUIRLO DENTRO DEL PRESUPUESTO, QUE DICHO SEA DE PASO, COMO DICE MI 

COMPAÑERO MAURO GUERRA, YA ESTAMOS A 21 DÍAS DE QUE SE VENZA EL PLAZO DEL 

MISMO Y NO HEMOS PODIDO RECIBIRLO. ES CUANTO. ES MI PREGUNTA, PRESIDENTA”. 

 
PARA DAR RESPUESTA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR TRES MINUTOS, 

AL C. DR. JAVIER LUIS NAVARRO VELASCO, SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO, QUIEN 

EXPRESÓ: “GRACIAS, PRESIDENTA. DIPUTADO, MUCHAS GRACIAS. VOY A PARTIR LA 

RESPUESTA, INCLUYENDO A ERIK, TODA VEZ QUE LA PARTE ESPECÍFICA DE LOS APOYOS A 

LAS DIFERENTES PROTECCIÓN CIVIL DE LOS MUNICIPIOS, LO VE MÁS DIRECTAMENTE ÉL, EN 

LA PROVEEDURÍA. PERO, SIN EMBARGO, SÍ HAY LA INTENCIÓN EN INCLUIR EN EL 

PRESUPUESTO LA PARTE DEL MEJORAMIENTO DE LOS CAMINOS, DE LAS CARRETERAS 

RURALES O DE LOS CAMINOS RURALES, PORQUE SABEMOS QUE SON UNA SITUACIÓN QUE 

TODOS USTEDES SE QUEJAN. USTED FUE ALCALDE DE UN HERMOSO MUNICIPIO, HIZO MUY 

BUEN PAPEL, ENTONCES, CONOZCO PERFECTAMENTE BIEN LA ZONA. Y LO QUE VAMOS A 

HACER ES, PRECISAMENTE SALIR, POR INSTRUCCIONES DEL GOBERNADOR, A PLATICAR CON 

CADA UNO DE LOS ALCALDES Y HACER UNA LISTA DE LAS COSAS MÁS ESENCIALES PARA 

QUE SIRVA COMO RETROALIMENTACIÓN LA CUESTIÓN DE PRESUPUESTOS Y PROYECTOS Y 

PROGRAMAS ¿VERDAD? Y SABER REALMENTE LA NECESIDAD QUE EXISTE. EMPEZAMOS 

ESTE FIN DE SEMANA, EL DÍA VIERNES, SI NO ME EQUIVOCO, DE ESTA SEMANA, SÍ, EN 

SALINAS Y EN TOTAL 7 MUNICIPIOS Y ASÍ VAMOS A IRLO RECORRIENDO. ENTONCES, TENGA 

LA SEGURIDAD QUE LO TENEMOS MUY CLARO, QUE TENEMOS LA SENSIBILIDAD DEL 
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PROBLEMA Y ESTAMOS DISPUESTOS A METERLE PARA PODER SOLUCIONAR Y QUE TENGAN 

UNA MEJOR VIDA TODOS NUESTROS CIUDADANOS Y CIUDADANAS DE ESAS ÁREAS RURALES. 

Y POR LO QUE RESPECTA A LA PARTE TÉCNICA, POR FAVOR, ERIK, SI ME HACES EL FAVOR DE 

COMENTARLA”. 

 
PARA DAR RESPUESTA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA HASTA, POR TRES MINUTOS, 

AL C. ERIK CAVAZOS CAVAZOS, DIRECTOR DE PROTECCIÓN CIVIL, QUIEN EXPRESÓ: 

“BUENAS TARDES. BUENO, EN EL ÁMBITO DEL EQUIPAMIENTO, PRIMERO EMPEZAMOS CON 

LA CAPACITACIÓN, Y SABEMOS QUE ES NUEVAS ADMINISTRACIONES EN EL CUAL, YA 

ESTAMOS EN CONTACTO CON LOS NUEVOS AYUNTAMIENTOS; Y PRIMERO QUE NADA, ES 

INVITARLOS A QUE HAGAN UNA REVISIÓN USTEDES MISMOS. UNA REVISIÓN LOS ALCALDES, 

LOS AYUNTAMIENTOS, Y NOSOTROS VAMOS A FACILITAR TODO TIPO DE CAPACITACIÓN 

PARA EL DIRECTOR Y PARA EL PERSONAL DE PROTECCIÓN CIVIL DE LOS MUNICIPIOS DE 

FORMA GRATUITA; VAMOS A SALIR POR ZONAS A LOS DIFERENTES MUNICIPIOS; VAMOS A 

HACER ESE RECORRIDO TOTAL, EN EL CUAL, PRIMERO QUE NADA, ES LA CAPACITACIÓN E 

INVITARLOS AL SIGUIENTE PROCESO QUE HA HECHO LA DIRECCIÓN ESTATAL DE 

PROTECCIÓN CIVIL, QUE VAMOS RUMBO A LA PROFESIONALIZACIÓN EN LA GESTIÓN 

INTEGRAL DE RIESGOS. TAMBIÉN, MUY IMPORTANTE, Y POR QUÉ NO, TRABAJAR EN 

CONJUNTO, EN VOLTEAR, AHORITA QUE ESTAMOS EN ESTE GRAN CONGRESO; EN VOLTEAR 

EN BUSCAR UN MECANISMO DE AYUDA PARA OBTENER RECURSOS, IDENTIFICAR LAS ZONAS 

DE MAYOR NECESIDAD Y EMPEZAR A DISTRIBUIR POR MEDIO DE USTEDES, DE ESA GRAN 

AYUDA Y EMPEZAR A PONER, COMO DICE USTED, DIPUTADO, VEHÍCULOS DE PRIMER 

RESPUESTA, AMBULANCIAS, Y POR QUÉ NO, LA PROFESIONALIZACIÓN QUE ES LO MÁS 

IMPORTANTE. CUENTEN CON PROTECCIÓN CIVIL DEL ESTADO PARA LO QUE SE NECESITE, EN 

MATERIA DE PROTECCIÓN CIVIL, DE CAPACITACIÓN, DE CUALQUIER CUESTIÓN; CUENTAN 

CON NOSOTROS. IGUALMENTE, HAGO UNA INVITACIÓN AL CONGRESO, A CUALQUIERA DE 

LOS DIPUTADOS QUE GUSTARÍA UNA CAPACITACIÓN EN CUALQUIER TEMA DE RCP O 

CUESTIONES DE PROTECCIÓN CIVIL, CONTAMOS CON PERSONAL ALTAMENTE CERTIFICADO 

EN TODOS LOS TEMAS, Y OBVIAMENTE, LO REITERO, Y APARTE MI AGRADECIMIENTO. TODAS 

Y TODOS, SOMOS PROTECCIÓN CIVIL. GRACIAS”. 

 
PARA REALIZAR SU PREGUNTA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR UN 

MINUTO, AL C. DIP. MIGUEL ÁNGEL GARCÍA LECHUGA, INTEGRANTE DEL GRUPO 

LEGISLATIVO DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL, QUIEN EXPRESÓ: “MUY BUENAS TARDES, 

SECRETARIOS, A SU EQUIPO DE TRABAJO, BIENVENIDOS. MI PREGUNTA VA DIRIGIDO A 
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HÉCTOR VINIEGRA HERNÁNDEZ, DEL INSTITUTO DE DEFENSORÍA PÚBLICA. EN LA PÁGINA 

455 DEL INFORME, SE APRECIA EL TEXTO A ATENCIÓN POR LA UNIDAD DE DEFENSA PARA LA 

MUJER DE LA DEFENSORÍA PÚBLICA. CON EL OBJETIVO DE ASEGURAR UNA VIDA LIBRE DE 

VIOLENCIA PARA LAS MUJERES Y NIÑAS DE NUEVO LEÓN, EN EL 2023, SE CREÓ LA UNIDAD 

DE DEFENSA DE LA MUJER. AL NO DISPONER DE UN ESPACIO, DABA SERVICIO EN DIFERENTES 

PUNTOS, Y AHORA YA CUENTA CON UN ESPACIO ÚNICO PARA ATENDER A LAS MUJERES Y 

NIÑAS QUE LO REQUIERAN, EN EL QUE ES POSIBLE RECIBIR UNA DEFENSA PENAL, ASÍ COMO 

ASESORÍA GRATUITA Y ACOMPAÑAMIENTO DURANTE EL PROCESO. ESTA UNIDAD SE 

ENCUENTRA UBICADA EN EL CENTRO DE MONTERREY, DONDE HA ATENDIDO A MÁS DE 34 

MIL 656 MUJERES. POR LO ANTERIOR, QUIERO PREGUNTARLE: AHORA QUE EL INSTITUTO DE 

DEFENSORÍA PÚBLICA PERTENECE AL PODER JUDICIAL, ¿QUÉ VENTAJAS Y OPORTUNIDADES 

O BENEFICIOS, TENDRÁ LA CIUDADANÍA CON ESTA TRANSICIÓN? Y ¿QUÉ ACCIONES HA 

IMPLEMENTADO EL INSTITUTO PARA GARANTIZAR EL ACCESO A LA JUSTICA DE LAS 

PERSONAS EN SITUACIÓN DE VULNERABILIDAD?”. 

 
PARA DAR RESPUESTA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA, HASTA POR TRES MINUTOS, 

AL C. LIC. HÉCTOR VINIEGRA HERNÁNDEZ, DIRECTOR GENERAL DEL INSTITUTO DE 

DEFENSORÍA PÚBLICA DE NUEVO LEÓN, QUIEN EXPRESÓ: “GRACIAS. BUENAS TARDES, 

DIPUTADO. ANTES QUE NADA, POR SITUACIONES JURÍDICAS, NO DEPENDEMOS NI HEMOS 

PASADO AL PODER JUDICIAL, SEGUIMOS DEPENDIENDO DEL GOBIERNO DEL ESTADO. 

EFECTIVAMENTE SE CREÓ ESTA UNIDAD, Y EN ESTA UNIDAD SE ESTÁ MODERNIZANDO LA 

GENTE, SE CAPACITÓ AL PERSONAL, ES UN PERSONAL FEMENINO QUE, OBVIAMENTE, 

CUENTA CON TODAS LAS BONDADES Y TODAS LAS CAPACITACIONES ADECUADAS PARA 

ATENDER A LAS PERSONAS, EN UN ÁREA EXCLUSIVA PARA MUJERES PARA QUE NO SEAN 

REVICTIMIZADAS. POR LO QUE RESPECTA A ¿QUÉ BENEFICIOS SE OBTENDRÍA SI PASÁRAMOS 

AL PODER JUDICIAL? DIGO, NO LE VERÍA NINGÚN BENEFICIO, EN VIRTUD DE QUE NO 

PODEMOS VIOLAR EL DERECHO QUE TIENE LA CIUDADANÍA A UN JUICIO JUSTO E IMPARCIAL, 

PORQUE SERÍAMOS PARTE DE LOS JUZGADORES Y NOSOTROS TENEMOS QUE IR PRIMERO POR 

LA GARANTÍA DEL CIUDADANO Y DARLE UN DEBIDO PROCESO O UN DEBIDO JUICIO. 

ENTONCES, YO CREO QUE ESA SERÍA LA PARTE MÁS IMPORTANTE. MUCHAS GRACIAS”. 

 
CONCLUIDA QUE FUE LA GLOSA CORRESPONDIENTE AL EJE DE BUEN GOBIERNO, LA C. 

PRESIDENTA AGRADECIÓ LA PRESENCIA DE LOS CC. SECRETARIOS, LA C. DIRECTORA Y 

DIRECTORES. Y CON FUNDAMENTO EN EL ARTÍCULO 24 FRACCIÓN VIII DEL REGLAMENTO 

PARA EL GOBIERNO INTERIOR DEL CONGRESO, LA C. PRESIDENTA NOMBRÓ EN COMISIÓN DE 
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CORTESÍA A LOS CC. DIPUTADOS: CLAUDIA GABRIELA CABALLERO CHÁVEZ, JOSÉ MANUEL 

VALDEZ SALAZAR, MIGUEL ÁNGEL FLORES SERNA, JESÚS ALBERTO ELIZONDO SALAZAR, 

PERLA DE LOS ÁNGELES VILLAREAL VALDEZ, CLAUDIA MAYELA CHAPA MARMOLEJO Y 

MARÍA GUADALUPE RODRÍGUEZ MARTÍNEZ; PARA QUE SE SIRVAN ACOMPAÑAR A LOS 

COMPARECIENTES HASTA LA SALIDA DEL RECINTO OFICIAL DEL CONGRESO.  

 
HECHO LO ANTERIOR, LA C. PRESIDENTA SOLICITÓ A LA SECRETARÍA VERIFICAR EL 

QUÓRUM, DE MANERA ECONÓMICA. 

 
LA SECRETARÍA INFORMÓ QUE EXISTE EL QUÓRUM PARA CONTINUAR CON LA SESIÓN. 

 
AL EXISTIR EL QUÓRUM DE LEY, LA C. PRESIDENTA CONTINUÓ CON EL SIGUIENTE PUNTO 

DEL ORDEN DEL DÍA, RELATIVO A CONCEDER EL USO DE LA PALABRA A LOS CC. DIPUTADOS 

PARA TRATAR ASUNTOS EN LO GENERAL; DE CONFORMIDAD CON LO ESTABLECIDO EN EL 

ARTÍCULO 91 FRACCIÓN V DEL REGLAMENTO PARA EL GOBIERNO INTERIOR DEL CONGRESO; 

SOLICITANDO A LA SECRETARÍA DAR A CONOCER LA LISTA DE ORADORES.  

 
SOBRE ESTE PUNTO, LA SECRETARÍA INFORMÓ QUE NO HAY ASUNTOS EN LO GENERAL A 

TRATAR. 

 
NO HABIENDO ASUNTOS EN LO GENERAL A TRATAR, LA C. PRESIDENTA SOLICITÓ A LA 

SECRETARÍA DAR LECTURA AL PROYECTO DE ORDEN DEL DÍA AL QUE DEBERÁ SUJETARSE 

LA PRÓXIMA SESIÓN. 

 
ORDEN DEL DÍA:  

 
1. LISTA DE ASISTENCIA. 

 
2. APERTURA DE LA SESIÓN. 

 
3. LECTURA DEL ORDEN DEL DÍA DE LA SESIÓN. 

 
4. LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DE LAS ACTAS DE LAS SESIONES ORDINARIAS 

CELEBRADAS LOS DÍAS 28, 29 Y 30 DE OCTUBRE DE 2024. 
 

5. ASUNTOS EN CARTERA. 
 

6. INICIATIVAS DE LEY O DECRETO. 
 

7. INFORME DE COMISIONES.  
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8. USO DE LA PALABRA A LOS CC. DIPUTADOS PARA TRATAR ASUNTOS EN LO GENERAL. 
 

9. LECTURA DEL ORDEN DEL DÍA PARA LA PRÓXIMA SESIÓN. 
 

10. CLAUSURA DE LA SESIÓN. 
 

TERMINADA  QUE FUE LA LECTURA DEL PROYECTO DEL ORDEN DEL DÍA PARA LA PRÓXIMA 

SESIÓN, LA C. PRESIDENTA LO PUSO A LA CONSIDERACIÓN DEL PLENO, PREGUNTANDO A LOS 

CC. DIPUTADOS SI TIENEN ALGUNA CORRECCIÓN O MODIFICACIÓN QUE HACER, LO 

MANIFIESTEN DE MANERA ECONÓMICA. LA SECRETARÍA INFORMÓ QUE NO EXISTE 

CORRECCIÓN O MODIFICACIÓN. 

 
AL NO HABER CORRECCIÓN O MODIFICACIÓN, LA C. PRESIDENTA SOMETIÓ A 

CONSIDERACIÓN DE LA ASAMBLEA SU CONTENIDO. SIENDO APROBADO POR UNANIMIDAD.  

 
C. PRESIDENTA: “SE APRUEBA EL PROYECTO DEL ORDEN DEL DÍA AL QUE DEBERÁ 

SUJETARSE LA PRÓXIMA SESIÓN. Y COMPAÑERAS Y COMPAÑEROS DIPUTADOS, DESDE ESTA 

PRESIDENCIA Y A PETICIÓN DE LA DIPUTADA ELSA ESCOBEDO VÁZQUEZ, PRESIDENTA DEL 

COMITÉ DE ARCHIVO Y BIBLIOTECA; ME PERMITO INVITARLOS A LA INAUGURACIÓN DEL 

ALTAR DEL DÍA DE MUERTOS EL PRÓXIMO VIERNES 1º DE NOVIEMBRE, A LAS 11:00 HORAS, 

EN LA EXPLANADA DE LA PLANTA BAJA DEL HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO. 

ESPERANDO CONTAR CON SU ASISTENCIA A ESTE EVENTO DE GRAN TRADICIÓN EN NUESTRO 

PAÍS”. 

 

HECHO LO ANTERIOR, LA C. PRESIDENTA CLAUSURÓ LA SESIÓN, SIENDO LAS CATORCE 

HORAS CON CUARENTA Y NUEVE MINUTOS, CITANDO PARA LA PRÓXIMA SESIÓN A LA HORA 

Y DÍA QUE MARCA EL REGLAMENTO PARA EL GOBIERNO INTERIOR DEL CONGRESO. 

ELABORÁNDOSE PARA CONSTANCIA EL PRESENTE DIARIO DE DEBATES. - DAMOS FE: 

 

 

C. PRESIDENTA: 
 
 
 
 
 

DIP. LORENA DE LA GARZA VENECIA. 
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                 C. SECRETARIA:    C. SECRETARIA: 
 
 
 
 
 

DIP. ISIS AYDEÉ CABRERA ÁLVAREZ.              DIP. AILE TAMEZ DE LA PAZ. 
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